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las víctimas son iuuadores del Club Petanca Complutense 

Una alcalaína illecida v seis heridos en accidente 

la empresa espera 
autorización de Sanidad 
llca-Farma comercializará 
la Píldora del día siguiente 

los vecinos overon una eulosión 
v desaloiaron el bloque 

Jncendio en la delegación 
de Telemadrid en Alcalá 
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Españoles en París 
Según las noticias que lle

gan desde París, los españoles 
que se han trasladado allí 
para asistir en directo a la 
final de la Copa de Europa de 
fútbol han dado Un¡i lección 
de cómo se puede ser rivales y 
compañeros; educados, en 
una palabra. Por si alguien 
cree que esto no tiene por qué 
ser resaltado, recuérdese que 
la semana anterior ingleses y 
turcos se liaron a palos en 
Dinamarca cuando fueron a 
ver otra final "uefera" de 
menor nivel, con el saldo de 
treinta y tantos heridos. Se 
sabía que el Madrid o el Valen
cia iban a quedar campeones 
de Europa, pero no se sabía 
con seguridad si los hinchas 
españoles también iban a que
dar campeones dando una lec
ción de comportamiento y de 
convivencia. La han dado. 

Dos equipos y cincuenta mil 
aficionados españoles han 
puesto broche de oro en París 
al siglo XX del fútbol de clu
bes. Queda para la historia ya 
que la última final del siglo XX 
de la Liga de Campeones la 
jugaron dos equipos españoles 
y, aunque sólo uno la ganó en 
el marcador, los dos la gana
ron sobre la hierba, ante cin
cuenta mil hinchas de uno y 
otro equipos que también 
supieron ganarla en las gra
das y en las calles de París. 
Como queda para la historia 
que un equipo español ganó la 
primera Copa de Europa y un 
equipo español -que sea el 
mismo, el Madrid, en ambos 
casos, no añade ni quita nada 
a la intención de estas refle
xiones- se ha alzado con el 
último triunfo del siglo XX en 
ese torneo. 

En esta especie de coda fut
bolera para los comentarios al 
respecto de las últimas sema
nas en esta página. conviene 
señalar la diferencia entre el 
buen ambiente de los españo
les en París y los repelentes 
incidentes en Madrid, donde 
otra vez alguien no estuvo a la 
altura de las circunstancias. 

PUERTA de Madrid 

Edltorlales 

Padrones nscales municipales Medio ambiente 
El ayuntamiento de Alcalá es 

productor afanoso de proble
mas; tantos que podría creerse 
que ése es su producto princi
pal. La concejalía cuya res
ponsabilidad ha recibido Pablo 
González -Hacienda- no es la 
más espectacular ni la más 
simpática, pero es hoy muy 
importante porque el futuro 
pasa por ella. 

El concejal de Hacienda 
declaró la semana pasada a 
PUERTA DE MADRID que el 
ayuntamiento lleva a cabo un 
plan de inspección fiscal muy 
duro. También nos dijo que 
había hecho un gran esfuerzo 
para comunicar sus deudas a 
los contribuyentes. Y aquí 
hemos que decir que, por bien 
que haya sido hecha la comu
nicación, poca será su virtud 
si comunica una deuda que no 
es real o -de todo ocurre- el 
presunto contribuyente no 
existe. Por ejemplo, hemos 
tenido en las manos un recibo 
de IBI con un nombre inco
rrecto y un DNI inexistente. 
Existe el inmueble, pero no el 
titular, por lo que el propieta
rio de ese inmueble no puede 
pagar un recibo que no va 
extendido a su nombre ni con 
su número de DNI y tampoco 
puede pagar un recibo exten
dido correctamente porque tal 
recibo correcto aún no existe. 

Cabe suponer que en este y 
en otros padrones no sólo no 
son todos los que están, sino 
que tampoco están todos los 
que son. En PUERTA DE 
MADRID se ha señalado repe
tidamente a lo largo de los 
años -ya, de décadas- que el 

trabajo principal que debe rea
lizar cualquier corporación 
municipal complutense es 
sanear su erario. Parece que 
este gobierno municipal cree 
que no ha de preocuparse de 
ahorrar porque cree disponer 
de ilimitada capacidad recau
datoria, casi como si hubiera 
descubierto la piedra filosofal 
en forma de presión fiscal. 

Hay que valorar como mere
ce el esfuerzo de Pablo Gonzá
lez, pero ante todo hay que 
exigir al ayuntamiento que 
habilite los medios necesarios 
para que paguen todos los que 
deben pagar y como deben 
pagar. Mientras el gobierno 
municipal complutense no 
acepte su obligación de sanear 
de raíz la situación económica 
del ayuntamiento, habrá que 
estimular al concejal de 
Hacienda para que persevere 
en imaginar medios para 
mejorar de una vez. 

Uno de esos medios es aca
bar con los recibos mal exten
didos. Para ello tendrá que 
facilitar las reclamaciones de 
los contribuyentes y dar a 
éstos soluciones rápidas y 
satisfactorias... hasta donde 
pueda serles satisfactorio 
dedicar su tiempo y su esfuer
zo a corregir errores de la 
admini~tración municipal. No 
sirve decir que eso ya se hace 
porque los contribuyentes 
pueden ir al ayuntamiento a 
solucionarlo. Argüir eso es 
añadir la desconsideración a 
la ineficacia porque el proble
ma lo ha creado el ayunta-_ 
miento con su ineficacia y lo 
sufre el contribuyente. 

Algo en lo que puede ser 
admitido un avance inequívo
co de la sociedad complutense 
es lo referente a su sensibiliza
ción medioambiental. Hace 
menos de dos décadas era 
decepcionante comprobar el 
desinterés que en todo lo rela
cionado con el medio ambien
te concreto complutense pade
cía esta sociedad, pues pade
cimiento era. Ahora parece 
que empieza a curarse y eso sí 
es una puerta a la esperanza. 

Alcalá, que históricamente 
ha sido lugar muy acogedor 
para establecerse, por su tie
rra, por sus aguas y por su cli
ma. tiene problemas medio
ambientales graves. Hace ya 
muchos años señalamos en 
PUERTA DE MADRID algunos 
de ellos sin que fuéramos muy 
bien comprendidos, nos teme
mos, cuando hablábamos de 
la contaminación del subsuelo 
y -en él- de ese inmenso capi
tal que milenariamente han 
sido para Alcalá sus aguas 
subterráneas, de lo acuciante 
de prever vertederos bien con
trolados, de la necesidad de 
devolver al río Henares su 
capacidad de autodepuración 
y de plantar árboles para que 
limpien la atmósfera, consu
man anhídrido carbónico y 
produzcan oxigeno. 

PUERTA .. .:. .... 

Por fortuna, hoy la población 
está muy preocupada no sólo 
por el medio ambiente de la 
Amazonia o del planeta Tierra 
en su conjunto, sino también 
por el medio ambiente com
plutense, del territorio en el 
que vive. Dicho esto, también 
hay que alertar a los ciudada
nos para que su entusiasmo 
ecológico no sea utilizado con
tra ellos. 

En los últimos tiempos ha 
comenzado a elaborarse toda 
una legislación medioambien
tal que confiere más poder a 
los políticos y estimula ciertos 
negocios. El ciudadano tendrá 
que estar alerta para que los 
políticos no puedan utilizar 
contra él también su nuevo 
poder para hacer negocios. 
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la asistencia al rosario de la autora va la misa 
ermiten anar el ubileo 

la cofradía del Val felicita a la 
Virgen María en el mes de mavo 
Un año más la cofradía de Nuestra Señora la Virgen del Val cele
bra los actos de felicitación a la Virgen Maria en mayo, el mes 
mariano por excelencia. La cofradía que preside Ángel Muñoz 
tiene el objetivo de felicitar a la madre de Dios en todas las 
advocaciones con las que se la adora en la ciudad complutense 
concluyendo con la advocación de Nuestra Señora del Val, 
patrona de la ciudad, alcaldesa perpetua y doctora de la uni
versidad. La novedad de este año en el último día de felici
tación, el sábado 27 de mayo, es que la participación en el rosa
rio de la autora y en la misa que a continuación se celebrará en 
la Magistral Catedral, permitirá ganar el jubileo del año 2000. 

La organización de esta fe
licitación corre a cargo de la 
cofradía de Nuestra Señora 
del Val, pero también colabo
ran la Legión de Maria, las 
asociaciones, cofradías y her
mandades marianas y las ca
sas regionales en Alcalá. To
das ellas invitan a todos los 
católicos, cofrades y devotos 
de Nuestra Señora del Val a 
participar en el programa de 
actos con el ruego de que 
quienes pertenezcan a her
mandades, asociaciones y en
tidades religiosas asistan con 
sus respectivas medallas. 

Todos los sábados del mes 
de mayo se está celebrando 
el rosario de la aurora hasta 
la ermita del Val a partir de 
las 6'30 de la madrugada y la 
sabatina de felicitación a 
Nuestra Señora a cargo de 
diversas entidades regiona
les y religiosas. El sábado 20 
le corresponde el turno a la 
Legión de Maria, a la Casa de 
Castilla -La mancha, a la 
Casa de Andalucía y a la 
advocación mariana del Pilar 
a cargo de la Casa de Aragón. 
El acto será a las 18'30 horas 
en la Magistral Catedral. 

Pero el acto final, el día 27 
de mayo, será el más impor
tante puesto que consistirá 
en la sabatina de felicitación 
a la Virgen del Val, la advoca
ción mariana complutense. 

Antes, a las 6'30 horas, 
será el santo rosario desde la 
plaza de los Doctrinos hasta 
la Magistral Catedral donde 
a las siete de la madrugada 
se celebrará la Eucaristía 
presidido todo ello por el 
obispo de la diócesis complu
tense, monseñor Jesús Cata
lá. 

A las 18'30 horas se cele-

brará en la Magistral Cate
dral la sabatina de felici
tación a Nuestra Señora ofre
cida por la asociación cultu
ral "Hijos y Amigos de Alcalá" 
y por la cofradía como patro
na, alcaldesa de la ciudad y 
doctora de su universidad. 
En el acto intervendrá la 
coral "Virgen del Val", dirigi
da por Carmen Cerezo. 

Al término de la sabatina 
las cofradías marianas, aso
ciaciones y centros regiona
les de Alcalá realizarán una 
ofrenda de flores a Nuestra 
Señora del Val en su capilla. 
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El concejal de Obras ha realizado una prolunda relorma 
en el parque municipal de servicios 

Casi 200 personas se dedican 
al mantenimiento en Alcalá 
La reforma de los servicios municipales empieza por el parque de obras, situado en la antigua ca
rretera nacional Il en las naves de una fábrica en la que se ha asentado 'la empresa de mant eni
miento más grande que hay en la ciudad', según explicó el concejal de Obras y Servicios, el socia
lista Julián González del Cerro. En efecto, el parque es una empresa con casi 200 trabajadores que 
intervienen en un área muy grande, la de toda la ciudad complutense. La llegada del socialista Ju
lián Gonzüez ha servido para realizar una profunda reforma en el parque municipal de Servicios, 
un lugar que hasta hace unas semanas estaba siendo muy criticado por el estado de desorden y su
ciedad en que se encontraba: "Cuando llegué al parque, lo primero que quise fue cambiar la situa
ción. Se trabajaba en el día a día pero no se tenía en cuenta aspectos tan importantes como es el 
orden. Y para mi eso es algo primordial que redunda en mejorar el servicio que se presta". 

Para Julián González del Cerro al frente de la concejalía me ha obra de una dependencia munici
la racionalización de los servicios demostrado que nos vemos muy pal, como en realizar una acera o 
municipal implica organización y reducidos de número. Hay que asfaltar una calle". 
orden: "Lo primero que he querido contar que tenemos delegados Julián González del Cerro expli
hacer en el parque ha sido preci- sindicales con horas libres, libe- có que la demanda de trabajo 
samente eso, mejorar el orden en rados, absentismo, enfermeda- para el parque de servicios es mu
cuanto a la planificación de los des, etc". cho más amplia que el número de 
espacios, que estén debidamente Los talleres del parque munici- efectivos disponibles: "Nos encon
utilizados e identificados, porque pal no son tanto de fabricación tramos muchas veces que si esta
eso agiliza el trabajo, se gana como de mantenimiento: 'Tene- mos haciendo una serie de obras 
tiempo y se pueden evitar incluso mos el taller de carpinteria, pero importantes, en las que podemos 
accidentes". no nos compe)'lsa hacer muebles emplear por ejemplo a tres cua-

La plantilla del parque son 180 porque posiblemente nos saldria drillas, nos quedan apenas dos 
trabajadores más otros quince más caro hacerlo, pero sí se ha- cuadrillas para ocuparse de si
distribuidos principalmente en cen reparaciones y pequeños de- tuaciones de emergencia, averias 
los depósitos de agua situados en talles. Además ellos son los encar- imprevistas o pequeñas repara
la carretera de Alcalá a Meco y en gados de poner escenarios en las ciones puntuales. La demanda 
otras dependencias: 'Todos ellos calles". nos satura. Hay que pensar que 
dependen de la concejalía de Otros talleres son los de fonta- en muy pocos días tuvimos cinco 
Obras, Servicios y Transportes. neria, electricidad, cerrajería. o seis tuberias que reventaron y 
Aparentemente parece que es un 'También tenemos albañiles y po- hubo que intervenir. Por eso ha 
gran colectivo en cuanto a núme- ceros. Los albañiles que tenemos sido necesario hacer esa reorgani
ro, pero por lo que se refiere a su son gente polivalente, que lo mis- zación en el parque y procuramos 
operatividad, el tiempo que llevo mo se pueden emplear en una planificar lo máximo posible". 

Según Julián González, a veces 
no es fácil desarrollar con norma
lidad esa labor de mantenimiento: 
"Muchos de los trabajos se reali
zan en la calle y la climatología es 
a veces adversa para hacer las 
obras. Luego hay que contar con 
que el puesto de trabajo está aquí 
en el parque municipal de servi
cios, y que desde aquí hay que 
desplazarse al lugar donde hay 
que reparar una averia. En ese 
desplazamiento puede haber pro
blemas de tráfico. Pues bien, con 
estos preámbulos se pierde un 
tiempo que es precioso y luego fi
nalmente hay que regresar al par
que, dejar la herramienta y cam
biarse de ropa para fichar des
pués. Eso quiere decir que habla
mos de un tiempo real de trabajo 
más reducido que el de otros tra
bajadores. De las siete horas teó
ricas de trabajo, a lo mejor se tra
baja realmente en condiciones 
normales cinco horas y media, in
cluso cinco horas". 

Orden 
Por todo ello el primer criterio 

que ha introducido Julián Gonzá
lez desde que asumió la concejalía 
fue el del orden: "Por seguridad, 
por ahorro de tiempo y por como
didad, es prioritario el tener mu
cho orden en el parque, que todo 
esté perfectamente ordenado. Mo
destamente creo que eso es algo 
que ha cambiado en el parque en 
el tiempo que yo llevo. También 
pienso que es necesario dar prio
ridad a pequeñas obras que se en
tienden de emergencia. Por eso 
insisto en que es fundamental te
ner una buena planificación y 
mucho orden". 

A PARTIR DEL 1 DE MAYO 

Viernes, Sábados 
y Domingos 

LO MEJOR PARA TU BODA 

PUERTA de Madrid 
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Quizás sea la adicción más 
benévola del globo terráqueo, 
porque un espectáculo en el 
que puedes disfrutar sin limi
te de tiempo y que te puede 
salir de media por quinientas 
pesetas merece la pena; si el 
tiempo te lo permite, no per
dérselo. El otro dia complaci
mos una ilusión que temamos 
desde hace tiempo: enfundar
nos una camiseta de las que 
ahora -en estos tiempos- lle
van los árbitros de fútbol. El 
diseñador de tal prenda se 
merece un premio por una 
cosa tan elegante. En el ten
derete donde encontré tal 
artilugio se vendia todo a qui
mentas pesetas, lo que supo
ne que la camiseta no es de 
marca m lleva bolsillo de tar
jetas amarillas, rojas ... , pero 
el diseño sí que era similar y 
la tentación de ir por la calle 
vestido a medias de árbitro 
me entusiasmó. Todos lleva
mos en el fondo de nuestro 
ser algo de árbitros: nos satis
face impartir justicia en cual
quier faceta de nuestra vida. 
Si no te tomaran por un alu
cinado, cuántas veces sacarí
amos una tarjeta amarilla o 
roja a esos desordenados que 
van por la calle avasallando a 
personas, animales o cosas. 

Los "mercaillos" son pasto 
de truhanes, sala de tertulia, 
terapia contra la soledad, re
serva de charlatanes y satis
facción del consumidor con 
pocos recursos. Al "mercaillo" 
no se tiene que acudir con 
una idea fija de compra, pue
des salir absolutamente de
cepcionado. Tampoco debes 
llevar un dinero fijo para gas
tar, tendrás que acudir al 
cajero más cercano para reti
rar dinero y hacerte con la 
última ganga. La costumbre 
de acudir a ese mundo vario
pinto del mercadillo, la trae
mos por tradición de los pri
meros pobladores de la tierra. 
Nunca harás un viaje de pla
cer sin adentrarte por plazas 
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El encanto 
deJ ''mercaíllo'' 

o callejuelas donde estén ins
talados un grupo muy nume
roso de mercaderes, que te 
harán "el truco del almendru
co" si no andas muy avispado. 
Nuestros hermanos del otro 
lado del Mediterráneo son 
verdaderos artífices de la ven
ta. Son capaces por vender de 
grabarte en un plato de latón 
tu nombre traducido al árabe. 
¿Puedo creerme que lo que 
tengo grabado en ese dichoso 
plato es el nombre de Atilano 
en árabe? Túnez, Fez, Marra
kech... son "catedrales" del 
mercado callejero, que no 
deja de estar extendido por 
todos los puntos del mundo. 

Pero en nuestro entorno el 
gran dia es el lunes, aunque 
los martes y miércoles conti
núa a escala menor. Los lu
nes, con el permiso actual del 
señor Moneo -el hombre al 
que se le ha encargado el pro
yecto de lo que "arrasará" con 
nuestro "mercaillo"-, la expla
nada del recinto ferial se con
vierte en salón de estar para 
todo el que quiera recrearse y 
"jugar" al regateo -aunque en 
nuestra tierra el regateo se 
lleva poco, pero hay casos que 
es factible-. Gente de todos 
lugares cercanos andan de 
aquí para allá buscapdo "gas
tarse lo menos posible para 
llevarse la bolsa más llena". 
La lámpara de cerániica, la 
figura de escayola decorada, 
el pantalón vaquero sin pisto
las, las manzanas más lustro
sas, las sandías "alacala" (en 
su tiempo) ... son productos 
que no faltan. El que más 
vende -antes- era el que más 
voceaba: "¡a peseta, a pese
ta .. .!- ¿qué vende?- nada 
señora ¿pero a que es bara
to?". "¡Vamos compre aquí lo 

más barato! Hoy tiro los pre
cios como es roban y todo es 
ganancia ... ". Decía el comer
ciante con gran sentido del 
humor, en broma. Y es que si 
estás deprimido y quieres 
levantar el ánimo, date una 
vuelta por "los lunes" y verás 
lo que es luchar por el sus
tento diario con un derroche 
de optimismo y de gracia de 
los vendedores que contagia 
al más negativo de los habi
tantes de nuestra tierra. Hay 
algunos que montan el tingla
do, se comen el bocadillo y no 
venden ni para pagarse el 
sustento, pero ¿angustiados?, 
nada de eso, otro día será 
más favorable en otro lugar 
donde su puesto esté mejor 
situado o le dé más el sol. Así 
son los vendedores del merca
dillo: la mejor terapia para 
mejorar de la ansiedad y 
angustia doméstica. 

Hay otro tipo de venta con 
anecdotario rayando en lo 
dramático: de pronto aparece 
toda la calle central con una 
serie de furtivos que extien
den su manta y colocan su 
mercancía: ¡todo a mil, todo a 
mil ... !, en este caso se trata 
de material musical con las 
más recientes creaciones y 
que en las tiendas especiali
zadas te cuestan de tres mil 
para arriba. De pronto, un 
aviso por "radio macuto" 
detecta la presencia de los 
murñcipales a media hora de 
distancia. En un concurso de 
rapidez, para ver quién desa
parece antes, los furtivos se 
echan la manta al hombro y 
hacen como si en la manta 
llevaran las pertenencias que 
les han quedado después de 
un cataclismo. A mí me da 
pena esta gente, a los comer-

ciantes de carnet les molesta
rán, los policías que vigilan, si 
"radio macuto" no funciona y 
les pillan con la manta ex
tendida, no tendrán más re
medio que aplicarles el articu
lo normativo correspondiente. 

A veces la forma de vestir, 
tus gustos... los llevamos en 
los genes al nacer. Mira por 
dónde nos gusta más el dise
ño de las cazadoras, que si 
son de cuero o plástico disi
mulado. Lo cierto es que un 
veterano vendedor de "los 
lunes" tema colgada una 
cazadora ajustada a mis gus
tos y por la que me pedía 
quince mil pesetas. Me gusta
ba y empezó el regateo. Llega
mos a un precio de estos que 
te "chocas los cinco" y es 
como si hubiera un acta nota
rial por medio. Le dije que no 
tema dinero suficiente, pero 
el avispado vendedor me la 
metió en una bolsa y esperó a 
que trajera del cajero su 
importe en efectivo. Segura
mente que la cazadora hubie
ra estado colgada muchos 
dias si no hubiera sido por
que en esos momentos me 
vino a mi mente el gran Elvis 
Presley y la gran ilusión por 
mi parte de ponerme una 
prenda tan estrafalaria como 
las que causaban furor a los 
que éramos jóvenes en aque
llos tiempos. Cuando volvi al 
fin, el astuto vendedor me dijo 
que habían preguntado por la 
cazadora siete u ocho perso
nas, pero él era un hombre de 
palabra y me la había reser
vado. Tan complacido me fui 
con la cazadora del gran Elvis 
y llamando la atención con el 
gran letrero que lleva grabado 
en la espalda. Vaya usted 
caliente y que se ria la gente. 
Así son la gente que pueblan 
los "mercaillos". Si alguna vez 
te engañan es porque, como 
en las mentiras, también 
existen los engaños piadosos. 

ATILA-NO 
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RENAULT IV\égane 

Motores Renault dti.Por muchos años. 
Máxima potencia, mínimo consumo 

desde 2.190.000 pts.* 

Cuídate 
Hoy existen técnicas muy sofisticadas para mejorar tu imagen. Pero ... ¿De qué te sirven, si no conduces uno 
de los coches más seguros de su categoría? Renault Mégane. Airbags inteligentes conductor y pasajero. 
Airbags laterales cabeza-tórax. ABS. Cinturones delanteros con pretensor y SSP. Retrovisores exteriores 
color carrocería.La próxima vez que pienses mejorar tu imagen, ¿por qué l}O piensas antes en venir a ver el 
Renault Mégane? *Renault Mégan~ Berlina RTE .1.9 Dti (100 caballos) desde 2.190.000 pts. 13.162,16 € 
(Plan Prever incluido). PARA MAS INFORMACION, LLAME AL 902 333 500. www.renault.es 

Tasa de conversión con 1 Euro= 166,386 pts. NA. transporte, impuesto de matriculación y promoción incluidos. Oferta válida hasta fin de mes. No acumulable a otras ofertas financieras 

Concesionario RENAUD' 

AUTO CARPE 
Paseo de los Curas, 19-21. Tel. 918 824 200. Políg. Azque, pare.U. Tel. 918 892 389. 

Ctro. Comercial El Val, e/Zaragoza, s/n. Tel. 918 881 999. Paseo de la Estación,2. Tel. 918 881 915. 
ALCALA DE HENARES 



Orquesta 
Ciudad de Alcalá 

Distinguido señor Director: 
Me permito dirigirle este escri

to en relación a un articulo 
publicado en su edición del 
pasado 13 de mayo, en repre
sentación de nuestra Asociación 
Cultural, y de todos los compo
nentes de nuestra orquesta, la 
"Orquesta Ciudad de Alcalá"; 
pero antes de ello, quiero apro
vechar esta oportunidad para 
agradecerle los reportajes que 
han publicado en varias ocasio
nes, referentes a las actuacio
nes de nuestra orquesta, así el 
día 29 de abril último. 

El artículo al que hago 
referencia está publicado por la 
"Asociación Musical Complu
tense" , de reciente creación. 
Formada por varios músicos 
jóvenes, de mucho talento y 
entusiasmo, a los que deseamos 
un gran éxito, y mayor ánimo 
para seguir en su labor, mani
fiestan en su artículo: "Es la pri
mera Asociación Musical que 
hay en Alcalá de Henares encar
gada de fomentar la música clá
sica" o "En Alcalá la música clá
sica está muy olvidada, el campo 
musical se puede considerar 
estéril, . .. ". 

Nuestra asociación, denomi
nada "Asociación Cultural Filar
mónica de la Orquesta Ciudad 
de Alcalá", se creó en fecha 7 de 
marzo de 1996, y tiene como 
finalidad la promoción y difu
sión de la música en esta ciu
dad, y así se está haciendo des
de esa fecha, a través de su 
orquesta, la "Orquesta Ciudad 
de Alcalá", compuesta por 55 
jóvenes músicos, vecinos de 
Alcalá, de edades comprendidas 
entre 13 y 20 años, y ninguno 
de ellos profesional; para ello se 
realizan conciertos, intercam
bios culturales y cursos de vera
no (el próximo se hará en julio, 
en Albarracín, Teruel. también 
"Patrimonio de la Humanidad"). 
En estas actividades pueden 
participar todos los músicos 
que, con una edad similar al 
resto, les guste la música y ten
gan un nivel mínimo equivalente 
al primer ciclo del grado medio. 

Queremos destacar que puede 
pertenecer a nuestra asociación 
cualquier persona con interés 
por apoyar este tipo de activida
des culturales, y a la vez disfru
tar de ellas. De igual manera 
invitamos a nuestras institucio
nes a apoyar en mayor grado 
este tipo de asociaciones cultu
rales , no sólo para una mayor 
divulgación de la cultura, sino 
por lo que ello supone para 
nuestros jóvenes, aunque sólo 
sea para animarles a otra forma 
de moverse. 

.. Asoc. Cult. Filarmónica de 
la Orquesta Ciudad de Alcalá" 

27 de mavo de 2000 

Dplnl6n 

lnvttación a don José Carlos Canalda 
Yo soy uno de esos organiza

dores y parte de la directiva del 
Club Ciclista !placea, que ade
más sí le importa un pimiento 
Alcalá y su futuro, ya que los 
miles de chicos que han pasado 
por esta Escuela, algunos ya 
casados y con hijos, no son nin
guno ciclistas, pero son perso
nas educadas y sin vicios como 
pueden ser el tabaco, alcohol, 
etc., de lo cual toda la directiva, 
socios y padres de este Club 
estamos muy orgullosos. 

Referente a la organización de , 
pruebas deportivas, seria muy 
largo explicar en tan pocas li
neas, por lo que le invito a pasar 
por nuestra sede en el velódro
mo del Val los lunes, miércoles y 

viernes de 19'00 a 22'00 horas 
para explicarle cómo funciona la 
organización. Y si fuera de su 
agrado sumarse con nosotros a 
trabajar por una juventud sana 
y extraordinaria como son la 
mayoría de la gente joven de 
Alcalá. 

Desde aquí, dar mi agradeci
miento a los responsables 
municipales, distritos de Alcalá, 
Ciudad Deportiva, Policía Local 
y Protección Civil, ya que el tra
bajo que realizan es muy impor
tante para la juventud de Alca
lá. 

Le esperamos en nuestra sede 
para atenderle respetuosamen
te. 

Félix ROBLES 

;i ~osteria bel qtstul:líante PA~ 
EN ALCALÁ DE HENARES TIENE MIL Y UN SITIOS 

DONDE DEGUSTAR UN MENÚ ESPECIAL EN EL FIN DE SEMANA 
MIL... Y UNO: 

1.l.41 j!)ostt'ría brl <Eslublantt' 
PORQUE EL \1ER.'iES 26 XOCHE. SÁBADO 2i y DmmGO 28 DE MAYO DE 2000 

LES OFRECEMOS: 

MENO ESPEClll DEGUSTICION FIN DE SEMANA 

COPA DE MORILES CON DOS APERIIWOS 

••• 
SURTIDO DE TAPAS FRITAS: 

CAJÍJN EN ADOBO, PAVÍAS DE BACALAO, 
CALAMARES A LA GADITANA, PIMIENTOS VERDES, 

PATATAS ASADAS CON AJO ACEITE 

••• 
SUPREMA DE MERWlA REILENA DE VERDURAS Y MARISCOS 

CON SALSA DE SETAS Y GAMBAS 

••• 
PASTEL DE CORDERO ALCARREÑO CON SALSA DE MENTA 

••• 
SOPA FRÍA DE MELÓN CON FRESONES Y ARROPE 

••• 
MEDIA BOTEUA DE VINO DE COIMENAR DE OREJA 

••• 
CAFÉ CON AIMENDRITAS GARAPIÑADAS 

DE LAS MONJAS CLARISAS 

••• 
PRECIO: J.800 PTAS. + "' l.V.A. 

RESERVAS: e/ Colegios, 3 - Tlfs. (91) 888 03 30 - 888 04 94 
Telefu: (91) 888 05 27 - Al.CALA DE HENARES 

Nota oficial 
del Obispado 

de Alcalá 
La Delegación de Me

dios de Comunicación 
Social del Obispado de 
Alcalá de Henares comu
nica que el próximo mar
tes, 6 de junio tendrá 
lugar un Homenaje-des
pedida a la Comunidad 
de Monjas Cistercien
ses de San Bernardo. El 
acto central será una 
eucaristía, presidida por 
el obispo D. Jesús Cata
lá, a las doce de la ma
ñ.ana en la iglesia de las 
Monjas Bernardas. 

Al acto, al que está 
especialmente invitada 
la Corporación Munici
pal, podrán asistir cuan
tas personas deseen 
mostrar la gratitud de la 
ciudad por la presencia, 
silenciosa pero eficaz y 
hondamente religiosa, de 
esta Comunidad a lo lar
go de tres siglos y medio. 

Los textos destinados a la 
sección de opinión no de
ben exceder de 30 líneas 
mecanografiadas. Es im
prescindible que estén fir
mados y que conste el 
domicilio, teléfono y nú
mero de DNI o pasaporte 
de sus autores. PUERTA 
DE MADRID se reserva el 
derecho de publicar tales 
colaboraciones, así como 
de resumirlas o extractar
las cuando lo considere 
oportuno. No se devolve
rán los originales no soli
citados, ni se facilitará 
información postal o tele
fónica sobre ellos. 

PUERTA de Madrid 



Trabajar por el bien de Villalbilla 
Hablemos de realidades y 

cómo no de conocimíento. 
Parece mentira que un "eru
dito" de su categoria aún no 
sepa que al conocimíento de 
la realidad no se llega por 
"zafiar" comentarios sino 
por la misma observación de 
lo que en cada momento 
acontece. Pero claro, por 
desgracia hay personas 
como el Sr. Mato que consi
deran que los vecinos del 
municipio de Villalbilla 
están ciegos y no ven más 
allá de las palabras que él 
mismo "marca" con dema
siada ligereza. 

Y hablando del conoci
míento de la realidad y de su 
consecuente desprecio y 
rechazo de los vecinos, 
habría que preguntarse: 

¿Qué ocurrió en las elec
ciones municipales del 12 de 
junio? 

¿No recuerda lo que le 
dijeron a usted Sr. Mato las 
urnas? (No olvide que las 
urnas son la palabra de los 
vecinos). No se preocupe, si 
no lo recuerda yo le refres
caré la memoria: Le dijeron 
que no querían el proyecto 
que usted presentaba para 
el municipio de Villalbilla, y 
no se equívocaron en juzgar
le y hoy ya le han pillado en 
un renuncio. "Austeridad". 

¿Dónde está la austeridad 
que usted reclamaba? 

Respecto al comporta
míento de los políticos, há
gase el favor de aplicarse el 
cuento, sea cortés, serio y 
constructivo, pero no se ol
vide que ser cortés no quita 
el ser valiente y el ser valien
te lleva a decir al pueblo las 

PUERTA de Madrid 

cosas como son y no camu
flándolas , el ser serio impli
ca el haberse comprometido 
con el bien del municipio y 
por tanto no pasar por alto 
lo que nos da "la gana o nos 
interesa". Y respecto a ser 
constructivo no hay que 
tener demasiado orgullo, 
cosa que de momento usted 
está más que servido. 

Respecto a mi alcaldia, ya 
estoy cansado de repetir las 
situaciones y circunstan -
cias que hicieron que el 
PSOE asumíese la alcaldia y 
no voy a "cansar" a nadie 
con algo que se conoce bas
tante bien, y respecto a la 
situación actual el pueblo 
también conoce las razones 
que han hecho que el PSOE 
no esté en el gobierno, ya se 
lo explicamos al municipio. 
Y si lo que busca es que le 
llame mentiroso, no lo voy a 
hacer yo, ya se lo ha llama
do usted mismo con sus in
coherentes y absurdas ma
nifestaciones. Y ni que ha
blar tiene el sueldo que yo 
tenía, 200.000 pesetas ne
tas, con los sueldos que 
dentro de su austeridad que 
ya se ha traducido en subi
da -"gran subida"- de im
puestos ha apoyado usted. 

Ahora bien, dejémonos de 
"tonterías" y vayamos al 
grano y al problema que 
intenta camuflar: "Adjudi
cación de la obra de la 2ª 
fase de los vestuarios del 
Robledal". 

Remitanos a los hechos, el 
13 de septiembre se aprue
ba la obra en comísión de 
gobierno, el grupo socialista 
pide el acta y se empieza a 

retrasar la entrega de dicha 
acta, cuando al fin la tene
mos observamos que exis
ten irregularidades en la 
adjudicación, por ejemplo 
es más cara que otra en 
300.000 pesetas. Llegado 
aquí el PSOE pregunta en 
pleno público sobre la cita
da obra y el señor Mato dice 
que en el próximo pleno 
contestará, pero han trans
currido ya cinco meses y 
aún no nos ha contestado. 
¿Por qué no ha contestado 
aún a la pregunta? Y ha
blando de tufillos fascis
tas .. . ¿ el que pregunta para 
que se esclarezcan unos he
chos o el que no contesta 
para esclarecerlos? Lo mejor 
será que contesten los veci
nos. 

Por otro lado, como espa
ñol soy libre y por tanto 
nadie me puede prohibir 
hablar ni en los bares ni en 
ningún otro lado, a mí ya 
me hicieron callar en la dic
tadura, pero hoy por hoy no 
hay nadie que me haga 
callar por muy fascista que 
se considere. No olvide que 
la dictadura ha finalizado y 
los señoritos sin caballo y 
sin cortijo son meras figuras 
decorativas muy graciosas 
que, por desgracia, aún per
sisten, pero sin ninguna 
autoridad totalitaria. 

Y a sus preguntas, se ha 
olvidado de las más impor
tantes. ¿Qué era Villalbilla 
antes de 1992 y dónde está 
hoy Villalbilla? Pero cuída:. 
do, no se intente poner 
medallas que no son y que 
nunca han sido y que nun
ca serán s.uyas. El ser alcal-

Jesús Soto, concejal del PSOE 
y exalcalde de Villalbilla 

de no sirve para representar, 
sirve para "trabajar" y bus
car el bien para el munici
pio. Pero claro, usted eso no 
lo podrá entender nunca 
porque está demasiado 
acostumbrado a ser un figu
rante, para muestra vale un 
botón. ¿Cuántas licencias 
de primera actividad ha tra
mitado usted en cuatro años 
como concejal de Industria? 
¿Quién hizo sus labores 
ante la consejeria de Trans
portes?, etc ... 

Bueno, ya es hora de de
cirle que deseo que termine 
la legislatura y que sea ca
paz de salir con la cara tan 
alta como yo, aunque a este 
paso ... Lleva toda la razón 
aunque sea para usted en 
desgracia, de que no ofende 
quien quiere, sino quien pue
de y por mucho que quiera ... 

Háganos un favor a todos 
los vecinos. Trabajar por el 
bien del municipio. 

Jesús SOTO 
RODRÍGUEZ-BARBA 

única palabra que usted quiere oir. 

• Desde los 2 años hasta la Universidad 
• Educación bilingüe en Inglés 
• Tres Idiomas en todas las enseñanzas 
• Inglés validado por la Universidad de Londres 
• Máxima exigencia y rendimiento académico 
• Programas para la estlmulación de la Inteligencia 
• lnformc1tlca desde educación Infantil 
• Clbercoleglo 
• Escuela de música, danza, educación vial y ajedrez. 
• 1 5 escuelas deportivas 
• 1.000.000 de m 2 de cuidadas Instalaciones 

ABIERTA MATRÍCULA 
CURSO 2000/2001 
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las conftdencias de Don Miguel 

Día de las Letras Gallegas 
El 17 de mayo de 1.863 se publicó en Vigo la primera edición de los Can
tares Gallegos. En posteriores ediciones se añadieron algunos nuevos po
emas. Los Cantares, que son para algunos el culmen de la literatura galle
ga, aunque yo más bien diria que, si acaso, de la poesía romántica gallega, 
marcan un despertar nacionalista gallego unido al hecho de ser su autora, 
Rosalia de Castro, la mujer del periodista e historiador gallego Manuel Murguia, que vino 
a Castilla para dirigir el Archivo Histórico Nacional de Simancas. Y contrastando culturas 
y realidades, gallegas y castellanas, uno y otra, Murguia abre camino en la antes casi ine
xistente prosa nacionalista gallega que seguirán Castelao, Otero Pedrayo o Valladares, cada 
uno desde sus personales prismas. Como abre también los ojos a su mujer, aún con graves 
matices de injusticia, sobre el endémico problema gallego de la emigración. 

Y de la unión de estas dos 
personas, de Manuel Murguía 
y de Rosalía de Castro, casa
dos en 1.858, nació más tarde 
y en el dia el Día de las Letras 
Gallegas en todo el país, una 
Semana dedicada en Alcalá 
de Henares a las Letras Ga
llegas por un lado y a la exal
tación y el recuerdo de Mur
guía, por otro. Por unos dias, 
en esta ciudad de Alcalá de 
Henares, en esa vieja Castilla 
con la que tan injusta fue Ro
salía, se han vivido unas jor
nadas galaíco-alcalaínas en 
las que junto a la castrada, 
las garapiñadas y otras deli
cias locales han brillado con 
luz propia las gaitas gallegas 
venidas desde Carballiño, las 
romerías de aquellas tierras 
con sus ribeiros, pulpos y te
tillas. Junto a todo ello y for
mando parte de la conmemo
ración, aquí celebramos tam
bién, faltaría más, el home
naje, materializado en una 
amistosa cena, a la culpable 
de que en estas tierras se ha
ble de Galícia, se haga paten
te la presencia de tanto y tan
to gallego, como aquí ya había 
pero que marchaban a su li
bre albedrío. 

Hasta que, desde hace al
gunos años, alguien dijo has
ta aquí hemos llegado. Y aglu
tinando a todos los gallegos y 
a sus familiares y simpatizan
tes, hizo andar, y ya para 

siempre, lo que se ha conver
tido en la Asociación Galega 
Corredor do Henares, cada 
dia más imbricada y cada día 
con mejor salud en Alcalá de 
Henares y en su zona de in
fluencia. Me estoy refiriendo a 
Dora Quiroga. Nada más y 
nada menos que una gallega 
que ejerce y que está muy ale
jada del concepto aquél del 
gallego que no se sabe si sube 
o si baja por la escalera. Dora 
es de las que siempre sube, es 
de las que no admite dudas 
en su siempre muy claro ha
cer. Tal vez sus largos años de 
estancia en tierras castella
nas, han modelado, sobre 
una base tremendamente hu
mana, una personalidad ca
paz de aunar todo lo bueno de 
ambas tierras, lo mejor de dos 
tan distintas comunidades, 
países o naciones, como que
ramos llamarlos, como son 
Galicia y Castilla o Castilla y 
Galicia, que tanto monta. Y si 
alguien, en tan significado 
dia como lo fue el de las Le
tras Gallegas, merecía el ho
menaje y el respeto de todos, 
ésa era precisamente Dora 
Quiroga, de la que seguiría 
siendo su admirador, aunque 
no fuera mi amiga. 

En nuestra ciudad se cele
bró en estos días la Semana 
de las Letras Gallegas, con 
una muy documentada confe
rencia sobre la personalidad 

de Murguía dictada por el cá
tedra titular de Medieval, 
Santiago Aguadé, a la que si
guió el homenaje a Dora Qui
roga en el Salón de Condue
ños de la Hostería. Un recuer
do muy alcalaíno que se le en
tregó tras la cena fue la mate
rialización del cariño que tan
tos y tantas le tenemos. Y 
ahora Sira -en cuyas buenas 
manos queda la sociedad
que se ate los machos, que la 
herencia que recibe, el testigo 
que recibe, no es cosa baladí. 
Aunque bien cierto es que 
junto a ella, y arropándola, 
hay muchas y muchos perso
najes que nunca la dejarán de 
apoyar y que siempre la ayu
darán. La Asociación Galega 
cuya presidencia se le entre
ga, es hoy una importante re
alidad alcalaína, que sólo po
drá cada día llegar a más. 

Lástima que el domingo, 
cierre de los actos, tras la 
misa en la ermita de la Virgen 
del Val y el concierto de la 
Banda de Gaitas de O Carba
lliño con sus repoludos gai
teiros y gaiteiras, el tiempo 
se convirtiera en más gallego 
que castellano, con un agua 
mansa cayendo sobre la ciu
dad y, cómo no, en los alre
dedores de la ermita. Allí so
naban las gaitas, se olía a 
pulpo a feira servido en plato 
de madera y preparado en 
grandes cacerolas de cobre, 

se degustaban los vinos d~ 
Galicia acompañando al pul
po y a las empanadas. Y tam
bién se oía el repiqueteo del 
agua cayendo sobre los para
guas. No impidió el agua el 
dia gallego que allí se vivió, en 
el que sólo sobró el agua - o 
tal vez no sobró sino que se 
unió a la conmemoración
ese agua tan natural más allá 
de la Canda y el Padornelo. 

Tanto gallego y tanto galle
guismo como hay no sólo en 
Alcalá sino en todo el Corre
dor del Henares, merece no 
sólo dias y festejos como los 
que aquí tuvimos. Merece 
también y obllgadamente, el 
reconocimiento de esta reali
dad por las autoridades loca
les, que no pueden tener ni 
un día más a la Asociación 
Galega Corredor do Henares 
sin una sede oficial. Desco
nozco el modo y formas en 
que tal cosa se pueda hacer. 
Pero espero, y conmigo mu
cha gente, que en un próximo 
y similar festejo tenga ya la 
Asociación un local oficial; y 
oficialmente propiciado. Es lo 
menos que se puede exigir. Y 
todo ello sin hacer odiosas 
comparaciones. 

Y por si todo ello no fuera 
suficiente, para unirse a la 
fiesta, el Dépor, ese equipo de 
fútbol de La Coruña, ésa que 
ahora algunos le dicen A Co
ruña, en el que hasta juega 
un gallego, va y se proclama 
campeón liguero en detrimen
to de los de siempre, que tie
nen tantos madrileños y cata
lanes en sus equipos como 
gallegos el Dépor. También 
aquí se pensó que ganar el 
Dépor al Español, fue sólo 
un acto más a unir a los mu
chos celebrados en Alcalá por 
la Asociación Galega. Yo así 
lo creo aunque, por modes
tia, no se hiciera constar en 
el programa de actos que se 
nos hizo llegar. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

RESIDENCIA GERIATRICA "lAS PAlMERAS" 

27 de maro de 2000 

<válidos y asistidos> 
A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Consta 

de Médico, A'IS, Auxiliar de enfermería Gertábica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
•Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
""r Tlfs.: 949 I 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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EL ARTE 
EXPOLIADO 
De un tiempo a esta parte, los 

periódicos nacionales vienen 
informando de numerosas devo
luciones a sus propietarios legíti
mos de objetos artísticos roba
dos durante la II Guerra Mun
dial, e incluso esos campeones 
mundiales del saqueo que han 
sido siempre los británicos están 
siendo cada vez más presionados 
para devolver todo lo que se lle
varon en su día de Grecia. 

De todos es sabido que duran
te la guerra civil Alcalá sufrió un 
importantísimo expolio de su 
patrimonio artístico. Una parte 
importante del mismo fue estú
pidamente destruido, pero exis
ten fundadas sospechas de que el 
resto fuera simplemente robado 
aprovechando la confusión de 
aquellos trágicos días. Un ejem
plo palpable de que no todo se 
perdió es la reja del sepulcro de 
Cisneros, que tras desaparecer 
sin dejar rastro, apareció en par
te en el Museo Arqueológico 
Nacional, donde todavía hoy 
permanece sin que los responsa
bles del mismo parezcan mostrar 
la menor intención de devolvér
sela a sus legítimos propietarios. 
Otro ejemplo es uno de los tapi
ces flamencos presuntamente 
perdidos en el incendio de la 
Magistral, que descubrí por 
casualidad formando parte de los 
decorados de una película espa
ñola, titulada El sol en el espejo, 
rodada a principios de los años 
sesenta, es decir, en fecha muy 
posterior a la presunta destruc
ción del mismo. 

Y seguro que aparecen 
muchos más casos a poco que se 
investigue. Para mí la solución 
es fácil: Amparándonos en los 
precedentes anteriormente cita
dos y, por supuesto, en el Código 
Penal, deberíamos reclamar, 
siempre que fuera posible, todo 
aquello que nos pertenece. 

LOS TONTOS 
DEL BARRIO 
El año pasado, como es sabi

do, se celebraba el quinto cente
nario de la fundación de la uni
versidad de Alcalá, y como tam
bién es sabido este aniversario 
fue ignorado olímpicamente por 
Correos, que sin embargo no 
tuvo reparos en conmemorar 
otros aniversarios infinitamente 
menos importantes. Pero ¡oh 
sorpresa! me acaba de llegar el 
avance de emisiones para este 
año, y me encuentro con que 
están previstos sendos sellos 
dedicados respectivamente al 
séptimo centenario de la univer
sidad de Lérida (ellos dicen Lle i
da, pero yo no escribo en cata
lán) y al quinto centenario de ~a 
universidad de Valencia... Sm 
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Gacetillas complutenses 
comentarios. 

¿De quién es la culpa? ¿Del 
ayuntamiento? ¿De la universi
dad? ¿Del propio Correos? ¿De 
todos ellos? Porque lo cierto, se 
mire como se mire, es que cul
pables hay. 

Ah, se me olvidaba; Correos 
no sólo celebra aniversarios de 
universidades, sino incluso de 
facultades, como por ejemplo 
los 150 años de la facultad de 
farmacia de la universidad de 
Granada. Quien quiera tomar 
nota, que la tome. 

LA ETERNA 
CANCIÓN 
A pesar de que el tiempo corre 

y las sociedades evolucionan, 
hay políticos que no parecen 
querer darse cuenta de ello. La 
semana pasada PUERTA DE 
MADRID publicaba una entre
vista a la dirección local de 
Izquierda Unida en la que sus 
responsables, además de lamen
tarse amargamente del escaso 
control que tenían sobre un 
equipo de gobierno municipal 
del que teóricamente forman 
parte, mostraban su opinión 
sobre determinados temas de 
interés local. Dos de sus mani
festaciones me llamaron viva
mente la atención, y paso a 
comentarlas. La primera de 
ellas, que no es sino la reitera
ción de lo ya manifestado tan 
sólo una semana antes por Joa
quín Arias en su columna, es la 
presunta obsesión del equipo de 
gobierno municipal (insisto, 
participado por IU) por el centro 
(léase casco histórico) en detri
mento de los barrios... Lo cual 
se cae por su base sin más que 
darse una vuelta por el mismo, 
por supuesto desprovisto de pre
juicios, tras lo cual se podrá 
comprobar que el casco antiguo 
está tan abandonado de la mano 
del ayuntamiento como el resto 
de los barrios, si no todavía más. 
Y si alguien quiere que se lo 
demuestre, lo invito a pasear 
conmigo. 

Pero es que también hay otra 
cuestión que, a pesar de que 
estoy harto de repetirlo, los 
señores de IU parecen no poder, 
o no querer, darse cuenta de ella. 
A diferencia de lo que ocurre en 
otras ciudades, el casco antiguo 
de Alcalá coincide con el centro 
vital de la ciudad. Dicho con 
otras palabras; mientras que a 
cualquier barrio, por lo general, 
tan sólo acuden los residentes en 
el mismo, al centro de Alcalá 
acuden prácticamente todos los 
alcalaínos, lo cual crea una ser
vidumbre y unas necesidades 
muy superiores a las que genera
rían sus escasos habitantes (creo 

recordar que unos siete mil 
sobre un total de ciento setenta 
mil) de tratarse de cubrir única
mente las de éstos. Dicho en 
plata: Para dar al casco antiguo 
un trato idéntico al de los 
barrios, sin ningún tipo de pre
sunto privilegio, ya habría que 
tener en cuenta este factor, pues
to que un beneficio para el casco 
antiguo redundaría en un benefi
cio para la totalidad de los habi
tantes de Alcalá. 

Si a todo ello sumamos que 
los turistas a donde vienen es al 
centro, y no al Val, a ~eyes 
Católicos o al Campo del Angel, 
es de pura lógica suponer que 
tendremos que mostrarles un 
casco antiguo cuidado y protegi
do, aunque sólo sea para sacar
les los cuartos. Y, vuelvo a repe
tirlo, esto no ocurre dado que, 
por mucho que digan los señores 
de IU, el casco antiguo presenta 
hoy un aspecto claramente 
deprimente. Así pues, ¿dónde 
ven ellos este presunto privile
gio? Aparte de que, ya puestos, 
no deja de llamarme la atención 
que tanto IU como el PCE ten
gan sus respectivas sedes 
casualmente en la mismísima 
calle Mayor. Teniendo en cuenta 
que el distrito I no es precisa
mente un gran vivero de votos 
para esta coalición, me pregunto 
por qué razón no son coherentes 
con sus postulados y trasladan 
sus sedes a algún barrio que les 
sea más afín ideológicamente, 
como por ejemplo el de Puerta 
de Madrid. 

Pero no quedan ahí los plante
amientos sorprendentes de IU. 
Poco después de la anterior 
declaración Joaquín Arias, uno 
de sus responsables, afirmaba 
(copio textualmente) que "otro 
problema que hemos visto, es 
que se dan todas las facilidades 
del mundo a determinados 
poderes fácticos de la ciudad, y 
sin embargo no se atiende debi
damente a colectivos que son 
más afines a la izquierda". O 
sea, que lo que Arias propone, es 
que el ayuntamiento tan sólo se 
preocupe (y supongo que tam
bién subvencione) por aquellos 
colectivos sociales que puedan 
demostrar poseer un pedigree de 
izquierdas; vamos, algo así 
como lo que pretenden los 
nacionalistas vascos, pero en 
clave de pureza ideológica en 
lugar de racial... Realmente 
parece mentira que un político 
tan curtido y tan cercano a la 
realidad ciudadana, que incluso 
ha sido concejal, salga ahora 
con unos planteamientos que 
chocan radicalmente con algo 
tan evidente como que el ayun
tamiento, independientemente 
del signo político de sus gober
nantes, ha de preocuparse por 

todos los alcalaínos, y no sólo 
por aquéllos que le puedan resul
tar afines ideológicamente; a no 
ser, claro está, que se quiera vol
ver a la época inmediatamente 
anterior a 1936, con las conse
cuencias sobradamente conoci
das por todos. Así pues ya lo 
saben todas las entidades socia
les, sean éstas asociaciones de 
vecinos, casas regionales, cofra
días, clubes de jubilados, aso
ciaciones de mujeres, equipos de 
petanca, rondallas o asociacio
nes filatélicas: De prosperar la 
propuesta de Joaquín Arias, sería 
preciso presentar un estatuto de 
limpieza de sangre izquierdista 
para poder beneficiarse de las 
ayudas municipales ... O buscar
se la vida por ellos mismos, que 
bien mirado siempre resultará lo 
más sano y conveniente dadas 
las circunstancias. 

EL INSTITUTO 
CERVANTES 
A pesar de mis discrepancias, 

la verdad es que coincido en bas
tantes cosas con los plantea
mientos de IU, una de las cuales 
es la innecesaria compra por par
te del ayuntamiento del antiguo 
hospital de San Lucas, mal lla
mado (como oportunamente 
recordó hace un par de semanas 
Francisco de las Heras) palacio 
de los Casado. Así pues, apoyo 
lo dicho en ese mismo número 
por Teresa Galeote y una semana 
después por Joaquín Arias y sus 
compañeros de la dirección local 
de IU en lo referente a la adqui
sición del mismo. Sin embargo, 
desearía recordar a Teresa Gale
ote algo que, por repetido y por 
evidente, debería ser innecesario 
repetir de nuevo: El Instituto 
Cervantes no sólo jamás se llegó 
a integrar en Alcalá, dando con
tinuos y descarados desplantes a 
la ciudad que tan generosamente 
le regaló el edificio del colegio 
del Rey, sino que desde hace 
tiempo emigró a Madrid pasan
do olímpicamente de nuestra 
ciudad... Aunque, eso sí, sin 
devolver el edificio. 

Más nos valdría, tanto por dig
nidad como por pragmatismo, 
dejar de gastar un dinero que no 
tenemos, y que si tuviéramos 
sería más necesario emplear en 
otros menesteres más urgentes, 
olvidándonos del hospital de San 
Lucas y recuperando en su lugar 
el colegio del Rey, que es nues
tro y está usurpado actualmente 
por una entidad que no ha cum
plido con sus compromisos. El 
Instituto Cervantes era muy libre 
de marcharse a Madrid, pero 
Alcalá es muy libre también de 
recuperar el edificio que se le 
cedió. Es más; yo, como alcalaí
no, le exijo al ayuntamiento que 
así lo haga. 

José Carlos CANALDA 
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Las listas de espera y otras cosas 
de "nuestra" sanidad pública 

paso del tiempo, como todas las 
dolencias, pero en el Príncipe de 
Asturias se observan religiosa
mente los descansos dominica
les, sabáticos y demás fiestas de 
guardar. Como si se tratara de un 
banco o de una tienda de ropa. 
Bueno, sabido es que muchas 
tiendas abren en sábado, incluso 
en domingo. Que los médicos 
tienen que descansar es obvio, 
que tienen derecho a tener festi
vos también, no se trata de eso, 
se trata de que la salud y las 
enfermedades no conocen el 
calendario y que nuestro sistema 
sanitario en lo que respecta a 
atención al paciente, sigue mal, 
mal, mal. 

También en Alcalá y en 
Madrid, y en otras provincias 
ocurren cosas como las que se 
han denunciado en el hospital 
San Pau de Barcelona. En estas 
páginas se suceden semanal
mente parabienes y agradeci
mientos a los médicos y perso
nal sanitario en general del hos
pital Príncipe de Asturias. Ya he 
escrito aquí alguna vez que estas 
agradecidas personas hacen un 
flaco favor al hospital, a los 
demás pacientes y a la sanidad 
pública en general. Alabar com
portamietos profesionalmente 
correctos es un derecho personal 
y una práctica que puede ejercer 
cualquier ciudadano a propósito 
de los servicios que recibe. Sólo 
que al hacerlo estas personas 
ponen de relieve, de forma indi
recta, que estos servicios tan 
bien prestados y agradecidos 
son una práctica excepcional, no 
la habitual, como debiera ser. 

Nadie niega que la profesión 
médica es importante, abnegada 
en mucos casos y valiosa, nadie 
está poniendo eso en tela de jui
cio, no se trata de eso. Se trata 
del sistema sanitario y en su 
conjunto, incluidos los médicos, 
lo que deja mucho que desear. 
Los casos dignos de agradeci
miento en el Príncipe de Astu
rias son muchos, pero los de 
desagradecimiento son muchos 
más. Y en los ambulatorios me 
atrevo a decir que muchos más 
aún. Lo que pasa es que las que
jas de los pacientes, cuando se 
producen, son cuidadosamente 
archivadas y silenciadas por el 
servicio de atención al paciente 
de cada centro sanitario. Si se 
publicaran esas páginas redac
tadas por los pacientes a diario, 
llenarían muchas otras páginas 
en la prensa. 

Mis desventuras, como las de 
muchos pacientes, nunca mejor 
empleado el término, de la 
Seguridad Social entran en la 
categoría de la media nacional, 
no son ni mayores ni menores 
que las de todos, de vez en cuan
do las saco en estas páginas, 
como pecata minuta del sistema. 
Un dolor de pie, de tipo reumá-

tico, traumático o de la naturale
za que sea, algo que no han ave
riguado ni han tenido interés en 
averiguar mis médicos de tumo, 
me ha llevado un año y medio 
de peregrinación por las consul
tas. Todas las pruebas médicas 
para tratar de averiguar la natu
raleza del dolor las he tenido 
que pedir con insistencia yo 
misma, suplicar en las consul
tas, en vista de que transcurría 
el tiempo con tratamientos de 
analgésicos para salir del paso, 
y a veces ni eso. De una radio
grafía a un análisis de sangre 
mediaban meses; la resistencia 
a enviarme al especialista se 
manifestó por parte del médico 
de cabecera reiteradamente, en 
el fondo era ·comprensible, lue
go verán por qué. Cuando por 
fin se me concedían las pruebas 
y acudía a la consulta, el resul
tado siempre era negativo, 
entraba en la consulta y salía en 
un lapso de medio minuto ante 
la indiferencia y el desprecio 
más absolutos de traumatólogos 
y reumatólogos. Cuando por fin 
un día, desesperada por el dolor, 
mi médico de familia me mandó 
al ambulatorio, en calidad de 
caso urgente, el señor traumató
logo, del que ya tenía amargas 
experiencias (no sé si del mismo 
o de algún colega) me echó lite
ralmente de la consulta a gritos. 
No fui la única, al mismo tiem
po echó a un muchacho que 
venía también con problemas y 
al padre del chico. 

Como estaba muy dolorida, 
no sólo física sino moralmente, 
acudí a atención al paciente en 
un estado lamentable. Allí me 
atendieron muy bien y me pidie
ron que escribiera, una vez más 
debía escribir mis quejas en un 
papel, además de aportar prue
bas, fotocopias de mis anterio
res consultas, etc. Decidí que no 
iba a hacer el panoli una vez 
más; siempre que he dado una 
queja por situaciones similares 
he sido contestada, muy educa
damente, eso sí, con argumentos 
parecidos: las decisiones de_ los 
señores traumatólogos son ma
pelables. Y mientras tanto pasa 
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el tiempo, el peor enemigo de 
los enfermos y mejor aliado de 
las enfermedades y del deterio
ro del sistema. He preferido 
escribir en las páginas de los 
periódicos, que las lee alguien, 
y seguro que muchos de los lec
tores se sienten en mayor o 
menor medida identificados con 
estos problemas porque los ha 
sufrido. 

Fui atendida, por fin, en el 
hospital, en urgencias (mi pro
blema no era de urgencias como 
ven, sino de desidia, así están 
llenas las urgencias de casos 
corrientes desatendidos), y des
pués en consulta, gracias a la 
providencia o a los hados del 
destino (porque nunca se sabe 
en manos de quién se va a caer) 
por un traumatólogo que según 
parece es el único que dispensa 
un trato humano y una atención 
a los pacientes como se debe. 
No voy a mencionar su nombre 
ni a dar las gracias en público 
porque, como ya he dicho, estoy 
en contra de alabar a los profe
sionales que cumplen con su 
obligación. 

El dolor de mi pie no desapa
reció tampoco, el traumatólogo 
"bueno" estaba muy ocupado, 
dedicarme tanto tiempo en la 
consulta, unos 20 minutos, se
guro que aquel día le ocasionó 
más de un disgusto, y un retraso 
considerable en la cola de pa
cientes. Tuve que acudir a otros 
profesionales y a otras medici
nas que pagué de mi bolsillo y 
que me hicieron efecto en muy 
poco tiempo. Ya no había queri
do acordarme del caso pero la 
semana pasada fui a ver a una 
amiga que se había roto la pier
na y estaba hospitalizada en 
Alcalá. La habían operado "ha
ciéndole un favor" al día si
guiente del accidente, porque lo 
normal era que, siendo viernes, 
no se la operara hasta el lunes o 
martes, y eso si no había urgen
cias por medio. A su lado había 
una paciente con el brazo roto 
hacía una semana, sin operar. 

No son casos aislados, es lo 
normal. Según parece los trau
matismos aguantan muy mal el 

No hablo de alta investigación 
ni de casos espectaculares de 
trasplantes y cosas extraordina
rias, hablo de mi pie y de cosas 
parecidas, que se curarían en 
dos consultas y así no se curan 
en dos años. Parece ser que la 
política de quitar importancia a 
las dolencias y sacar al paciente 
de la consulta se hace con el fin 
de ahorrar dinero a la S.S. Que 
reflexionen si de verdad se aho
rra o se gasta el triple. 

Ya no me acordaba de mi 
mamografía y de mi menopau
sia. Toda la publicidad y la ima
gen de atención a las mujeres en 
lo que ellos laman edad crítica, 
es también mentira. Lo que se 
gastan en carteles y en anuncios 
en la TV deberían gastárselo en 
tratamientos hormonales y otras 
terapias. Las menopáusicas en la 
S.S. no tenemos tratamiento pre
ventivo ni paliativo alguno. 
Hace dos años que no me hacen 
la mamografía reglamentaria 
porque según se me dijo hace 
mucho tiempo, me llamarían de 
no sé qué organismo público 
porque había una campaña a 
nivel nacional o comunitario, no 
recuerdo. Aún estoy esperando. 
La última ya me la tuve que 
hacer en una clínica privada. En 
fin, qué les voy a contar que 
ustedes no sepan. 

Una vez más animo a las pla
taformas en pro de la sanidad 
pública, a las que no pertenezco, 
para que en lugar de pedir la 
permanencia de "nuestra sani
dad pública" como dicen las 
pancartas, pidan la reforma 
drástica del sistema o en su 
defecto la privatización, pero ya. 

Pilar BLASCO 
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Venecia es la humedad hecha 
arte. Humedad de los cimientos 
en centenares de casas que 
enmohecen por culpa del líqui
do corrosivo de los canales y de 
las lágrimas de aquellos que 
lamentan inútilmente lo inevita
ble como la puesta de sol de 
cada día detrás de la raya del 
horizonte. Humedad de esa bri
sa adriática que es una mancha 
gris plata en medio del azul añil 
mediterráneo. Y a estas hume
dades, en verano, hay que aña
dir la humedad del calor 
bochornoso de la bahía llena de 
parejas de todas las partes del 
mundo que vienen aquí con el 
deseo de que sea eterno lo pere
cedero. El mundo está empeña
do en salvar Venecia de una 
muerte lenta que la hunde en el 
mar y eso es porque muchos 
ignoran lo que un veterano guía 
del Parque Nacional de Doñana 
me dijo a mí una vez, mientras 
contemplábamos juntos un sofá 
ruinoso y semi-enterrado en la 
arena de la playa: que el mar 
siempre devuelve a la tierra 
todo lo que está definitivamen
te sin vida. Para recuperar 
Venecia habría que aplicarle 
una eutanasia limpia, rápida y 
eficaz y el mar la devolvería tal 
como la han soñado el cine y la 
literatura: convertida en un san
tuario para nostálgicos, solita
rios y perdedores; que siempre 
sueñan con empezar su eterna 
su luna de miel en Venecia. 

Situada en el noroeste de Ita
lia, Venecia es la capital de la 
región de Véneto y sus 400.000 
habitantes se asientan sobre un 
archipiélago de 120 islotes co
municados entre sí por 177 ca
nales. A la salida del golfo está 
su famoso puerto del Lido mo
viendo los frutos de una intensa 
actividad industrial -siderurgia, 
construcciones aeronavales, 
maquinaria agrícola, textil, quí
mica, mobiliaria, conservera, 
tabaco, vidrio, cemento y cerá
mica- instalada en Mestre y 
Marghera, ya en tierra firme. Es 
un centro turístico de primer 
orden -uno de los tres más 
importantes de Italia junto a 
Roma y Florencia- con aero
puerto, arzobispado y universi
dad. 

Las islas de la laguna sirvie
ron de refugio a gentes que huí
an de las invasiones bárbaras 

(hunos y go
dos, princi
palmente) 
de manera 
que a finales 
del siglo VI 

Ciudades al pronto za San 
Marco", 

VENECIA~e~~ esj! 
estos inmigrantes formaban ya 
doce poblados independientes y 
confederados que eligieron 
como autoridad superior a un 
"doge" bajo la lejana soberanía 
de Bizancio. Poco a poco, la 
ciudad fue desarrollando sus 
propias instituciones y su 
comercio y, como tantas veces 
ocurre a lo largo de la Historia, 
una actividad bélica -las cruza
das- fue el "polo de desarrollo" 
medieval de Venecia. La nece
sidad de aprovisionamiento de 
los ejércitos -y de su "corpus" 
civil acompañante- le abrieron 
las puertas del comercio con el 
Próximo Oriente. La decaden
cia de Bizancio, contra la que 
supo desviar inteligentemente 
la cuarta cruzada en 1202, le 
permitió conquistar algunas 
islas griegas extendiendo su 
poder marítimo hasta ser en el 
siglo XIII directa rival de 
Génova en cuanto al monopolio 
comercial bizantino. Además, 
paralelamente, había iniciado la 
absorción de buena parte del 
interior del norte italiano (Vero
na, Padua, Brescia, Bergamo y 
Cremona) pero la conquista de 
Constantinopla por los turcos 
en 1453 supuso un duro golpe 
para la poderosa Venecia y su 
comercio se vio duramente 
afectado. La decadencia de la 
república fue imparable hasta 
que la propia institución desa
pareció al ser invadida la zona 
por Napoleón en 1797 y su 
territorio repartido entre Austria 
y Francia en la firma del tratado 
de Campoforrnio. Después 
vivió una fugaz recuperación, al 
ser restaurada la república 
durante la revolución de 1848, 
pero dieciocho años más tarde 
Austria la cedió a Napoleón ID 
y éste, respetando los resultados 
de un plebiscito popular, la 
entregó al reino de Italia. 

Venecia está llena de monu
mentos que recuerdan su anti
gua riqueza pero destaca la 
impresionante basílica de San 
Marcos, que fue construida 
durante el siglo XI en estilo 
bizantino y levantada en la Pla
za del mismo nombre. La "piaz-

turistas y 
palomas voraces a cualquier 
hora y en ella hay orquestas sin
fónicas que amenizan la velada 
de los ocupantes de las terrazas 
interpretando música clásica. 
Primero ha de visitarse de día; 
y, luego, de noche -iluminada
para comprobar que son dos 
plazas distintas y que una y otra 
no tienen nada que ver. El 
"Palazzo Ducale" fue antigua 
sede de la presidencia de la 
república y La Scala d'Oro fue 
realizada bajo la dirección de 
Sansovino y Scarpagnino. Del 
siglo XIII son las iglesias de 
Santa María Gloriosa del Frai y 
San Giovanni y San Paolo; y 
entre los siglos Xill y XIV se 
edificaron palacios, como la 
Ca' d'Oro, que han dado a 
Venecia su clásica personalidad 
monumental. Otros valiosos 
edificios palaciegos son el Cor
neron, Rezzonico, Grimani y 
Pesaro. Y deben visitarse tam
bién los templos de San Zacca
ria y San Giorgio Maggiore. En 
Venecia hay muchos museos: la 
Casa Goldoni, el Arqueológico, 
de la Comunidad Israelita, de 
Arte Moderno, Correr, de Arte 
Oriental, de Pintura Sacro
bizantina, Fortuni, de Historia 
Natural, di Torcello, Peggy 
Guggenheim y los de "Sete
chento" y "Ottochento" Vene
cianos; y sus tres principales 
teatros son el del Ridotto, el 
Goldoni y, sobre todo, La Feni
ce -el preferido de María 
Calas- que se incendió hace 
pocos años y las subvenciones 
oficiales de medio mundo 
corrieron, puntualmente y al 
instante, en su auxilio. 

También hay famosos hoteles 
pero cinéfilos y melómanos 
prefieren el Hotel des Bains que 
la película "Muerte en Venecia" 
hizo inmortal porque lo convir
tió en un lugar mágico donde 
hasta el silencio suena a sinfo
nía de Gustav Mahler y en su 
gran salón puede espiarse la 
belleza de la lejana juventud. El 
Gran Canal está atravesado por 
el famoso "Ponte Rialto" -del 
siglo XVI- y de él parten la 
mayoría de las góndolas con 

turistas, aunque yo prefiero esa 
infinidad de puentes pequeños 
que atraviesan canales más 
estrechos con su forma quebra
da de semi-exágono. Venecia es 
la ciudad preferida de la panta
lla grande porque todo en ella 
-desde su decadente moribun
dia hasta el elegante y refinado 
carnaval- vale como escenario 
para películas de cualquier 
argumento. Por eso no hay 
género que no tenga su película 
veneciana: románticas, de 
terror, policiacas, comedias de 
enredo, eróticas, de aventuras, 
históricas, de espías y melodra
mas. 

En algunas plazuelas recole
tas de Venecia hay gatos sueltos 
que arañan a los hijos de los 
visitantes cuando intentan aca
riciarlos con sus manitas ino
centes de criaturas aún no resa
biadas por las uñas de la vida. Y 
los gondoleros no dan un palo 
al agua; en realidad, lo que 
hacen en apoyar la punta de la 
larga vara en un fondo poco 
profundo para empujar la 
embarcación y dar un rápido 
paseo inolvidable a los visitan
tes -muchos de ellos, españo
les- por sus canales. En uno de 
esos paseos contemplé dema
siados esplendores apulgarados 
por el paso del tiempo y la fuga
cidad de la gloria en las facha
das enmohecidas. Aquellas 
mansiones señoriales habían 
sido abandonadas con las ven
tanas abiertas y, por ellas, se 
colaba -incluso en agosto- el 
frío de la muerte hasta el mismo 
tuétano de un pasado ya irrecu
perable. Los paseos en góndola 
sirven, fundamentalmente, -lo 
sé por propia experiencia- para 
que uno se haga una idea exac
ta de que Venecia está siempre 
triste, tengas o no tengas una 
mujer a tu lado, y con o sin la 
canción de Aznavour moscar
doneándote en el oído. Los 
canales de Venecia despiden un 
cierto olor a despojo urbanita y 
en la superficie de sus aguas 
flotan peces muertos con la tri
pa hinchada por culpa de algún 
atracón de efemérides mal dige
ridas. Quizá sea ésa la peor con
taminación que pueden sufrir 
los seres vivos cuando se afin
can en cualquier sitio. 

Sergio COELLO 

Coche del año 1999 en Europa 
y coche del año 2000 en EE.UU 

Ehgelos, pruébalos y e mpralos con multiopci n en: 

Henacar, S.A. 
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Santiago Castelo 
recuerda a 
Carmen de Burgos ... 

Santiago Castelo, sub
director de ABC, mencio
naba semanas atrás a 
una escritora que casi 
nadie conoce ya y que fue 
además una gran señora, 
con una vida muy ajetre
ada. El nombre de esta 
magnífica prosista lo 
incluía Santiago Castelo 
entre los de otras nota
bles mujeres españolas. 
Nos agradó el detalle. 

Guardamos de antiguo 
un par de libros de Car
men de Burgos (Colombi
ne). amén de haber leído 
casi todos los suyos, y 
lamentamos esté fuera de 
la memoria de tantos. En 
realidad, este pecado lo 
comete mucha gente 
actual con otros de nues
tros gloriosos literatos; ni 
siquiera con los que aún 
debemos llamar contem
poráneos, aunque son ya 
clásicos y muy valiosos, 
hay consideración. No se 
suele salvar de este triste 
abandono ni el mismísi
mo Rubén Daría, que 
tanto admiraba la juven
tud Oa juventud... divino 
tesoro) de no más lejos de 
tres generaciones ... 
¿Cómo pretender que no 
hayamos dado al olvido a 
Carmen de Burgos, auto
ra de novelas muy intere
santes, que en su tiempo 
adquirió una justa noto
riedad? 

Esta mujer, progresista 
y feminista y tenaz lucha
dora, estuvo por algunas 
comarcas de La Mancha 
en los años 30 ó 31. Fue 
una precursora de lo que 
hoy van logrando otras. 
Murió poco después, en 
1932, cuando contaba 
sólo 53 años. Y acaso con 
más pena que gloria ... 
¡qué pena, cómo nos 
invade la amnesia para 
un pasado literario que es 
todavía presente! ¡Ay!, los 
nombres señeros de Juan 
Valera, José Maria Pere
da, Leopoldo Alas, Una
muno, Baraja, Azorín ... , 
¿qué fue de ellos?... ¿Por 
qué los borraron de la 
losa? 

Miguel GARCÍA 
DEMORA 

27 de mawo de 2000 

Sobre la manipulación de la figura de Azaña y las 
alegres opiniones de los viandantes complutenses 

En los números del 6 de 
mayo de 2000 y del 13 de 
mayo de 2000, los señores 
Luis Miguel de Diego y José 
Carlos Canalda publicaron 
sendos artículos de opinión 
en relación con la celebra
ción que las gentes y parti
dos de izquierda de Alcalá de 
Henares realizaron el 14 de 
abril, como todos los años, 
en homenaje y conmemora
ción de la 11 República. 
Deseo expresar algunas opi
niones, libremente, sobre 
las opiniones y afirmacio
nes, libres, de ambos articu
listas, y también alguna rec
tificación de datos. 

Con relación al artículo de 
Luis Miguel de Diego, "La 
manipulación de la figura de 
Azaña", se vierten diversas 
opm1ones exclusivas del 
autor. Sin embargo, el pri
mer teniente de alcalde, 
como es sabido, no es miem
bro del Partido Comunista, 
aunque otros concejales 
presentes en la celebración 
sí lo sean. Sí debo aclarar 
que la organización de tal 
acto corre a cargo de Iz
quierda Republicana y de 
Izquierda Unida, federación 
de partidos en la que se 
encuadra IR y que, aunque 
el señor de Diego "crea que 
la ideología de este partido 
no puede estar más alejada 
de la del propio don Ma
nuel", debo decir que él pue
de tener creencias, intuicio
nes o pálpitos, y que esto se 
cura leyendo sin más los 
documentos políticos que 
determinan nuestro pensa
miento y acción, a su libre 
disposición cuando lo desee, 
e incluso de acceso univer
sal en nuestra página en 
Internet. Si así lo hiciera, 
sus descalificaciones en este 
sentido dejarían de ser tan 
alegres, incluso para un 
viandante que, evidente
mente, no paseó ese día por 
la glorieta que debería lla
marse de Manuel Azaña. 

En segundo lugar, - 14 de 
abril no se celebra exclusi
vamente un homenaje a 
Azaña, sino a la 11ª Repúbli
ca, que, efectivamente, tuvo 
en un segundo Presidente la 
mejor encarnación y símbo
lo. Esta cuestión también es 
sencilla de curar -en el sen
tido clinico-: Basta leer el 
anuncio que se publicó en 
este mismo semanario, 

aparte de que ante la esta
tua de Azaña se rememoró el 
magnifico avance que la 11 
República significó para los 
españoles, y los cimientos 
que entendemos son para el 
desarrollo libre e igualitario 
de la sociedad actual y futu
ra. Y, efectivamente, la ciu
dad de Alcalá debe homena
jear a sus hijos más relevan
tes -como ya hace en otros 
casos-, sea en la fecha de su 
nacimiento o de su muerte u 
otras. Al igual que debe 
nacer de una vez por todas 
ese Centro Cultural dedica
do a su figura, tal como en 
su día prometió (con presen
tación oficial incluida) y 
finalmente no puso en pie, el 
anterior alcalde compluten
se, Bartolomé González, y 
que el actual gobierno 
PSOE-IU se ha comprometi
do a dotar y abrir sin mayor 
dilación. 

Aparte, sería recomenda
ble que un licenciado en 
Ciencias Políticas no errase 
al proporcionarnos a los 
legos datos históricos. El 
cuadro con los diputados 
elegidos en las elecciones de 
febrero de 1936 contiene, al 
menos, seis errores, no sé si 
de bulto o de equipaje (inte
lectual). El PSOE obtuvo un 
diputado menos; Izquierda 
Republicana, uno más (Aza
ña); Unión Republicana, 
uno más; los Agrarios, uno 
menos; los Independientes 
de Derecha, diecisiete me
nos; y el total de las Cortes 
no fue de 474, sino de 470, 
más tres vacantes. No lo 
dice mi recuerdo de alguna 
lectura, sea Tuñón o Tusell, 
sino la "Lista de los Señores 
Diputados", publicada en 
junio de 1936 por las pro
pias Cortes, de cuyo listado
resumen adjunto copia para 
mayor alegría, y esta vez sí 
con razón, del viandante
artículista. 

En cuanto a las "Disquisi
ciones sobre Azaña y la 11 
República", del conocido 
cronista todoterreno José 
Carlos Canalda, sólo aposti
llar, a mi vez, un par de afir
maciones: La 11 República sí 
estuvo vinculada a opciones 
ideológicas determinadas, y 
precisamente, la más deter
minada fue la de acabar con 
una monarquía corrupta y 
traidora a la propia Consti
tución española, que había 

respaldado una dictadura 
militar y estaba anclada en 
los más rancios preceptos 
del Viejo Régimen, entre 
ellos el de considerar a 
España como una finca de la 
que disponer como propie
dad. Y además, la mayoría 
de los partidos políticos que 
firmaron el Pacto de San 
Sebastián eran de izquier
das, dicho velozmente y 
grosso modo. 

Canalda plantea una pre
gunta, que no rehúyo: ¿Qué 
República celebra Izquierda 
Republicana, Izquierda Uni
da, el PSOE y los sindicatos, 
y todos aquéllos que se unen 
a nosotros cada 14 de abril? 
La columna plantea falsa
mente si la de tal o cual 
fecha. Mejor es cuando sitúa 
la pregunta en términos de 
conceptos y de indudables 
mejoras que fue a partir de 
la unión voluntades e ideas 
políticas, culturales y socia
les. Y así es, celebramos el 
14 de abril porque en esa 
fecha hubo un cambio de 
régimen sin un solo tiro, con 
el pleno respaldo popular y 
con el propósito de poner a 
España en el siglo XX. La 
República que, efectivamen
te, promovió la instrucción 
pública, la que separó a una 
confesión religiosa del Esta
do, que no lo es de una fe 
sino de una sociedad y de 
todos los que la conforman, 
la que puso en marcha 
mecanismos para acortar 
las diferencias económicas, 
sociales y culturales en un 
país de la latifundios, mayo
ría de analfabetos y omní
modo poder de la Iglesia 
Católica. 

Y no es cierto que Izquier
da Republicana, Izquierda 
Unida o el PSOE "traten de 
apropiarse con fines parti
distas" de la figura histórica 
de Azaña, pues lo que se 
celebra ante la única esta
tua de Manuel Azaña (que 
yo sepa) existente en toda 
España, es un acto abierto a 
todos los ciudadanos, a 
todos los alcalainos, que 
compartan sus ideales de 
libertad y progreso, más allá 
de declaraciones "republica
nas" de una línea y media. 

Félh: RODRíGUEZ SANZ 
Miembro de la Comisi6n 

Ejecutiva Federal 
de Izquierda Republicana 

PUERTA de Madrid 



los comnonamientos humanos 

cHasta cuándo no se n a poner algún 
remedio? Un ho1bre intenta quemar vilos 
a su esposa v a uno de sus hiios en Sevilla 
Un hombre de 51 años. Juan Solano. intentó quemar vivos a su esposa. Remedios 
Cabrera. y a su hijo pequeño. un disminuido psíquico que se encuentra en silla de 
ruedas. hace dos domingos por la noche en la localidad sevillana de Algámitas. Por 
otra parte. la semana pasada tuvieron lugar en el cementerio de Cartaya. Huelva. 
los entierros de la mujer asesinada por su marido. delante de sus tres hijos. y el 
de este último que se ahorcó tras el crimen. Y esta misma semana más crímenes 
de mujeres casadas en Barcelona y en Madrid. ¿Hasta cuándo? ¿Cuántas vícti
mas van a tener que morir. antes de que nos hagan caso? 

Apuñalamientos con cuchi
llos de cocina, intentos de que
mar viva a su mujer y todas las 
formas más inhumanas que 
podamos imaginar. Así, el hijo 
de la víctima decía: "Matar a 
mi padre que le ha matado. 
Matar a mi padre. Es un sinver
güenza". Los gritos desgarra
dores de un niño, que observa
ba impotente cómo su padre 
prendía fuego a su madre y su 
hermano, conmocionaron a los 
habitantes de la localidad sevi
llana de Algámitas. Según los 
vecinos, era algo que se ''veía 
venir''. Juan Solano, de 51 
años, frecuentaba los bares y 
llegaba borracho a su casa, en 
la calle Doctor Muñoz Quera. 
Cualquier excusa le servía para 
agredir a su esposa, Remedios 
Cabrera. 

Veamos algo que pudiera 
ser útil para evitar estos 
hechos: la mujer no sabe que 
su marido o acompañante la va 
a agredir, pero lo que sí es evi
dente es que cuando recibe el 
golpe o los malos tratos , ya se 
ha dado cuenta de que ha exis
tido esa agresión violenta. 
¿Qué habría que hacer? Indu
dablemente cumplir con la 
legalidad vigente y defenderse 
de esa agresión, es decir, ir a 
por un parte facultativo de 
lesiones y denunciar el hecho a 
la policía. Pero con esto, hasta 
ahora, todo sigue igual y sigue 
habiendo agresiones y muertes 
año tras año; en lo que va de 
éste ya son diecisiete mujeres 
muertas por su pareja. Enton-

ces habrá que hacer algo más, 
es decir, habrá que prevenir 
para evitar que estas cosas ocu
rran. Y ¿cómo se podría preve
nir estos hechos o evitarlos? 
De la siguiente manera: una 
vez que la mujer, con su par
te facultativo de lesiones, 
denuncia al marido, éste 
debe de ir a declarar sobre 
los hechos y en ese momento 
de forma legal se autoriza 
judicialmente que se le "anali
cen sus diez huellas dactila
res", con el informe del "aná
lisis digital" del agresor, el 
juez sabrá si los rasgos inna
tos del temperamento o con
ducta del agresor son tan 
fuertes que debe ordenar, por 
vía judicial, que dicho sujeto 
no debe vivir con su mujer 
en la vivienda conyugal, y 
asimismo, ordenar las medi
das oportunas para que el 
agresor sea examinado por 
un equipo de psicólogos con 
el fin de que puedan encau
zar su alto grado de agresivi
dad. Mientras no se corrija 
no podrá volver al lado de su 
mujer y en el caso de separa
ción, se le prohibirá acercar
se a ella. Con todo esto hemos 
logrado: 1 º.- Conocer con la 
primera agresión, si el sujeto 
que agrede tiene una capacidad 
innata agresiva que necesita ser 
alejado de su pareja. 2º.- Evitar 
con el alejamiento mayores 
males, para su pareja y su fami
lia y 3°.- Intentar con la reedu
cación, con el equipo de psicó
logos que esa persona sea recu-

perable o para su familia o 
también para la sociedad. 

A pesar de las reiteradas 
agresiones, la víctima jamás 
presentó denuncia alguna con
tra su esposo. Hace dos sema
nas llegó la tragedia. Remedios 
había estado toda la tarde junto 
a su pequeño esperando la lle
gada de la romería y charlando 
con sus vecinos, que la definie
ron como una persona triste 
que jamás se quejaba de su 
marido. Al anochecer decidió 
subir a su casa para dar de 
cenar a los dos hijos que toda
vía viven con ella. Momentos 
después, sobre las once, se 
oyeron unos gritos. 

Remedios, envuelta en lla
mas, había conseguido llegar 
hasta la calle para pedir auxilio 
y gritar muy alto que su marido 
era el culpable. "Me asomé a la 
ventana y vi a Remedios 
envuelta en llamas. Se desga
rraba la ropa y gritaba. Jamás 
podré olvidar esa terrible ima
gen", explicó una vecina. Una 
manta y la rápida intervención 
de los ciudadanos impidieron 
que perdiese la vida. Sin 
embargo, no fue la única vícti
ma, su hijo pequeño, incapaci
tado en una silla de ruedas y 
sin poder hablar, también 
sufrió quemaduras. ¿No sería 
mejor hacer algo nuevo, para 
evitar estas cosas, ya que la 
Ley no es suficiente? 

Agentes de la Guardia Civil, 
que se encontraban en la zona, 
trasladaron a la mujer y al niño 
a un centro sanitario. La mujer 

sufre quemaduras de primer 
grado en el setenta por ciento 
de su cuerpo, localizadas prin
cipalmente en el tórax y en la 
cara, y su estado es estable, por 
lo que será operada en unos 
días para eliminar la piel que 
resultó dañada. ¿qué pasará 
cuando vuelva a su domici
lio? El pequeño ya ha sido 
dado de alta. 

Las investigaciones apuntan 
a que el presunto homicida, 
detenido el día de los hechos y 
que sufrió distintas quemaduras 
en un brazo y una pierna, arro
jó un líquido a las víctimas, 
posiblemente gasolina, tras 
mantener una discusión. Luego 
dirán que ¡estaba loco! o que 
sufrió en ese omento una 
"enajenación mental transi
toria" y a la calle. Así, ¿pre
venimos estos hechos o inten
tamos que vuelvan a ocurrir? 
O decimos lo de aquél, ¡mien
tras no me ocurra a mí! La 
sociedad avanza, los inventos 
mecánicos también, pero en el 
control de la conducta del 
hombre, somos analfabetos. 

La violencia doméstica en 
Andalucía, como en Madrid, en 
Barcelona, etc., etc., tiene unos 
trágicos antecedentes. Hace 
unos días tuvieron lugar en el 
cementerio de Cartaya, Huelva, 
los entierros de Manuela del 
Rocío D.Z., de 24 años, que fue 
apuñalada por su marido en 
presencia de sus tres hijos. 
Los tres hijos del matrimonio, 
dos mellizos de dos años y uno 
de tres, se encuentran en el 
domicilio de una de sus tías, 
que mantiene buenas relaciones 
con las dos familias. 

Verdaderamente nuestra 
sociedad está ciega, se preocu
pa de cosas insignificantes 
(Gran Hermano) y de estos 
hechos crueles que destrozan 
muchas vidas humanas y dejan 
huella para siempre, ni se per
cata. ¿Cómo vamos a avanzar, 
si las tonterías nos distraen y 
los hechos trascendentes los 
pasamos por alto? Claro que a 
lo mejor es más saludable 
vivir en la ignorancia, que 
machacarte la cabeza para 
crear soluciones a los proble
mas de nuestra sociedad. 

Luis ORDUÑA LOZANO 

ALQUILER Y VENTA DE MAQUINARIA 
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91888 85 89 
FU.: 91 883 45 08 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ...............•.......•.••..•.•..................• 91 887 81 00 
Casa de Socorro •......•.•..•..•..........•.•........•.•..•........•.....•......•.....•.• 91 888 15 21 
Cruz Roja .•.•..•..•..••.•..•....•....•..•.......••.......•.•...•..... 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Soclal .........•.•..............•.•.....•.••.•..•..•.•.•.......•..•.........•.. 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ...•....•......••...•.....•..•...•.•.•...... 061 
Centro Municipal de Salud ...........•........•.........•.•....•.........•....••.. 91 888 54 91 
Policía Nacional .................••...••......•.....•.•.........•.•..............................•..•..... 091 
Policía Municipal ••..........•...•..........•....................•••..........•.•.........•..........•... 092 
Guardia Civil •.•..•......•.•..............•....•....................•..............•......•.. 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) .....•......................•.......•.•.......•..•..... 062 
Bomberos ..•.•......•......•.•...................•...•....•.........•........•.....•...•...•. 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) •............•..•...............•.............••....•....... 085 
Protección Civil ........•...•..........•....•..•.................•.........•..••.........•• 91 882 84 53 
Ayuntamiento ............................................................................. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ...••.•.......•.....•.•...........•....•.•.•.•.•.•. 91 882 21 88 / 79 
RENFE ..•......•..•.....•.....••.•.•......................•.•........••.•..•...•.•...•.....•.•.. 91 328 90 20 
Autobuses Urbanos .......•...•.........................•.....•........•....•.....••... 91 888 00 21 
Continental Auto •...•..••...•.•.•....•......•.......•.•...•...............•.....•.....•. 91 888 16 22 
Cementerio •.••......................•.•.......•..........•.................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ........•.....•.••.........•..•...•..•......••....•.......•.•.••..••.. 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ..•.•..........•......•.•.......•.•.•...•.....•.................• 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer •....•...•.•.......•....•..•..•.•.....•..........•..•.•. 91 881 64 61 
Cita para tramitar D.N.I ....................................................... 91 882 00 06 / 07 
Casa de la Juventud .••....•...•....................................................•. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ...........•.......•...•.••.....•..•.•.•...•.•..•..•. 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ••.•.•.•......•......•.•.•.....•...•.....•...•.•.•.....•.•.•....• 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios .........................•..•.....•.. ; ..•...... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles .•..•.......................................••......•.. 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana ...•.•...•.................•...•.....................•.•.•.... 010 
Teléfono contra Tráfico Droga ............•....•..•......••..•.•.•....•..•....... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...........•...•.....•.•.•.•..•..•....•.....•.•....... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .•.....•.•........•.......•.....•.•....... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 4119 
Fundación Colegio del Rey .••...•.....•....•..•.•..•.•..•..••....•............... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 111 de Mayo ...•.....•.••.•...•..•..•.••.•.••.......•..•.•.•..••.• 91 280 06 55 
OMIC ............................................................................................. 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ................................................................ 91 880 65 36 
Obispado ..•••...•.•.••.•.••.....•....•.....•.....••....•.••...•...•.•••...•.••...... 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo ............•.••......••..•.....•.•...•.•....••..•.•••.•...•.•.....•• 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) .••.•......•• 91 881 34 61 
Archivo Municipal ......••..••.•.•..•.......•......•....•....•..•.••...........•.•.••...• 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda ••..•...••.....•......•...................••.......•.....•....•...•.•..•...•..•......• 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad •.•.•....•........•.....•.......•. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano .•...•..••...•...•.•..••.......•...•......•.•....•........•............•. 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ..................... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (p!! de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 I 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .......................................... 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) •....•.••.•....•.•.•...•.•.•...•.•..•..•.• 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada •.•.•..•..••.....•.••..•..•..•.••• 91 888 36 47 

h.d RESIDENCIA 3ª EDAD 
~ SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencilla con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 
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No es que lo digamos noso
tros, es que por desgracia es 
palpable y evidente: La polí
tica de medio ambiente (o si 
se prefiere de parques y jar
dines) del actual equipo de 
gobierno es tan espantosa
mente desastrosa como la de 
los anteriores equipos desde 
hace un buen montón de 
años. El problema añadido 
es que, por vez primera en 
Alcalá, el alcalde era un 
catedrático de biología de la 

Inventario de chapuzas 

Los cipreses cansados 
universidad, por lo que ca
bría haber esperado una 
mayor sensibilidad por su 
parte... Sensibilidad que, 
dicho sea de paso, ha brilla
do completamente por su 
ausencia. 

Y como para muestra bas-

ta un botón, vean ustedes el 
caso de estos dos jóvenes 
cipreses plantados -y no 
precisamente por el actual 
equipo de gobierno- en la 
céntrica plaza de Atilano Ca -
sado: Por las razones que 
sea y que, como profanos ig-

noramos, estos dos cipreses 
han decidido humillar su co
pa doblándose con tristeza. 
Podría dejárselos así, pero 
quizá en aras de la estética 
lo más apropiado sería ende
rezarlos ayudándolos con 
sendas guias -unos simples 
postes clavados en los alcor
ques servirían- hasta que 
pudieran valerse por sí mis
mos.. . Aunque, mucho nos 
tememos, esto es muy pro
bable que no ocurra. 

:. '... 1·11,1 ,._\! ..... 

Nuevo Suzuki Grand Vitara 3 Puertas e~=-~~ 

Disfruta de la envidia 

El Suzuki Grand Vitara 3 Puertas despierta envidias por donde pasa Porque una vez que te subas en él, no habrá carrete- Garantfa 
ra, río o montaña que te detenga. Porque combina maravillosamente la elegancia con la robustez. El confort con las presta· 3 aftos 
cioes. Con un potente Motor Gasolina de 2 litros, Dirección Asistida, Aire Acondicionado, Doble Airbag, Llantas de Aluminio, 
Cierre Centralizado, Elevalunas y Retrovisores Eléctricos, Barras de Protección Lateral y Caja de Cambios con Reductora, 24 horas 
Sistema Orive Action 4x4. Condúcelo y disfruta de la envidia asistencia 

¿Quién dice que todos los coches tienen que ser iguales? 

Por 3.150.000 Plas· 

SUZUKI 
__,~,~ 

• PVP recomendado para Península y Baleares. Incluye IVA. Impuesto d e matriculación y transporte . No Incluye gastos de matriculación y pre -entrega. 

TORREJON DE ARDOZ Q u 1 L E s ALCALA DE HENARES 
Avda Const1tuc1on. 200 - Tlf. (911 656 33 97 Ctra. N-11. km . 31.600 - Tlf. : (91) 888 49 11 
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Javier Urra, 
Defensor del Menor de la CAM 

El alcalde de Alcalá Manuel Peinado plantó uno de los nuens árboles del cenuo. 

El C.P. García lorca celebró 
su V Semana Cultural 
Desde el lunes 15 hasta el viernes 19 de mayo, el C.P. García Lorca celebró su ya tradi
cional semana cultural, que en esta edición ha cumplido su V aniversario. Charlas, co
loquios, conferencias, talleres de caretas y actuaciones, fueron algunas de las muchas 
actividades que los alumnos del centro desarrollaron a lo largo de la semana. 

El C.P. García Lorca vivió 
una semana llena de actos y 
actividades, con las que sus 
más de 700 alumnos han po
dido disfrutar. La semana se 
inauguró con una charla-co
loquio sobre el civismo y la 
seguridad, ofrecida por Jesús 
Florencio, miembro de la di
rección de Seguridad de 
RENFE. 

En cada edición el centro 
intenta mejorar y ampliar el 
número de actividades. 
"Cada año intentamos que la 
Semana Cultural sea más 
completa y esté más elabora
da. Estamos muy contentos 
de los resultados obtenidos a 
lo largo de las jornadas reali-

zadas", manifestó Dionisia 
Chaves, director del C.P. Gar
cía Lorca. 

Esta semana cultural es 
una forma para que los 
alumnos vean al centro de 
una manera diferente. "Hay 
distintas alternativas para 
poder llevar a cabo este obje
tivo. Además de las conferen
cias, hemos tenido exposicio
nes, concursos, actuaciones 
del grupo de sevillanas del 
colegio, de los alumnos de 
guitarra, talleres y torneos 
deportivos. Ha sido una se
mana muy completa en con
tenido", explicó Chaves. 

Entre las actividades más 
destacadas se encontró la 

conferencia ofrecida por Ja
vier Urra, defensor del Menor 
de la Comunidad de Madrid. 
"El equipo directivo del cen
tro decidió invitar a Javier 
Urra, el cual se brindó muy 
amablemente a estar con no
sotros. Nos dio todas las faci
lidades y estamos muy con
tentos con su asistencia", co
mentó Chaves. El defensor 
del menor, que ofreció una 
interesante conferencia, fina
lizó su intervención respon
diendo a las preguntas de los 
alumnos. ¿Le gusta su traba
jo?, ¿Por qué le gusta estar 
con los niños?, ¿Cuántos 
años tienen los niños con los 
que trabaja?, ¿Nosotros po-

Dionisia Chaves, 
director del C.P. García Lorca 

dríamos denunciar directa
mente si nos maltrataran?, 
fueron algunas de las pre
guntas a las que Urra tuvo 
que contestar a los interesa
dos alumnos. 

El principal objetivo de esta 
conferencia fue hablar sobre 
el futuro, de la solidaridad, la 
tolerancia y del respeto a los 
demás y a los mayores. "Me 
he dirigido a los chavales 
para que ellos vean y sepan 
que no todas las cosas están 
en manos de los mayores, 
sino que ellos tienen que cul
tivar la relación con nosotros 
y que tienen que preocuparse 
por quienes lo pasan mal", 
explicó Urra. 

Uno de los temas que más 
preocupa a los niños son los 
malos tratos. "Este tema es el 
más problemático. Les preo
cupa que haya malos tratos 
en los hogares, unos porque 
los sufren y otros porque los 
oyen en los medios de comu
nicación. Les da pánico el 
riesgo de pensar que puedan 
tener algún compañero que 
lo padezca". aseguró el defen
sor del Menor. Javier Urra 
manifestó que los malos tra-

El alcalde, Manuel Peinado, plantó un árbol. La colaboración de los alumnos del Centro FIA fue fundamental en la plantación. 
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tos deben denunciarse siem
pre por ética y por ley. "No 
podemos dormir tranquilos 
pensando que un niño está 
sufriendo malos tratos. Hay 
que tener claro que un mal
tratado no tiene por qué ser 
maltratador si se le educa co
rrectamente y se interviene 
desde el principio". 

La semana cultural se clau
suró el pasado viernes con la 
presencia del alcalde de la 
ciudad, Manuel Peinado. El 
primer edil complutense, 
junto a los jóvenes alumnos 
del colegio, fue el encargado 
de plantar uno de los nuevos 
árboles del centro. La colabo
ración de los alumnos de la 
Escuela FIA (Formación Inte
gral de Adolescentes). ha sido 
fundamental para la forma
ción de esta nueva zona ver
de del colegio. 

Tras la plantación de árbo
les y arbustos se dio paso a la 
entrega de placas de agrade
cimientos y premios a los ga
nadores de los diferentes cer
támenes y concursos realiza
dos durante la V Semana 
Cultural. 

Erilm Sáez recibió el primer 
premio del concurso 'Todos 
iguales, todos diferentes" 
para el 2º nivel de Primaria. 
El segundo premio recayó en 
Clara Junquera y el tercero 
en Laura Sierra. 

En el concurso 'Tolerancia 
e intolerancia" para el tercer 
nivel de Primaria, Estefania 
Ordóñez fue la ganadora, se
guida de Lorena Cenzano y 
Rodrigo Cabello. 

El primer premio de este 
mismo concurso, pero para 
cuarto nivel de Primaria fue 
para tres alumnos, Daniel 
Sánchez Valenciano, Juan 
Miguel Mba Asue y Raúl Me
nayo Escribano. El segundo 
premio lo consiguió Miriam 
Cardenete Alarcos y el terce
ro Carlos Lorente Canorea. 

En el concurso de "Seguri
dad vial" para quinto nivel de 
Primaria, Enrique Neri Pérez 
fue el vencedor. Laura Pérez 
Sánchez fue la segunda clasi-
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ficada y Laura Moro Milla la 
tercera. 

Za.ida Escobar Morales con
siguió el primer puesto de 
sexto de Primaria en este 
mismo concurso. El segundo 

puesto fue para Silvia Fer
nández Robles y el tercero 
para David Carmona Retuer
ta. 

Laura Neri Pérez venció en 
el concurso de poesía p~a 

Secundaria, seguida de Al
mudena Ojeda García y Na
talia Haya Cabrera. 

En el concurso de carteles 
sobre los derechos del menor 
para primer ciclo de Secun
daria, la vencedora del con
curso de poesía, también se 
hizo con la victoria. El segun
do puesto recayó en Jorge 
Andradas Asensio y el tercero 
en Enrique Manuel Sánchez. 

Lucía Tena fue la ganadora 
del concurso 'Velázquez: 400 
años" y Many Fagri el gana
dor del Campeonato de tenis 
de mesa del primer ciclo de 
Secundaria. 

Enrique Neri hizo doblete 
en los campeonatos deporti
vos, ganando el campeonato 
de tenis de mesa del tercer ci
clo de primaria y el torneo de 
ajedrez para tercero, cuarto y 
quinto de Primaria. Ignacio 
Angel Ruiz se adjudicó la vic
toria en el torneo de ajedrez 
para sexto nivel de Primaria. 
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El provecto pedagógico es analizado por el profesor v sus alumnos 

El colegio 111acea presentí su festival 
de música v teatro 'Scomosomos' 
En los últimos años las actividades extraescolares, destinadas a que los estudiantes aprendan 
algo más que lo que viene en los libros, se han ido generalizando en casi todos los colegios. 
Esta tendencia se confirmó hace unos días con el festival de teatro y música "Scomosomos", 
presentado por el colegio público Iplacea en el auditorio municipal. Hubo una gran partici
pación y asistencia, no sólo de los alumnos de este centro, sino de los de otros cuatro colegios 
que también tuvieron la oportunidad de romper la rutina escolar y presenciar este especticu
lo, que tiene unas intenciones tan claras como buenas, según se desprende del artículo que a 
continuación escribe Emilio Ortiz Pérez, profesor y director del proyecto 'Scomosomos'. 

El pasado 15 de mayo un 
nuevo grupo complutense del 
C.P. !placea presentó su festi
val de teatro y música, 
"Scomosomos", en el Auditorio 
Municipal de la ciudad. Por la 
mañana asistieron los estu
diantes de los colegios públi-

cos !placea, Emperador Fer
nando, Juncal, Luis Vives y el 
l.E.S. Alonso Quijano. Por la 
tarde acudieron los padres, 
familiares y amigos de los más 
de ochenta compañeros del 
!placea que participaron en la 
Muestra a la que nos convocó 

la concejalía de Educación de 
Alcalá de Henares. 

"Scomosomos" es un grupo 
de jóvenes decididos a ser feli
ces y a hacer felices a los 
demás. Son ellos los que van a 
hablar en este artículo. 

- ¿Qué es para ti "Scomo-
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somos 2000"? 
- "Un gran sueño hecho rea

lidad" (Raúl Cilleruelo). "Un 
montón de gente dispuesta a 
pasárselo bien y hacer reír a la 
gente" (Fran Lorenzo). "Una 
experiencia que hemos traba
jado en grupo y ha valido para 
unirnos más (Oiga León). "Una 
experiencia nueva y fantásti
ca" (Nerea Piquet). "Un espec
táculo superdivertido en el 
que la gente se entretuvo y se 
divirtió" (Laura Lara). "La 
bomba" (Andrés Sanz). "Con 
este festival demostramos que 
valemos un montón" (Maria 
Teresa Buenavista). "Un festi
val escolar cultural muy entre
tenido y original que no tiene 
nada que ver con lo que se 
hace normalmente, aunque 
bastante largo" (Rosa Ash
bangh). "Poder perder la ver
güenza delante de mis compa
ñeros, amigos y padres, y tam
bién perder el miedoa mí mis
ma o al qué dirán" (Verónica 
Reffeiro). 

Más todavía: "En tres pala
bras Me ha encantado. La ver
dad es que es un nombre muy 
raro" (José Luis Gómez). "Es 
como un reto, una forma más 
de acercarse a los demás. Es 
una motivación para seguir 
adelante intentando llegar 
más y más alto" (Jacqueline 
Barba). "Es más que un grupo 
de teatro o que un festival. 
Es... indescriptible" (Alberto 
Valenciano). "Un espectáculo 
muy bonito preparado con 
mucha imaginación, una 
experiencia dificil de olvidar" 
(Soraya Martínez). "Un festival 
donde participamos niños/as, 
chicos/as del colegio !placea y 
donde hay de todo: teatro, bai
le, etc." (Lorena Pose). 

Como director de este espec
táculo, creo sinceramente que 
aún no han asimilado todo lo 
que significa "Scomosomos", 
pero lo sabrán. Maribel Martí
nez lo intuyó al decir: "Uno de 
los sueños que, estoy segura 
que, aunque tenga muchos, 
muchos años, recordaré y con
taré a mis nietos con gran üu
sión" Permitidme un comenta
rio personal. "Scomosomos" 
no empieza por E porque la 
vida se perpetúa a través de 
los tiempos y este grupo segui
rá con Emilio o sin él. Son 
ellos nuestros hijos y los hijos 
de nuestros hijos, Así somos 
como somos. 

- ¿Qué te motivó a partici-
par en "Scomosomos 
2000"? 

- "Me gustó mucho la idea y 
quería tener una experiencia 
nueva" (Raquel Jiménez). "Me 
gusta participar, bueno, es 
que yo me apunto a un bom
bardeo" (Jesús Montes, 
"Sete"). "Aparte de que me 
gusta, porque creía que una 
obra de teatro me iba a lanzar 
a la fama, iba a salir en Com-
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pañeros, me iban a llamar 
para salir en Crónicas marcia
nas y hacer portada en la 
prensa del corazón" (Carlos 
Moral). "Yo no me considero 
una persona cortada, así que 
cuando Emilio nos lo pregun
tó, levanté la mano sin pen
sarlo. La idea de hacer una 
coreografia nosotros solos me 
encantó. Me gustó mucho la 
idea, porque podíamos aportar 
cosas y lo que dijésemos no 

. caeria en saco roto. Cualquier 
comentario se tenía en cuenta 
y eso me gustó" (Irene Arroyo). 
"Queria cumplir el sueño de 
mi vida, todo el año soñaba 
con triunfar en el auditorio 
imitando a los BSB" (Raquel 
Berraquero). 

Más todavía: "Nunca hacía 
nada en otros cursos y como 
éste era el último año, decidí 
participar con todos mis com
pañeros. También, lo hice 
para quitarme un poco la ver
güenza que tengo" (Eva 
Corral). "Me gustaba cantar y 
me decidí a ello como un reto 
a mí misma (Lucía Huelves). 
"Queria darle algo al colegio 
que nunca hice" (José Antonio 
Jiménez). "Por hacer un favor 
a mis amigas" (Ricardo Ayala). 
"Me atraía mucho ayudar a 
mis compañeros" (José 
Manuel Hernández). "¿Quién 
sabe? Lo mismo el día de 
mañana pueda usar mis dotes 
de Chayanne" (Daniel Sán
chez). "Necesitaban un guita
rra" (Álvaro Dueñas). "Lo hací
an mis amigos y me gusta 
Dover" (Álvaro Fernández). 
"Por el buen rollo y el ánimo 
del profe" (Fran Lorenzo). 

- ¿Cuándo has ensayado y 
dónde? 

- Trataré de resumir los 
comentarios que coinciden 
con la realidad. "Scomosomos" 
es un grupo de estudiantes 
más o menos brillantes. Aho
ra, son más brillantes que 
antes. Ahora tienen más invi
tación y voluntad. Están más 
preparados para trabajar en 
grupo y expresarse ante los 
demás. Ahora saben compartir 
y se llevan mejor con campa-
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ñeros de otras clases. Han for
mado una columna de fuego. 

Os contaré que hemos 
empleado algunas horas de 
clase. Las matemáticas no se 
abandonaron en ningún 
momento, incluso participa -
mas en un concurso de mate
máticas, con excelentes resul
tados (un finalista con diplo
ma en la Comunidad de 
Madrid). En cuanto a lengua, 
aprovecharon momentos de 
clase para ensayar delante de 
sus compañeros y en inglés, 
temas como "My hearth will go 
on" de la pelicula "Titanic", 
que interpretó un coro de 
treinta jóvenes. En Educación 
Física, ensayaron los bailes. 
En Tecnología y Música, per
feccionaron algunos de los 
decorados y afinaron sus 
voces. No abandonaron Socia
les ni Naturales. Un grupo 
participó en el proyecto "Visi
tar una ciudad" con unos 
resultados muy satisfactorios. 

Sin embargo, el trabajo más 
arduo tuvo lugar en los recre
os, que todos aprovecharon de 
buena gana. Cada uno ensa
yaba en su casa y se prepara-

ba para el gran día. Ensayába
mos por las tardes fuera del 
horario escolar en la escuela. 
Los días 13 de abril y el 8 de 
mayo perfilamos nuestra 
actuación final en el auditorio. 

Por último, la anécdota. Las 
alumnas dedicadas a los bai
les ensayaban en el parque de 
Sementales. No lo he sabido 
hasta ahora. ¿Os imagináis 
las miradas de sus asombra
dos vecinos? 

- ¿Volverías a participar en 
"Scomosomos 2000 y pico"? 

- "Por supuesto, no me lo 
perdería por nada del mundo" 
(Raquel Jiménez). "Una vez y 
todo lo que haga falta" (Jesús 
Monte). "Sí, vamos, es que no 
me lo pensaría dos veces. 
Seria un sí rotundo" (Verónica 
Ferrero). "Por supuesto, seria 
el primero en apuntarme" 
(Antonio García, esta vez fue el 
último). "Por supuesto, no 
hago más que decirle que 
cuándo lo vamos a hacer de 
nuevo. Me da igual donde sea" 
(José Luis Gómez). "Sí, pero 
no haciendo murales. En otras 
cosas, como teatro, etc." (Ale-

CAFETERIA - RESTAURANTE 

~'~!.!~!~º 
(frente al polideportivo IVIASA) 

ALCALA DE HENARES 
Telfs.: 91 882 58 24 - 91 882 58 25 

RESERVA: Tlf.: 91 882 57 98 

jandro González, un estupen
do dibujante, que ahora quie
re superarse). "En todas las 
veces que se realizase este fes
tival participaría" (José Anto
nio Jiménez). "Me encantarla 
hacer otros bailes nuevos, con 
música moderna, perder los 
recreos bailando (que me 
encanta). Volver a inventar un 
vestuario y actuar delante de 
tanta gente aplaudiendo y 
cantando la canción" (Laura 
Lara). 

Algunos han reservado 
muchos de sus talentos por
que no sabían hasta dónde 
podían llegar. Ahora, Natalia 
Ruiz comenta: "Me encantarla 
y en este 'Scomosomos'. Sí que 
cantarla en directo, eso lo ase
guro". 

Como sabéis, contamos con 
vosotros. "Scomosomos" wil go 
on ("Seguirá adelante"). Recor
dad: Os hablé de un viejo tan
que arrepentido que queria ser 
camión. Os dije que lo veriais. 
Y sucedió. Ahora, nuestro tan
que juega a ser ciempiés, y ya 
tiene su primer par de zapa
tos. "Los niños hoy lo ayudan 
para que no lo desguacen". 

TODOS LOS SÁBADOS GRAN CENA-BAILE 
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los vecinos Piden que el anntamiento cuide 
una zona verde v termine de urbanizar su calle 

Suciedad, IOSQUilOS V otros bichos Su ISPICIO ~lle SUbl~~· tercenn1ndiSll 

para los vecinos de la calle orense No habra ae1uac1on urueme para 
1 1 11 . " d 1 B ·1· Los vecinos de la calle de Orense denuncian carencias e 

inconvenientes de esta vía hasta el punto de que ni siquiera arreg ar e ca 8100 e OS as1 IOS 
está urbanizada en su totalidad, a pesar de llevar casi trein
ta años en servicio. Paralela a la avenida de Juan de Austria 
y por detrás del colegio del mismo nombre, muchos vecinos 
de esta calle , especialmente los de los números 9 y 11, se 
quejan de la desatención que sufre. Y todo por una zona mal 
llamada verde. Lo que debiera ser una superficie ajardinada 
es un espacio en el que la maleza ha traído problemas de 
suciedad y plagas de mosquitos y otros bichos. 

Así lo explicó Margarita Gil, 
vecina del número 9 de la calle 
de Orense, quien manifestó 
que ya está harta de esas con
diciones y ha propuesto a la 
Asociación de Padres del cole
gio Juan de Austria un frente 
reivindicativo ante el ayunta
miento: "Esto da vergüenza y 
creo que es necesario actuar. 
Si los políticos no vienen a 
solucionar los problemas que 
tenemos, tendremos nosotros 
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que ir a exigirles que nos los 
arreglen". 

Las lluvias han hecho que 
en esta primavera la vegeta
ción haya aumentado mucho. 
La consecuencia es que esa 
zona de la calle de Orense tie
ne los mismos problemas de 
todos los años, pero esta vez 
multiplicados. Hay más vege
tación, principalmente grami
neas, con la consecuencia per
judicial para los alérgicos. 

Pero los problemas no vie
nen solos. Además la zona se 
ha convertido en un cagadero 
de perros, lo que hace que sea 
todo un punto negro de sucie
dad y malos olores. Y más 
todavia: entre unas cosas y 
otras, es un lugar idóneo para 
que proliferen plagas de mos
quitos y todo tipo de insectos. 

Margarita Gil aún f · ~ más 
lejos: "Es que no es m,. .nal; si 
ahora hay vegetación es por
que estamos en primavera. 
Esto es en realidad un barri
zal. Por aquí los del camión 
que va regando las calles y 
fumigando no pasa nunca. 
Esto da asco". 

La vecina pidió al ayunta
miento que arregle su calle: 
"Lo ideal seria que la termina
ran de asfaltar para acabar 
con este foco de suciedad". 

El ayuntamiento que aspira a incluir a Alcalá en el club de ciu
dades patrimonio de la humanidad continúa sin ser capaz de 
evitar que esta ciudad tenga espacios urbanos propios de subur
bios del tercer mundo. Un buen ejemplo de ineficacia lo sumi
nistra la calle que hay detrás de los Basilios, también conocida 
como "de la Sección Abierta" porque hace unos años se entra
ba por allí a la sección abierta de una de las cárceles alcalaínas. 

El Partido Popular propuso 
el arreglo urgente de esta via y 
el gobierno municipal argu
mentó que para ello es necesa
rio afrontar todo un proyecto 
de arreglo dentro del Plan 
Especial de Reforma Interior 
de la parcela, la antigua cár
cel, con lo que en la sesión ple
naria del martes 16 de mayo 
ni siquiera se votó la propues
ta. El debate quedó pendiente 
de una comisión informativa 
en la que previsiblemente se 
argumentará que hay que 
esperar a que el plan especial 
para la parcela esté hecho. 
Mientras tanto, Alcalá sigue 
teniendo un camino sin urba
nizar junto a unas ruinas en 
pleno casco histórico. 

La propuesta de arreglo 
había sido presentada por el 
concejal del PP y presidente de 
la delegación municipal del 
distrito Centro, Francisco Ber
náldez, quien pidió al concejal 
de Urbanismo, Javier Ocaña, 
que realice "de forma urgente 
y extraordinaria algo tan sen
cillo como es la urbanización 
provisional de la calle de los 
Basilios", es decir, del callejón 
de marras. 

La respuesta del gobierno 
presidido por Manuel Peinado 
fue la que era de esperar: todo 

depende del Plan Especial de 
Reforma Interior de la parcela 
y es mejor estudiarlo en la 
comisión informativa para lle
gar a algún tipo de solución. 
Ni la más penetrante de las 
videntes podrá aventurar una 
fecha de adecentamiento para 
esta indecencia urbanística si 
para arreglarlo hay que hay 
que esperar a que se diseñe el 
urbanismo del solar de la anti
gua cárcel. 
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"Cuando hava víctimas personales se pondrán los medios", 
se queiaron varios policías 

Otro derrumbamiento agrava 
la ruina de la antigua cárcel 
Una parte de fachada de la antigua cárcel vieja se hundió a mediodía del jueves día 18 de mayo. Los escombros cayeron en uno de los patios del cada vez más ruinoso edificio. El accidente puso de manifiesto una vez más el peligro que ofrece la antigua cárcel. Mientras los políticos de las distintas administraciones -estatal, autonómica y local- negocian la posibilidad de que en ese lugar se instale un parador de turismo, la realidad es mucho más tozuda. La vieja instalación carcelaria se cae fisicamente y no es eso lo peor. Esta antigua prisión complutense sigue siendo refugio de ocupantes ilegales y lugar de esparcimiento de muchos jóvenes e incluso niños que encuentran emociones fuertes en vagar por su interior. 

La vieja cárcel ya no silve ni solar es propiedad del ministe- nidad de Madrid para que se para decorados de cine. En ria de Justicia y éste pide convierta en intermediaria y este edificio siniestro han sido importantes contrapartidas ofrezca contrapartidas al rodadas escenas de interior y para desprenderse de él. El ministerio de Justicia o, mejor exteriores para muchas pelicu- ayuntamiento ha metido baza dicho, a la empresa de la direclas. No era para menos. Lo que porque le interesa que ahí ción general de Instituciones ahora quiere ver convertido en haya un parador de turismo y Penitenciarias que negocia la hotel de lujo el ayuntamiento trata de meter prisa a la comu- venta o permuta. Por último, de Alcalá fue hasta hace pocos 
años una gran residencia, 
aunque con caracteristicas 
algo distintas, pues fue uno de 
los centros penitenciarios más 
importantes de España. Las 
cárceles convertían a Alcalá no 
sólo en una ciudad de conven
tos y militares, sino también 
en una ciudad penitenciaria. 

El estado de ruina en que se 
encuentra esta antigua cárcel 
hace que ya sólo silva para 
ponerse en las mesas de nego
ciación de los políticos. Al 
parecer, la Red de Paradores 
de Turismo quiere rehabilitar 
el entorno y construir un 
moderno parador, pero necesi
ta tener la propiedad del solar 
para poder hacer sobre él una 
inversión multimillonaria. El 
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ni la CAM ni Justicia parecen 
tener prisa. Al fin y al cabo son 
ruinas que están lejos de la 
capital madrileña, donde 
ambas tienen sus sedes. 

Hundimientos 
La situación de ruina de la 

antigua prisión progresa mien
tras los políticos discuten. A 
este paso, cuando las tres 
administraciones se quieran 
poner de acuerdo, del viejo 
penal no quedarán ni los 
cimientos. Entre los derrum
bamientos, incendios y des
guace de cualquier material de 
construcción susceptible de 
ser vendido como chatarra, en 
el viejo penal no quedará nada 
que rehabilitar, sino que 
habría que edificar algo com
pletamente nuevo. 

Claro que eso no sería lo 
malo. Hay otras cosas verda
deramente preocupantes. El 
hundimiento de parte de la 
fachada a mediodía del jueves 
día 18 de mayo puso de mani
fiesto el auténtico peligro que 
hay para los "usuarios" de la 
prisión. Los "ocupas" no sólo 
fueron los causantes del gran 
incendio del 30 de julio de 
1998 y de otros fuegos produ
cidos en la antigua vivienda 
del director de la cárcel. Son 
también potenciales víctimas 
de un derrumbamiento de 
grandes dimensiones que se 
sigue temiendo día tras día. Y 
además están las pandillas de 
niños y jóvenes que juegan en 
la antigua cárcel explorando 
cada uno de sus rincones. 

En muchas ocasiones han 
sido agentes de los cuerpos y 
fuerzas de seguridad quienes 
han transmitido su preocupa
ción por el peligro que hay. 
Una actuación minima que 
habría que realizar seria la de 
tapiar convenientemente cada 
uno de los huecos que permi
ten el paso al interior. Se trata
ría de dificultar al máximo los 
accesos porque actualmente a 
la antigua prisión puede pasar 
hasta un camión por el calle
jón de los Basilios. 

Sin embargo, a pesar de las 
frecuentes llamadas de aten
ción, las autoridades munici
pales parecen hacer oídos sor
dos. _ Varios miembros de los 
cuerpos y fuerzas de seguridad 
se lamentaron: ".Seguro que 
cuando haya que lamentar víc
timas personales será cuando 
por fin se decidan a poner 
medios, a tapiar totalmente la 
vieja cárcel, a impedir que 
pasen personas a su interior". 

Por el momento, después del 
derrumbamiento del jueves día 
18 de mayo, el ayuntamiento 
sólo ha puesto unas vallas 
metálicas, una medida escasa
mente efectiva si de lo que se 
trata es de impedir el paso a 
los usuarios habituales de este 
inmueble. 



Las viviendas aportan la mayor cantidad del Impuesto sobre Bienes Inmuebles. El ayuntamiento de Alcalá tiene previsto recaudar 2.700 
millones de pesetas en el ejercicio del 2000 sólo por este capítulo. La masificación de viviendas viene bien a las arcas municipales. 

"la subida tiene su origen en la revisión catastral 
que realizó el estado", eulicó Pablo González 

El 181, un 20 por ciento más caro este año 
El recibo del Impuesto sobre Bienes Inmuebles (IBI) ha asustado a más de un alcalaíno. En la redac
ción de PUERTA DE MADRID varios lectores se han quejado de lo que consideran una subida des
mesurada de lo que sigue conociéndose como la Contribución Urbana, el impuesto sobre la vivienda. 
El costo depende de cada inmueble, pero para un piso medio la subida de este año tiene, en pesetas 
contantes y sonantes, una subida en torno a las 5.000 pesetas. Según calcula el concejal de Hacienda, 
la subida puede estar en un porcentaje en torno al 20 por ciento y ello se debe a la revisión al alza que 
tuvieron en 1997 los valores catastrales, es decir, el valor oficialmente estimado de la vivienda: "Eso 
es algo que depende de la administración central, del ministerio de Hacienda. El IBI, que depende del 
ayuntamiento, se aplica sobre el valor catastral, que depende del estado", dice Pablo González. 

El concejal de Hacienda reco
noció que la subida en el IBI 
este año tiene su origen en la 
revisión de los valores catastra
les que rigen en Alcalá desde 
1997. "Fue una revisión al alza y 
si se hubiera aplicado entonces 
el tipo impositivo que había, que 
era el del 0'68 por ciento sobre 
el valor catastral, hubiéramos 
tenido que en 1997 una vivienda 
que pagara de IBI unas 17.000 
pesetas, hubiera llegado a pagar 
de golpe unas 40.000 pesetas". 

Pablo Goozález recordó que 
por esa razón se llegó a un 
acuerdo en la anterior corpora
ción municipal: "Era un tema 
muy complicado. Yo recuerdo . 
que en Oviedo la revisión catas-
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tral provocó una fuerte protesta 
de los ciudadanos porque se 
siguió aplicando el mismo tipo 
impositivo y los recibos subie
ron una barbaridad". Un acuerdo 
tomado por el pleno de 1 ~ corpo
ración municipal con ; _ unani
midad de los tres grupos políti
cos (PP, PSOE e IU) estableció 
el 27 de junio de 1996 una 
modificación del tipo impositi
vo para gravar lo menos posible 
a los contribuyentes. El acuerdo 
fue el siguiente: 

a) Fijar el tipo del 0' 32 por 
ciento sobre el valor de la 
vivienda para el ejercicio 1997. 

b) Fijar el tipo del 0' 39 por 
ciento sobre el valor de la 
vivienda para el ejercicio 1998. 

c) Fijar el tipo del 0'46 por 
ciento sobre el valor de la 
vivienda para el ejercicio 1999. 

d) Fijar el tipo del O' 53 por 
ciento sobre el valor de la 
vivienda para el ejercicio 2000. 

e) Fijar el tipo del 0'60 por 
ciento sobre el valor de la 
vivienda para el ejercicio 2001. 

t) Fijar el tipo del O' 67 por 
ciento sobre el valor de la 
vivienda para el ejercicio 2002. 

González dijo que sin ese 
acuerdo plenario la subida el 
primer año hubiera sido desme
surada: "Por eso se pensó enton
ces en bajar el tipo impositivo 
para ir subiéndolo gradualmente 
hasta que llegara a ese O' 68 por 
ciento que había antes de 1997". 

Lo primero que notaron los -
alcalaínos fue que el IBI les bajó 
en 1997, pero a partir de ese año 
comenzaron unas subidas anua
les próximas al 20 por ciento. 
Las dudas y las quejas siempre 
han sido las mismas: "La culpa 
no es del ayuntamiento. Todo lo 
contrario; hemos procurado en 
todo momento que la revisión de 
los valores catastrales tuviera la 
menor repercusión en el bolsillo 
de los contribuyentes". 

El plazo de cobro del IBI 
(Impuesto sobre Bienes Inmue
bles) comenzó el día 17 de mayo 
y se prolongará hasta el 31 de 
julio. En los próximos días, 
todos los contribuyentes habrán 
recibido en sus domicilios fisca
les los recibos para satisfacer en 
su banco el pago de este impues
to. En caso de que no fuera así, 
se puede solicitar el recibo en la 
sección de IBI del ayuntamien
to, calle Cerrajeros, planta baja. 
Allí mismo se podrá consultar 
cualquier duda y realizar todo 
tipo de reclamaciones. 

Hasta el año 2006 no se volve
rá a realizar una revisión de los 
valores catastrales. Desde el año 
2002 hasta el año 2006, a expen
sas de lo que determine la cor
poración municipal para enton
ces, la subida en el IBI estará en 
tomo al incremento del IPC. 
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Más de 1000 personas forman la plantilla municipal de la ciudad complutense 

los funcionarios municipales 
celebraron el día de su patrona 
Los funcionarios municipales alcalaínos celebraron el pasado viernes 19 de mayo el día de su 
patrona, Santa Rita de Casia. Los trabajadores municipales se reunieron en UD restaurante al
calaíno para celebrar UD convite, durante el que se realizó la entrega de los premios a los ga
nadores de los diferentes concursos celebrados y los diplomas a los funcionarios que han cum
plido veinte años al servicio del ayuntamiento. Hubo servicios mínimos en las dependencias 
municipales, que no afectaron al normal transcurso de la jornada en la ciudad. 

Carmen Moreno, presidente 
del comité de empresa y de la 
junta de personal del ayunta
miento de Alcalá, declaró a 
PUERTA DE MADRID que la ce
lebración del día de Santa Rita, 
era un "día festivo y día de tener 
mucho gusto de vemos todos, 
porque somos trabajadores que 
trabajamos en centros muy dis
persos, que nos vemos muy 
poco y yo creo que hoy es el día 
en el que nos juntamos todos y 
tenemos la posibilidad de ver
nos todos los colectivos". 

Durante la comida, acudíeron 
al acto representantes de los 
tres partidos políticos presentes 
en la casa consistorial. "Se invi
ta siempre a todos los partidos 
políticos, han estado los tres y 
yo les agradezco mucho su pre
sencia", aseguró Moreno. 

Carmen Moreno, presidente del comité de empresa y de la junta 
de personal del ayuntamiento. 

La familia municipal está for
mada por unos 1100 trabajado
res, entre los que en ocasiones 
saltan pequeñas disputas. 
"Siempre hay problemillas. En 
una empresa tan grande y con 
intereses tan díspersos y con 
colectivos tan díferentes, como 
puede ser el parque de servicios, 
los fontaneros, los carpinteros, 
los electricistas, la policía Muni
cipal, los oficinistas, siempre 
tiene que haber problemillas, es 
evidente", aseguró la presidente 
de la junta de personal. 

En el transcurso de la cele
bración se realizó la tradicional 
entrega de diplomas a los fun
cionarios que han cumplido 
veinte años de servicios presta
dos al ayuntamiento, que fue
ron entregados por el alcalde 
complutense, Manuel Peinado. 
Los ganadores de las díferentes 
competiciones previas realiza
das para tan señalada fecha 
también recogieron sus merito
rios trofeos. 

Los asistentes a la comida pu
dieron disfrutar con los cánticos 
de algunos de sus compañeros 
que se subieron al escenario 
para participar en el karaoke 
montado y con la suelta de va
quillas. 

Durante esta jornada hubo 
servicios minimos en los díver
sos sectores municipales, a ex
cepción de la Policía Local, que 
realizó su turno completo. 

Ahora, •t tiE?ftt - el 
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la Univenidad apuesta por la creación v la invesUgación de nuevos fármacos todo va bien pero en cualquier 
caso necesitamos experimen
tar en un grupo de personas 
aspectos de tipo fármacos ge
néticos. A su vez hay más fa
ses que son las que van a lo
grar un dossier suficientemen
te documentado para que ese 
producto pueda pasar a ser un 
medicamento para ser comer
cializado". 

Firma del acuerdo entre 
la Universidad v 'Alcalá Proiect' 
La Universidad de Alcalá y UNMEQUl-SANATORIOS, S.L, a través del Hospital General Sana
torio Vallés de Alcalá Henares, el viernes 19 de mayo firmaron un acuerdo de colaboración 
para la creación de un centro de investigación y desarrollo de fármacos que llevará por nom
bre Alcalá Project. Para cada proyecto se establecerá una Comisión de control y segui
miento del mismo, que estará compuesta por un representante designado por el Sanatorio 
Vallés, un representante de la Universidad de Alcalá y el director del proyecto en cuestión. 

"Es importante que sepamos 
trabajar y cubrir objetivos jun
tos, tanto la Universidad como 
la industria privada. El con
cepto proyecto no está metido 
en ninguna entidad fisica, es 
una entidad puramente inte
lectual que radica en el depar
tamento de farmacología", ma
nifestó José Luis Alloza. 

Alcalá Project será el nombre 
que llevará el centro de inves
tigación y desarrollo de fárma
cos. Este centro se concebirá 
como una estructura de co
bertura a toda la investigación 
clínica farmacológica que co
ordinará la oferta de investiga
ción en el ámbito interno uni
versitario y externo de la in
dustria farmacéutica. El vier
nes 19 de mayo la Universidad 
de Alcalá y UNMEQUI-SANA
TORIOS firmaron el acuerdo 
de colaboración para la crea
ción del centro de investiga
ción y desarrollo de fármacos. 
Al acto acudió la directora ge
neral de UNMEQUl-SANATO
RIOS, Teresa Luxan; Alejan
dro Superby Jeldres, director 
médico del Sanatorio Vallés; 
José Luis Alloza, profesor de 
Farmacología de la Universi
dad de Alcalá, y el rector de la 

· Universidad, Manuel Gala. 
El rector de la Universidad 

declaró: "La Universidad de Al-

calá tiene la intención de par
ticipar en las actividades for
mativas, de investigación y de 
especialización a nivel supe
rior, en colaboración con las 
instituciones representativas 
de los intereses económicos de 
la sociedad española, suminis
trando apoyo científico y técni
co". El proyecto estará dirigido 
por el profesor de Farmacolo
gía de la Universidad de Alcalá 
que manifestó: "Es un acuerdo 
entre un marco de la Universi
dad, como institución pública, 
y una institución privada que 
es el Sanatorio Vallés, con el 
cual se nos ha permitido desa
rrollar un proyecto que es 
'Proyecto de Farmacología Clí
nica para la Investigación y el 
Desarrollo de Fármacos en Al
calá". 

"Lo que perseguimos es dar
le a la Universidad de Farma
cología un impulso en la in
vestigación, más concreta -
mente a la asignatura de Far-
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macología Clínica, que hay 
que decir que es una enseñan
za que impartimos fundamen
tal para poder saber dar dosi
ficación correcta a los clientes, 
para prescribir, para determi
nar si lo que se obtiene es pa
tología de verdad o es un efec
to adverso, para dar una co
rrecta medicación, todo esto 
es patología clínica", explicó 
José Luis Alloza, profesor de 
Farmacología de la Univessi
dad de Alcalá, que siguió co
mentando: "Nosotros quere
mos contribuir al desarrollo de 
nuevos fármacos, para ello de
bemos aceptar las reglas que 
la administración a nivel na
cional e incluso a nivel inter
nacional nos obliga". 

Según José Luis Alloza es 
importante matizar lo que se 
puede hacer, "la fase 1, es la 
primera vez que un medi
camento se administra a una 
persona, en lo cual tenemos 
garantías casi absoluta de que 

El acuerdo firmado radicó en 
que el Sanatorio Vallés acepta
ba constituirse en Centro de 
Referencia Clínica para la in
vestigación y desarrollo de fár
macos, dentro de las líneas de 
investigación de ALCALÁ PRO
JECT; para cada proyecto en 
concreto que se desarrolle se 
establecerá explícitamente las 
contraprestaciones económi
cas que el mismo pudiera ori
ginar; para cada proyecto se 
establecerá una Comisión de 
control y seguimiento del mis
mo, que estará compuesta por 
un representante designado 
por el Sanatorio Vallés, un re
presentante de la Universidad 
de Alcalá, y el director del pro
yecto en cuestión. El acuerdo 
tendrá una duración de cinco 
años. 

SOMOS FABRICANTES 

el Ramón y Cajal, 5 
(junto al mercado) . 
Alcalá de Henares 

Tel. 91 881 39 14 
91 882 64 02 

* Tenemos precios 
sin competencia 

* Tallas desde la 36 a 
la 64 en fiesta y calle 
TODOS NUESTROS MODELOS 

LOS ADAPTAMOS A 
SUS NECESIDADES 

OFERTAS PERMANENTES 
DE NUESTRO PROPIO MUESTRARIO 

27 de mayo de 2000 



Florencia, Plaza de la Catedral y Baptisterio Plaza de San Marcos, Venecia 

Dos viaies de las Democrádcas con desdno a Italia en techas sucesins 

Todos los cami.nos llevan a Roma 
Dos viajes con destino Italia hemos hecho las Democráticas en fechas sucesivas: Semana Santa y el puen
te de Mayo. Dos viajes iguales pero con recorridos en orden inverso. El de Semana Santa se inició en Roma 
para acabar en Milán. El de mayo a la inversa, se aterrizó en Milán y se despegó en Roma. Como el orden 
de los factores no altera el producto yo les voy a hablar de este, siguiendo el itinerario que empezó por 
Milán, la ciudad líder italiana, ejemplo de progreso y laboriosidad, con el toque urbanístico de Mussolini. 

Tras el artículo que sobre esta 
ciudad publicó Sergio Coello en 
PUERTA DE MADRID, la ver
dad es que yo llevaba en cartera 
eso de subir a la cubierta del 
Duomo, es decir, de la Catedral. 
Verla por fuera es como encon
trarte con una vieja amiga, vieja 
y maravillosa amiga que hemos 
estudiado una y otra vez en los 
libros de arte. 

Por dentro es impresionante. 
La armonía de sus volúmenes 
en su grandiosidad, sus magnífi
cas vidrieras, la ornamentación 
en la que puedes destacar aque
llo en lo que te fijes, sea la crip
ta, sea la bóveda, sean sus 52 
columnas o cualquiera de sus 
numerosas estatuas o pináculos. 

Pero indiscutiblemente lo 
mejor es subir a la cubierta y 
encontrar en lugar de tejas o 
cobre, grandes planchas de már
mol que cubren los techos de las 
naves y que te sirven de suelo 
para estar a la altura de ese bos
que de arbotantes y pináculos 
con que se remata la catedral. 
Andar entre ellos es un placer 
increíble. Es ver, tocar, estar en 
un sitio en el que jamás has 
estado aunque has visto, es 
rodearte, sentirte envuelta de 
una belleza en piedra hecha por 
hombres que pretendían que 
mirásemos al cielo. La Madon
nina remata la aguja central. 

Después de eso, y ya con los 
pies en la tierra, todavía se pue
den admirar otras cosas a otro 
estilo. La magnífica galería 
comercial de Víctor Manuel m 
del siglo XIX, con estructura de 
hierro y cristal y gran cúpula 
central, da acceso a la plaza 
della Scala, con el famoso teatro 
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operístico reconstruido tras la 
segunda guerra mundial y el 
palacio Merino del siglo XVI 
sede del Ayuntamiento. Preside 
el conjunto la estatua de Leo
nardo da Vinci. 

El castillo de los Sforza, resi
dencia de los Duques de Milán 
que reconstruyen en el siglo XV 
el que había sido sede de los 
Visconti, y durante cierto tiem
po estuvo en manos de españo
les, es una magnífica fortaleza 
amurallada, con grandes patios 
en su interior, y que acoge 
varios museos de la ciudad. 

En el consabido "pateo" por la 
ciudad, tras consumir los famo
sos helados italianos, cada via
jero vio lo que quiso o pudo: 
monumento a la costura, Santa 
María de las Gracias con visita 
previa cita a la Cena de Leonar
do, amplias avenidas y un largo 
etcétera que produce buen sabor 
de boca. 

Bordeando los Alpes llegamos 
a Venecia. Nos alojaron en un 
hotel de veraneo en la playa del 
Lido. Con la ilusión de ver la 
ciudad cogimos el vaporetto y 
nos dirigimos a ella a través de 
la laguna sobre la que se asien
ta. 

La que fue la reina de las rutas 
comerciales a Oriente languide
ce hoy abandonada por los 
suyos y muy visitada por los 
turistas que somos aves de paso. 
Además parece que se hunde 
irremediablemente 3mm. cada 
10 años. Una pena. 

Desde el muelle nos dirigimos 
al Palacio Ducal, un singular 
edificio del siglo XIV, gran 
muestra del gótico civil vene
ciano. Si interesante es su cono
cida fachada, el interior no le va 
a la zaga. Los patios, galerías, 
escalera de oro, la sala del Sena
do, la del Consejo de los Diez, 
la del Colegio y la espectacular 

del Consejo Mayor sirven de 
expositor de una magnífica 
colección de pintura, de arma
duras, etc., que lo convierten en 
el gran museo de la ciudad. Por 
supuesto sin olvidar las prisio
nes sobre el puente de los suspi
ros. 

La Basílica de San Marcos es 
otro de los grandes edificios 
venecianos. Se construyó en el 
siglo XI para custodiar el cuer
po de San Marcos que estaba en 
Venecia desde el siglo IX Su 
planta de cruz griega con una 
cúpula sobre cada brazo más la 
central, y su exterior de marca
das influencias bizantinas y 
románicas, configuran un edifi
cio escenográfico y grandioso. 
En la fachada, la copia de_la 
famosa cuádriga griega del siglo 
N antes de Cristo. 

Los mosaicos del exterior y 
del atrio ya anuncian lo que 
vamos a ver en el interior: la 
"basílica de oro". Más de 4.000 
metros cuadrados recubren las 
paredes y nos narran la historia 
de la Iglesia. El retablo de oro es 
quizá la zona más valiosa, pero 
podríamos lo mismo destacar 
cualquier capilla o rosetón o la 
cripta ... 

El paseo en góndola es obliga
do, pero a mí personalmente me 
causó mucha tristeza ver el 
deterioro de las casas abandona
das, magníficas casas y palacios 
que dan a los canales. Un deta
lle: de los numerosos palacios 
que bordean el gran canal, sólo 
dos aparecían iluminados por la 
noche. 

La plaza de San Marcos con
serva su antigua iluminación y 
las pequeñas orquestas ofrecen 
sus melodías a los clientes del 
café y a los viandantes que allí 
se agrupan. 

Del Veneto nos dirigimos a la 
Toscana, previa parada en 
Padua para ver, cómo no, la 
Basílica de San Antonio y visi
tar la gran capilla con el altar
tumba del santo lisboeta. En la 
plaza, en un gran óvalo rodeado 
de estatuas, se apiñaba la gente 
en un maratón popular. 

PUERTA de Madrid 



Venecia, Palacio Dux 

Rávena fue otra parada en la 
ruta hacia Florencia. Capital del 
Imperio de Occidente, en el 
siglo V guarda tesoros artísticos 
como el mausoleo de Sala Placi
die, mujer de Atanefo. Tras un 
exterior modesto pero armóni
co, encontramos en el interior 
los mosaicos más antiguos de 
este ciclo y una bóveda de 
cañón de azul intenso que junto 
a la cúpula y bovedillas mues
tran gran número de símbolos 
religiosos. Tres grandes sarcófa
gos de mármol, un tanto toscos, 
completan la capilla. 

En S. Vitale, basílica del siglo 
VI, sorprende su interior por su 
ritmo arquitectónico y por las 
representaciones que en frescos 
y en mosaicos se distribuyen 
por sus bóvedas y muros. La 
Biblia de los pobres da una 
magnífica lección con la presen
cia añadida, como todos sabe
mos, de los mosaicos del empe
rador Justiniano y la emperatriz 
Teodora. 

La plaza del Popolo tiene dos 
buenos edificios, el Palacio 
Comunal o Ayuntamiento y el 
Palacio Veneciano. Dos grandes 
columnas se rematan con las 
estatuas de S. Apoliner y S. 
Vital, patronos de Rávena. 
Algunos rindieron su tributo a 
Dante yendo a visitar su tumba. 

Y por fin Florencia. Se puede 
decir mucho o mejor callar, ir, 
disfrutarla. Es el arte. Si París 
bien vale una misa, Florencia 
bien valdría haber estado allí 
todos los días disponibles. Pero 
la vida es muy dura y la del 
turista más, así que, nada más 
llegar, emprendimos una visita 
peatonal. Tras un recuerdo his
tórico a los güelfos y fibelinos, 
el ducado de Toscana nos intro
duce en el poder de los Médicis, 
motor artístico de la ciudad con 
la que forman importante sim
biosis. 

La plaza de la Señoría es el 
centro cívico de Florencia. La 
preside el gótico palacio de los 
Priores, mitad fortaleza, mitad 
palacio, sede actual del Ayunta
miento, del que visitamos el 
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bonito patio con frescos de 
Vesari. La logia es un pequeño 
museo al aire libre aunque en la 
ornamentación con esculturas 
abundan las copias. 

Por el Puente Viejo, del siglo 
XIV, único que no fue destruido 
en la guerra mundial, flanquea
do por una doble fila de tiendas 
para los orfebres, y sobre las 
que pasa el Corredor Vesarino 
que une sobre el Amo el palacio 
Viejo con el Pittí (para ir a caba
llo el duque de tumo sin pisar la 
calle), nos dirigimos a ver este. 
Aseguran que es el más monu
mental de los palacios florenti
nos del Renacimiento. Con 
diseño de Bruneleschi, fue resi
dencia de los grandes duques y 
posteriormente residencia real. 
Hoy tiene varios museos y el 
jardín de Bóboli desde el que se 
contempla una bonita panorámi
ca de la ciudad. 

Por la plaza de la República 
fuimos a la de la Catedral, cen
tro religioso de la ciudad, donde 
ya admiramos el magnífico con
junto. 

La visita a la galería de la 
Academia es obligada. Allí hay 
una serie de esculturas de 
Miguel Ángel que empezando 
por la Piedad, inacabada de 
Palestrina, pasando por el esbo
zo de los Prisioneros y de San 
Mateo, una de las obras más sig
nificativas del "non finito", cul
mina con el David, obra de 
encargo que fue colocada en la 
plaza de la Señoría como sím
bolo de la libertad de la Repú
blica y que representa el ideal 
humano y estético del Renaci
miento. 

En la plaza del Duomo ya 
citada, iniciamos las visitas por 
el románico Baptisterio de plan
ta octogonal y recubierto en su 
exterior con placas de mármol 
verde de Preto y blanco de 
Cerrara. 

Se accede por una de las tres 
famosas dobles puertas de Pise
no y Ghiberti que aplica en una 
de ellas por vez primera la pers
pectiva. El interior, más austero, 
tiene sin embargo la bóveda 

Las Democráticas en Padua 

revestida de mosaicos bizanti
nos y la pila bautismal del siglo 
XIV. 

La Catedral armoniza en su 
exterior con el Baptisterio y el 
Campanile. Iniciada en el siglo 
XIII con traza románica y ele
mentos góticos, va a ser en el 
siglo XV cuando Brunelleschi 
construirá sobre el tambor octo
gonal (el 8 se repite como nú
mero simbólico) la famosa cú
pula renacentista decorada con 
frescos de Vasari. La fachada no 
se terminará hasta el siglo XIX, 
y lamentablemente la zona del 
ábside y nave izquierda están en 
un estado de suciedad increíble. 

El interior es muy amplio y 
casi austero en la parte de las 
naves, aunque impresionante 
toda la zona de la cabecera. Los 
más danzarines subieron a la 
cúpula, 91 metros de altura, y el 
Campanile, 84'70 m. Total 463 
peldaños cada una. 

Los mercados de San Lorenzo 
de la Paja recibieron, como es 
lógico, nuestra visita y luego, 
según los gustos, dirigimos 
nuestros pasos al Palacio Médi- ' 
ci-Riccordi, a San Lorenzo, a 
San Marcos de los monjes Sil
vestrinos, a la Annunziata, plaza 
renacentista de elegante arqui
tectura y la basílica del mismo 
nombre con tribuna circular y 
de gran riqueza artística, Santa 
María Novella, y hubo hasta 
quien se fue a las afueras para 
desde allí gozar de una buena 
panorámica. 

El último día de estancia lo 
dedicamos en primer lugar a la 
galería de los Ufficci. Contiene 
una colección de arte de las 
mejores del mundo en la que 
ambos grupos tuvimos la suerte 
de tener una genial guía de las 
que viven lo que te explican y 
además con un esquema clarísi
mo y modélico, con lo que, aun 
el más profano en estos temas, 
salió satisfecho al admirar cua
dros de primera fila que partien
do de Giotto, pasando por Filip
po Lippi y Botticelli, llegan a 
Leonardo, Rafael , Tiziano, 
Tmtoretto. Nos falló nada menos 

que Rubens y Rembrandt, pero 
así hay pretexto para volver. 

Al final fue la visita a la Capi
lla de los Médici. La monumen
tal Capilla de los Príncipes, de 
planta octogonal, a pesar de su 
riqueza y su gran cúpula, se 
oscurece ante la sasristía vieja 
en la que Miguel Angel logra 
una armonía total entre arqui
tectura y escultura formando un 
todo perfectamente integrado. 
Lorenzo el Magnífico y Julián 
de Médici en actitud pensativa y 
dominante sobre el tiempo son 
una maravilla. 

A mitad de camino entre 
Roma y Florencia está Asís. 
Totalmente reconstruida su 
magnífica iglesia tras los terre
motos. El pueblo como siempre 
muy bonito y el enclave no 
digamos. San Francisco supo 
elegir pero que muy bien. 

Roma, principio y fin, lo deja
remos para otro momento, ya 
que era el objeto o el pretexto 
del viaje: el jubileo del Año 
Santo. 

Asela SANZ 
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Excmo. Ayuntamiento de 

AlCALA de HENARES 

El ayuntamiento informa 
~ 

Impuesto Sobre Bienes Inmuebles 
El período de cobro del Impuesto sobre Bienes Inmuebles (181) comenzó el 17 de mayo y se 

prolongará hasta el 31 de julio. En los próximos días, todos los contribuyentes habrán recibido los 
recibos para satisfacer en su banco el pago de este impuesto. En caso de que no fuera así, se 
puede solicitar el recibo en la sección de 181 del Ayuntamiento, calle Cerrajeros, planta baja. Allí 
mismo se podrá consultar cualquier duda y realizar todo tipo de reclamaciones. 

La subida en el 181 este año, que puede llegar en algunos casos a porcentajes en torno al 20 
por ciento, tiene su origen en la revisión de los valores catastrales que rigen en Alcalá desde 1997. 
A tal efecto, la concejalía de Hacienda de este Excmo. Ayuntamiento, quiere recordar lo siguien
te: 

1.- La revisión catastral no fue realizada por el Ayuntamiento, sino por la Junta Técnica Terri
torial del Centro de Gestión Catastral y Cooperación Tributaria, dependiente del Ministerio de Ha
cienda, es decir, de la administración central del Estado. 

2.- Son los ayuntamientos los que por ley fijan los tipos impositivos que se aplican a los valo
res catastrales para determinar el Impuesto sobre Bienes Inmuebles (181). 

3.- Antes de la revisión catastral el Ayuntamiento aplicaba un tipo impositivo del 0'68o/o sobre 
el valor catastral. 

4.- Si con la revisión catastral al alza se hubiera aplicado el mismo tipo impositivo, el año 1997 
los alcalaínos hubieran tenido que pagar más del doble por el 181 de lo que pagaron en 1996. 

5.- Un acuerdo tomado por el pleno de la corporación municipal con la unanimidad de los tres 
grupos políticos (PP, PSOE-Progresistas e IU) estableció el 27 de junio de 1996 una modificación 
del tipo impositivo para gravar lo menos posible a los contribuyentes. El acuerdo fue el siguiente: 

a) Fijar el tipo del 0'32% sobre el valor catastral para el ejercicio 1997. 
b) Fijar el tipo del 0'39% sobre el valor catastral para el ejercicio 1998. 
c) Fijar el tipo del 0'46% sobre el valor catastral para el ejercicio 1999. 
d) Fijar el tipo del 0'53% sobre el valor catastral para el ejercicio 2000. 
e) Fijar el tipo del 0'60% sobre el valor catastral para el ejercicio 2001. 
f) Fijar el tipo del 0'67% sobre el valor catastral para el ejercicio 2002. 

6.- De esta forma, al término del ejercicio fiscal del año 2002, se habrá equilibrado el tipo im
positivo que había antes de 1996 con los nuevos valores catastrales. 

7.- La subida progresiva del tipo impositivo hasta llegar al que había antes de 1996, es lo que 
permite que todos los años se produzca un aumento en el 181 en torno a un 20 por ciento, pero 
ese aumento tiene que ver con la revisión catastral que realizó el Ministerio de Hacienda. 

8. - Hasta el año 2006 no se volverá a realizar una revisión de los valores catastrales. Desde 
el año 2002 hasta el año 2006, a expensas de lo que determine la corporación municipal para en
tonces, la subida en el 181 estará en torno al crecimiento del IPC. 

Pablo González García 
Concejal de Hacienda 



En la cripta de la basílica de San Francisco de Asís A los pies del David de Miguel Ángel 

Fueron cuarenta v un feligreses acompañados por su párroco 

la parroquia del Santo Ángel viaió a Roma 
en unas ¡ornadas de grata convivencia 

La comunidad parroquial 
del "Santo Ángel" , repre
sentada por cuarenta y un 
miembros, siendo acompa
ñados por su párroco, D. 
José Antonio Lago Rivade
neyra, viajó a Italia del 11 
al 15 de mayo visitando 
Florencia, capital del rena
cimiento con una gran car
ga tanto histórica como 
religiosa y política. Testimo
nio de su presencia quedó 
reflejada en la fotografía a 
los pies del David, obra de 
Miguel Ángel. 

A cotinuación se visitó la 
Basílica de San Francisco 
de Asís, bellamente decora
da con pinturas tanto sus 
paredes como techos, y en 
cuya cripta se celebró una 
emotiva eucaristía. 

Desde Asís se continuó 
viaje a Roma, la Ciudad 
Eterna, para ganar el Jubi
leo, por lo que atravesaron 
las Puertas Santas de las 
cuatro basílicas mayores: 
San Pedro, San Pablo 
Extramuros, San Juan de 
Letrán y Santa Maria la 
Mayor, pudiendo compro
bar la grandiosidad de 
éstas y la espiritualidad 
que encierran. 

Los momentos más emo
cionantes fueron, sin duda, 
la Eucaristía del día 14, al 
estar tan cercanos al Papa y 
la del día 15, festiVidad de 
San Isidro, en la Basílica de 
San Pedro, a muy pocos 
metros de la tumba de 
dicho apóstol. 

Han sido unos días gratos 
e intensos de convivencia y 
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El grupo, en la basílica de San Pedro 

de compartir. Tal fue el 
ambiente logrado que a la 
hora de las despedidas las 
lágrimas brotaron hacién
dose un nudo en las gar
gantas. 

Juan Manuel GIMÉNEZ 
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Juan Carlos Hernández, concejal del PP 

"Alcalá no está preparada 
para discapacitados" 

El concejal del Partido Po
pular Juan Carlos Hernán
dez denunció las dificultades 
que los discapacitados en
cuentran en Alcalá. Aunque 
reconoce que el gobierno mu
nicipal tiene intención de re
solverlas, considera que ape
nas ha hecho algo para ello, 
ya que juzga insuficientes las 
medidas que recientemente 
ha tomado el ayuntamiento. 
Estas acciones consisten en 
permitir el movimiento de las 
sillas de ruedas y en promo
ver el empleo entre los mi
nusválidos. Respecto a esta 
última iniciativa, Hernández 
declaró: "El problema está en 
que esta medida, que fue fru
to de una propuesta del PP, 
está teniendo un desarrollo 
lento. Se ha formado una co
misión para ver cómo facili
tar ese empleo a los discapa
citados. Uno de los temas 
que incluía esta medida era 
la difusión, no sólo entre los 
discapacitados sino para 
toda la ciudad, de esa medi
da para que la gente afectada 
pudiera acceder o al menos 
pudiera ponerse en movi
miento, pero va muy lenta". 

Juan Carlos Hernández 
afrrmó que "hay un impor
tante déficit en la labor del 
equipo de gobierno actual, no 
han desarrollado ningún 
plan de accesibilidad o de 
promoción de los . discapaci
tados. Hasta hoy lo único que 
se puede apuntar el equipo 
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Juan Carlos Hernández, concejal del PP 

de gobierno como logro seria 
una rampa de madera a la 
entrada del ayuntamiento 
que ni siquiera fue idea suya 
y otra rampa en un edificio 
del distrito III". Según el con
cejal del PP. en casi un año 
que lleva la nueva corpora
ción algo más se podía haber 
hecho: "Al menos debían ha
ber explicado qué es lo que 
quieren hacer. Me duele decir 
esto, sé que hay buena vo
luntad, que los presiona todo 
el mundo, yo no dudo de esa 
buena voluntad pero esto no 
puede dar lugar a malos en-

tendidos". 
Juan Carlos Hernández re

conoció que el acceso a los 
transportes públicos ha me
jorado bastante, pero mu
chas líneas permanecen 
inaccesibles para los disca
pacitados. "Se ha mejorado 
mucho, pero incluso así deja
mos mucho que desear y so
bre todo en una ciudad Patri
monio de la Humanidad. Si 
un grupo de discapacitados 
viniera a conocer nuestro 
casco histórico lo tendria 
muy dificil para entrar en los 
edificios". 

"Alcalá, hoy por hoy, no 
está preparada para discapa
citados y le queda mucho ca
rwno por recorrer. Hay un 
tema muy grave, es el tema 
de la vivienda" manifestó el 
concejal del PP. que advirtió 
de que entrar o salir de los 
edificios es un verdadero dra
ma para muchísimos disca
pacitados, incluso en zonas 
de reciente construcción · 
como el Ensanche o Esparta
les. "Señores del gobierno, no 
nos pueden ustedes seguir 
manteniendo en la ignoran
cia de lo que quieren hacer, o 
simplemente no saben qué 
hacer". 

Este edil, que por ser para
litico conoce bien estos pro
blemas, sugiere que la difi
cultad de moverse y la de en
contrar empleo es la misma: 
"La ciudad debe ser accesible 
a sus servicios públicos, a 
sus edificios públicos, en-los 
servicios sociales, en lugares 
de ocio, etcétera. De manera 
que cuando un discapacitado 
encuentre trabajo no se en
cuentre con el contrasentido 
de que no puede acceder al 
trabajo para el que ha sido 
contratado". 

CENTRO DE RECONOCIMIENTO 
DE CONDUCTORES Y ARMAS 

De Lunes a Viernes , 

- ATENCION INMEDIATA -
Clínica San Nicolás 

Avda. de Guadalajara, 34 
Tif.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 
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El laboratorio complutense espera la autorización de Sanidad 
para sacar a la calle el producto 

Alcalá-larma comercializa 
la Píldora del día siguiente 
El laboratorio complutense Alcalá-farma. situado en la antigua nacional II. frente a Elec
troba. ha adquirido los derechos para la comercialización en toda España de la píldora 
del día siguiente. Las autoridades sanitarias han de decidido dispensar este anticon
ceptivo de emergencia debido al aumento de la demanda. Eso sí. según la consejería de 
Sanidad de la comunidad de Madrid. aún tardará algún tiempo en llegar al mercado. 

La "píldora del día siguiente" 
es un método anticonceptivo 
que permite a la mujer evitar 
un embarazo no deseado tras 
mantener una relación sexual. 
Esta píldora es muy solicitada 
entre las jóvenes y para que 
sea eficaz debe tomarse duran
te las setenta y dos horas des
pués de haber mantenido la 
relación sexual. Los expertos 
reconocen que la mayor preo
cupación, sobre todo entre los 
jóvenes. suele llegar después 
del fin de semana. Los lunes 
son días en que a muchos les 
asaltan las dudas y es cuando 
ya empieza a dispararse la de
manda de la píldora del día si
guiente, que en poco tiempo se 
habrá hecho famosa. Pues 
bien. el medicamento tiene un 
vínculo complutense, pues se 
comercializará desde la ciudad 
alcalaína, concretamente des
de la empresaAlcala-farma, si
tuada en la antigua nacional 
11. frente a la antigua lbelsa, es 
decir, la actual Electrolux. 

Método de urgencia 

La píldora del día siguiente 
se suele utilizar cuando fallan 
otros métodos anticonceptivos 
y también en casos de viola
ción. Es un método de urgen
cia que no sustituye a los anti
conceptivos y aunque es ino
fensiva no es aconsejable su 
uso por rutina. 

Debido al aumento de la de
manda Sanidad ha decidido 
comercializarla. Francisco Mi-

nalla, del gabinete de prensa 
de la Conserjería de Sanidad 
de la Comunidad de Madrid ha 
comentado a PUERTA DE MA
DRID que "ha habido una soli
citud de registro (de Alcalá
Farma) que seguirá su curso. 
Todavia no . se sabe cuándo se 
va a comercializar porque pri
mero tendrá que estar autori
zada. Habrá unos plazos de re
gistro habituales, y tardará en 
llegar al mercado porque tiene 
que seguir el trámite de pape
les de cualquier medicamento, 
ya que no estaba autorizado en 
España". 

Oficialmente la comerciali
zación de la píldora la realiza 
Dreiman Laboratorios Farma
ceúticos S.A. , del grupo Alca-

lá-Farma, laboratorio situado 
en Alcalá de Henares. Según 
Gabriel Fontes Muñoz, jefe del 
Área Médica de Alcalá Farma, 
están a la espera del aviso de 
Sanidad para realizar los enva
ses. 

Se venderá bajo el nombre de 
Norlevo, con la indicación de 
anticoncepción de emergencia. 
Está compuesto por levonor
gestrel, y administrado CQrrec
tamente llega a prevenir el no
venta y cinco por ciento de los 
embarazos. 

Dreiman tiene presentada la 
solicitud de autorización de co
mercialización de la especiali
dad farmacéutica referida en 
la Agencia Española del Medi
camento. 
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Norlevo es una licencia de 
los laboratorios franceses HRA 
Pharma con exclusividad para 
Dreiman en España. Norlevo 
está autorizado en Francia 
desde mayo de 1999 y en pro
ceso de autorización en el res
to de la Unión Europea. 

La anticoncepción de emer
gencia es un método que pre
tende prevenir la ovulación o 
implantación de un óvulo ferti
lizado en caso de tener relacio
nes sexuales sin protección. 
Según el jefe del Area Médica 
de Dreiman, este medicamento 
se incorpora al mercado "como 
respuesta a un problema im
portante en nuestra sociedad 
como es el embarazo no desea
do. Dreiman posiciona este 
medicamento exclusivamente 
como método de emergencia 
que en ningún caso debe sus
tituir a los tradicionales méto
dos anticonceptivos". 

Norlevo no es una píldora 
abortiva. No puede interrum
pir un embarazo ya establecido 
ya que su acción se produce 
antes de que el test de emba
razo dé positivo, por lo tanto 
no causa aborto, sino que ac
túa de forma diferente depen
diendo del ciclo menstrual en 
que se tome. Así, en el ovario 
previene o retrasa la ovula
ción; en la trompa altera el 
proceso de fertilización y cam
bia la movilidad de las trompas 
y en el útero impide el proceso 
de implantación del óvulo. 

SE NECESITAN 

PEONES 

PUERTA de Madrid 

Y OFICIALES DE 2ª 
PARA EMPRESA DE 
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En Alcalá de Henares 
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3.044 viviendas de Tabla Pintora v Nueva Alcalá, afectadas 

"Gas Natural está 
incumpliendo lo prometido" 
Según comentó el presidente de la Asociación de Vecinos Azaña, José Luis Pérez Salinas, 
la empresa Gas Natural se puso en contacto con la Asociación de Vecinos en marzo de 
1998 para solicitar las instalaciones de gas propano a gas natural: "Nos juntamos con ellos, 
se creó una comisión negociadora. En principio había una división de opiniones entre los 
vecinos de si aceptaban o no, a pesar de que era gratis". Tras acceder los vecinos a las ins
talaciones del gas propano, Gas Natural, mediante un convenio que habían acordado, se 
comprometia a abonar a las setenta y tres comunidades de propietarios afectados la can
tidad de 5.000.000 pesetas. "Las obras han finalizado hace meses y Gas Natural no hace 
efectivo su compromiso", comentó el presidente de la Asociación de Vecinos. 

"La empresa Gas Natural se 
puso en contacto con noso
tros en marzo de 1998, para 
solicitar la transformación de 
las instalaciones de gas pro
pano a gas natural", explicó 
José Luis Pérez, presidente de 
la Asociación de Vecinos Aza
ña Distrito IV. Según comentó 
el presidente esta empresa 
solicitó la transformación en 
3.044 viviendas de Tabla Pin
tora y Nueva Alcalá, "al prin
cipio había división de opinio
nes entre los vecinos para ver 
si aceptaban o no, a pesar de 
que era gratis. Los vecinos ar
gumentaban que el gas natu
ral podía ser más caro, que al 
entrar en sus casas podian 
estropear algunas de sus ins
talaciones, etc. Después de 
dar muchas vueltas y recibir 
muchas presiones por parte 
de Gas Natural, accedimos". 

La Asociación de Vecinos se 
prestó a negociar con ellos 
para obtener así las mayores 
ventajas y con las menores 
molestias posibles para los 
vecinos. "De muchas nego
ciaciones y muchas horas de 
dedicación, firmamos un con
venio que básicamente nos 
aseguraba la calidad de las 
actuaciones de Gas Natural 
en todas nuestras viviendas, 
por si se producía algún des
perfecto, así como su total 
gratuidad", comentó el presi-

José Luis Pérez, 
presidente de la Asociación de Vecinos Azaña Distrito IV 

dente. Según comentó José 
Luis, los vecinos durante esas 
mediaciones pidieron una 
contraprestación: "Pedimos 
una contraprestación de 
5.000.000 pesetas, en un 
principio teníamos pensado 
utilizarlo para algún bien del 
barrio como podría ser un 
parque o para arreglar las 
aceras; llegamos a la conclu
s ión que esas cosas eran co
metido del ayuntamiento, por 
lo que decidimos distribuirlos 

entre las comunidades de ve
cinos". 

Gas Natural, según la Aso
ciación de Vecinos, se com
prometía a abonar a 73 co
munídades de propietarios 
afectadas, la cantidad de 
5.000.000 pesetas. "El conve
nio lo firmamos en marzo de 
1999. tras un año de nego
ciaciones. En octubre se cam
bió al delegado con el que ha
bíamos firmado el convenio, y 
se nos mandó una carta en la 
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que se nos informaba de que 
a la empresa Gas Natural le 
resultaba muy incómodo ha
cer el pago de esa cantidad de 
dinero a la Asociación de Ve
cinos y que ellos preferían 
meterlo en el recibo del gas y 
distribuirlo entre los vecinos". 
Los vecinos no accedieron a 
este nuevo convenio, por lo 
tanto tras haber terminado 
las obras hace meses, Gas 
Natural, según manifestó el 
presidente, José Luis Pérez, a 
PUERTA DE MADRID, no 
hace efectivo su compromiso, 
"no se niegan a pagar, pero_sí 
que nos están dando largas, 
por lo que nos hemos visto 
obligados a contratar los ser
vicios de un abogado para que 
proceda a interponer la de
manda civil correspondiente. 
Nos parece inaceptable que 
una empresa como Gas Natu
ral, que debería dar una bue
na imagen, se atreva a tener 
un comportamiento que deja 
tanto que desear". concluyó el 
presidente de la Junta Direc
tiva de la Asociación de Veci
nos Azaña Distrito IV. 

Francisco Núñez, S.A. Su especialista 

Avda. de Madrid, 32 
Antigua N-11 , km. 29 
28802 Alcalá de Henare::s=..-~~· 
Tfno. : 91 889 01 25 
Fax.: 91 889 06 13 

Delegación: Antigua Ctra. de 
Valencia, km. 25,500 
28500 Arganda del Re~y:--,..,s:.~~ 
Tfno.: 91 871 02 25 
Fax: 91 875 70 65 
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El presupuesto para este fin de las Cámaras de Comercio es de 12.000.000 de pesetas 

la Cámara de Comercio de Madrid 
presentó ·11 Camina de la lengua Castellana' 
La Cámara de Comercio de Madrid presentó el mié rcoles 24 de mayo el Camino d e la Len
gua Castellana, será un recorrido dirigido al turismo de idiomas y cultural, tanto ex
tranjero como nacional. Es una iniciativa en la que participaraín seis Cámaras de Comer
cio que corresponden a seis destacados enclaves del n a cimiento y desarrollo de la lengua 
castellana. A la presentación acudieron: Isabel Saínchez Gil, jefe del área d e Turismo Cul
tural Tour España; Germaín García Generlz, president e de la Conferencia Cámaras de Co
mercio del Camino de la Lengua; Luis Maraver Alonso, secretario de la Conferen cia , y 
José Maria Fontana, delegado de la Cámara de Comercio del Corredor del Henares. 

Alcalá de Henares fue el lugar 
escogido para celebrar la primera 
Conferencia de Cámaras del Co
mercio del Camino de la Lengua, 
que tuvo lugar el miércoles 24 de 
mayo en la Delegación de la Cá
mara de Comercio en Alcalá de 
Henares. 

Esta iniciativa trata de dar for
ma a la amplia oferta temática de 
los enclaves, hitos de la lengua, 
para configurar un producto tu
rístico capaz de atraer en el ám
bito internacional al denominado 
turismo de idiomas, a los hispa
nohablantes y a los españoles in
teresados en este bien cultural 
que es la lengua española. El 
presidente de la Conferencia de 
Cámaras de Comercio del Cami
no de la Lengua, Germán García 
Generiz, manifestó: "Ésta es la 
sexta reunión que tenemos, des
pués de recorrer las diferentes 
sedes de los seis diferentes hitos. 
Las Cámaras de Comercio tene
mos la obligación de gastar una 
serie de recursos por ley en pro
moción de comercio exterior. Tu
rismo entra dentro de esa promo
ción de comercio exterior". Los 
seis enclaves que forman parte 
del recorrido del Camino de la 
Lengua Castellana son San Mi
llán de la Cogolla (La Rioja), San
to Domingo de Silos (~urgos). Va
lladolid, Salamanca, Avila y Alca
lá de Henares, por ser la cuna de 
Cervantes. 

"El segundo paso será el desa
rrollo de guías profesionales, que 
tenemos bastante ultimadas ya, 
y guías específicamente turisti
cas o guías de bolsillo, para que 
aquellas personas que hayamos 

conseguido traer principalmente 
del extranjero, tengan a su dis
posición suficiente información 
en las distintas oficinas de turis
mo". comentó el presidente de la 
conferencia. Otras de las ideas 
que estaban barajando era hacer 
una página web o un servicio 
centralizado de atención para 
toda la gente que se interesase 
sobre el Camino de la Lengua 
Castellana, ya que la díficultad 
principal podría estar en que 
abarca a varias provincias. "La 
fundación ya está constituida, y 
se está ultimando la posibilidad 
de crear una gerencia para que 
esto tenga una vida y una conti
nuidad", manifestó Germán Gar
cía Generiz. 

Isabel Sánchez Gil, jefe de área 
de Turismo Cultural Tour Espa
ña, comentó: "Desde nuestra vi-

sión, éste es un producto turísti
co y en nuestra competencia está 
el coger ese producto turistico, 
hacerlo asequible y así poder 
venderlo dentro de los prod1:1ctos 
que nosotros podemos ofrecer". 
Según explicó Isabel Sánchez, 
Tour España se encarga de que 
un recurso turístico se convierta 
en producto y pueda ser ofrecido 
como tal al público: "Nosotro§ co
gemos este recurso ahora mismo 
desconocido para el público, y 
procuramos hacerlo más conoci
do a través del trabajo de promo
ción y comercialización, siempre 
contando con la ayuda de los em
presarios del sector y así formar 
un paquete que se pueda vender 
a través de una agencia de viajes, 
o de un tour-operador, o de una 
distribuídora". 

El Camino de la Lengua Caste-

José María Fontana, delegado 
de la Cámara de Comercio 
de Madrid en el Corredor 

del Henares 

llana es un 'paquete' turístico 
formado por seis enclaves de im
portante ligazón con el idioma 
que no había sido explotado en 
su conjunto antes, a pesar del 
auge que vive la lengua castella
na y del patrimonio cultural con 
que cuenta todo el recorrido. Au
mentar este turismo cultural re
percutirá notablemente en una 
mayor demanda de alojamiento, 
gastronomia, comercio, artesania 
y servicios turísticos. El secreta
rio de la Conferencia, Luis Mara
ver Alonso. manifestó: "El presu
puesto exclusivo del que dispo
nen las Cámaras es de 
12.000.000 pesetas anuales, por 
lo que hay que medir muy bien 
las cosas que se hacen. En este 
presupuesto sólo entran los gas
tos que tenemos nosotros direc
tamente. Cada Cámara de Co
mercio tiene que luchar a la hora 
de hacer los presupuestos e in
tentar que la Comisión de Turis
mo acceda a un poquito más". 

"Es una impresión turística en 
la que creemos y en la que tene
mos que dar pasos firmes , para 
que la impaciencia no nos juegue 
malas pasadas, y por eso vamos 
un poquito despacio". concluyó el 
presidente de la Conferencia de 
Cámaras de Comercio de la Len
gua, Germán García. 
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cc.oo crmca las abras v la tab de puerta en las dependencias policiales 

"El lugar más inseguro de Alcalá 
es el cuartel de la Policía local'' 
El delegado de Comisiones Obreras en la Policía Local, Enrique Jiménez. mani
festó a PUERTA DE MADRID sus criticas por el largo tiempo que lleva el cuartel 
policial sin puerta de entrada: "Llevamos cinco meses sin puerta de entrada y eso 
hace que nuestras dependencias sean el lugar más inseguro de Alcalá". Enrique Ji
ménez añadi6 que "las obras que están haciendo en el cuartel, consistentes en una 
pequeña construcción para atención al ciudadano. van a tener un tipo de tejado 
de uralita que va a hacer de ello un auténtico horno en verano". 

Enrique Jiménez manifestó 
que "en pleno verano, cuando 
la temperatura suba por enci
ma de los 30 grados, con ese 
techo de uralita va a ser impo
sible trabajar salvo que se 
acondicione convenientemen
te". 

De todos modos el delegado 
de Comisiones Obreras expli
có su extrañeza sobre que se 
realice ese acondicionamien
to: "Seria una sorpresa enor
me porque llevamos muchos 
años intentando que se acon
dicionen el resto de las ofici
nas, donde las temperaturas 
en verano han llegado a supe
rar los 40 grados de tempera
tura, y no se ha conseguido 
por la desidia de los respecti
vos equipos de gobierno. Lo 
único que pedimos es que se 

ponga aire r---~------, eso conlle-
acondicio- va. Esta-
nado para ... ,..~!'Jlllll'! mos atra-
e} verano y v e s a n d o 
calefacción por las no-
para el in- ches un ve-
v i e r n o , hículo poli-
pero no so- cial para 
lamente lo evitar que 
pedimos entre al-
para noso- guien y se 
tros sino lleve cual-
para todos quier cosa, 
los ciu- como ya ha 
dadanos ocurrido. 
alcalaínos __________ __j Ha habido 

que tienen que realizar gestio- alguna noche que estábamos 
nes en el cuartel''. trabajando y de repente he-

Enrique Jiménez afirmó que mos visto a una persona pase
"el tema de la puerta de entra- ando por el patio o mirando 
da al cuartel es sangrante. las motos. Ha llegado a haber 
Llevamos cinco meses sin algún incidente por estas cau
puerta con la inseguridad que sas". 

11 ceident 

11 CllNICA DCNTAl 
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Enrique Jiménez, delegado de 
CC.00. en la Policía Local. 

Jiménez explicó que "por las 
noches hay dos personas en el 
cuartel, una en oficinas aten
diendo al público y otra en la 
sala del 112 con teléfono y 
emisora. Sin puerta no tene
mos seguridad alguna en el 
cuartel. Cualquiera que pase 
por allí se puede dar una vuel
ta sin problemas y llevarse 
cualquier cosa. Incluso puede 
llegar a atacar a algún policía 
en un momento de descuido. 
Nuestro cuartel es el lugar 
más inseguro de Alcalá". 

Centro de lmplantología 
y Estética Dental 

P.{ <Doctor )truírés 'Tlázquez /lragoneses y un 
equipo de profesionafes para cada especia{úíad 

a{ servicio de su sa{ud 6ucaC: 

COFRADÍA DEL STMO. CRISTO 
UNIVERSITARIO 

- Cirugía Maxilofacial. IMPLANTES 
- Ortodoncia (niños y adultos) 
- Endodoncia 
- Peridoncia 
- Prótesis (fija y removible) 
- Odontología General 
- Ortopantomografía, etc ... 
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• 01111omco y PRESUPUESTOS GRITUITOS 
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c/ Río Manzanares, 4 (Nuevo Alcalá) 

Telf.: 918881212 • 918881111 

PUERTA de Madrid 

DE LOS DOCTRINOS 
Y DE NTRA. SRA. DE LA ESPERANZA 

- AVISO-
Se convoca a los Sres. Cofrades a la 
ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA, 
que tendrá lugar el próximo día 28 
de Mayo eri primera Convocatoria a 
las 11 horas y a las 11 '30 horas en 
segunda, en el Centro Municipal de 
Salud. Calle Santiago nº 13 . 

Rogamos su asistencia. 

LA JUNTA DE GOBIERNO 

Calle Colegi.os n 11 9-Tfno.: 91 883 00 65 
Aloolá de Henares 
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Desde que se puso el nuevo sistema de recogida de la basura, 
las protestas se han mumpHcado 

Queias de los vecinos por los contenedores 
riaieros de la calle Gil de Andrade 
Los contenedores de basura que hay en la calle de Gil de Andrade, especialmente en su con
fiuencia con la calle Juan de Cardona, no han parado de viajar, de trasladarse de un sitio a otro 
intentando encontrar acomodo. El hecho es que ningún vecino los quiere junto a sus viviendas. 

Juana Jiménez, vecina del tanas y terrazas. La solución que es basura y chatarra que se tira a 
número 11 de la calle Gil de se adoptó fue, según Juana Jimé- los contenedores", se quejó Juana 
Andrade, ha protestado última- nez, perjudicar a más gente. Los Jiménez y añadió: "Sales a la 
mente por la nueva ubicación de contenedores están ahora junto a terraza y te encuentras con una 
los contenedores, frente a su por- los portales de los números 9 y 11 imagen que da pena, sobre todo 
tal, y lo ha hecho ante el presi- de la calle Gil de Andrade y lejos los fines de semana". 
dente de la delegación municipal de los portales 16 y 18, "que abo- Juana Jiménez explicó: "Yo sé 
del distrito VI, Salvador Guardiá. ra tienen que andar un buen tre- que los contenedores molestan a 
Cuando habló con el concejal, al cho para tirar la basura". todo el mundo, pero el problema 
que llevó in situ al lugar donde se "Esto a veces parece un asenta- es que aquí somos muchos los 
encuentran los contenedores, le miento chabolista. Sales del por- que nos quejamos y pensamos 
hizo conocer su intención della- tal Y lo primero que te encuentras que hay otras soluciones". 
mar a PUERTA DE MADRID 
"para ver si así se arregla". Lo 
hizo y desde este semanario esta
mos encantados de poder contri
buir en la medida de lo posible a 
que se solucione un problema 
publicando las quejas vecinales. 

Los contenedores viajeros esta
ban situados en el centro de la 
calle Gil de Andrade en su con
fluencia con la calle Juan de Car
dona. Ahí no había especiales 
problemas, puesto que estaban a 
una distancia equidistante para 
todos los vecinos y no causaban 
molestias. Pero al implantarse la 
recogida lateral de basura hubo 
que cambiar la ubicación. Se 
pusieron junto al número 13 de la 
calle Gil de Andrade: "Se queja
ron dos vecinos de que los moles
taban por el olor porque los con-
tenedores estaban junto a sus ven- Otra estampa poco agradable de contenedores. 
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• SANITARIO 
• PELUQUERIA 
• HOSTELERIA 
•INDUSTRIA 

c/ Tomás Merino, 5 
Ounto Puerta del Vado) 

Tlf.: 91 881 16 87 
e/ Gil de Andrade, 1 

(Esquina Juan de Austrta) 
Tif.: 91 888 92 08 - Alcalá de Henares 

c{BONZAMA S.L. 

e/ Almazán, 14 - Alcalá de Henares 

Tlf .: 607 78 56 40 
9188003 01 
9188930 27 
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35AÑOS 
DE EXPERIENCIA 
AL SERVICIO DE 

NUESTROS CLIENTES 
LAUREL DE ORO .__ ____ ___. 

VESTUARIO lABORAl 
@mo 

• EMPRESAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACION 
-servicio a domlcilio

ESTAMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

Tlf.: 91 880 90 04 - Fax: 91 880 90 04 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
Santa D1min11 de Siles 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica • Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
Autorizada Comunidad de Madrid 

Nº de registro C-1.550 

PRECIOS ECONOMICOS 
POZUELO DEL REY 

(a 15 minutos de Alcalá) 
Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1'500 

Tifs.: 91 873 51 84 - 91 873 53 07 

TRASPASO 
PIPElERÍA 

EN ALCALÁ DE HENARES 

Tel.: 91 881 86 95 
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la mavor pane de las actividades se celebran en el parque de la Juventud 

El sábado 21 de mavo está prevista 
la tiesta del medio ambiente 
Organizada por la concejalía de Ciudad Sostenible que dirige el concejal socialista Femando Ma
rin, el sábado 27 de mayo se celebrará la fiesta del medio ambiente. Con la fiesta se conmemo
rará en la ciudad complutense el dia mundial del medio ambiente cuya celebración está marca
do el 5 de junio. Sin embargo, para mantener la tradición de celebrar un sábado la fiesta en Al
calá, la concejalía de Femando Marin ha previsto el desarrollo de los actos el 27 de mayo. La 
mayor parte de los actos se realizarán, como también es habitual, en el parque de la Juventud. 

Femando Marin explicó que 
la fiesta consiste en una serie 
de talleres, exposiciones y ac
tividades lúdicas y educativas 
con el medio ambiente y sus 
problemas en el centro de 
atención. 

La fiesta comenzará a las 
once de la mañana con la 
apertura de todos los talleres. 
En el escenario actuará a las 
12 del mediodía el taller de 
danza de Alcalá en el escena
rio. Tres cuartos de hora más 
tarde se entregarán los pre
mios al concurso 'La limpieza 
en Alcalá'. A las dos de la tar
de se cerrarán los talleres que 
volverán a abrir a las cinco de 

la tarde. A las seis y media ha
brá en el escenario una actua
ción infantil a cargo de 'Los Pi
sachicles'. A las siete y media 
de la tarde se cerrarán los ta
lleres. 

La organización corre a car
go de la concejalía de Ciudad 
Sostenible y de la asociación 
Henar, cuya directora, Mila
gros Martín, participó en la 
presentación junto a Fernan
do Marin. 

Algunas de las actividades 
que se desarrollarán están re
lacionadas con la conserva
ción de mobiliario urbano. con 
la limpieza y el consumo de 
agua. Desde el ayuntamiento 

Podrán verse unos 60 eiemplares 
de estos árboles en miniatura 

Euosiciín de bonsáis en el 
patio central del avuntamiento 

Organizada por el Círculo 
del Bonsái del Real Jardín 
Botánico Juan Carlos l. se ce
lebra a partír del jueves 25 de 
mayo y hasta el domingo 28 
una exposición en el patio 
central del ayuntamiento en 
el que pueden contemplarse 
unos 60 ejemplares de estos 
árboles en miniatura que sur
gen aplicando técnicas de tra
tamiento antiquísimas proce-

dentes de Japón. 
La exposición cuenta con la 

colaboración del ayuntamien
to y-es la tercera que realiza 
el Círculo del Bonsái. El ho
rario en el que puede contem
plarse es de 11 a 14 por la 
mañana y de 18 a 21 horas 
por la tarde. 

Según el presidente del Cír
culo del Bonsai. Ricardo Pé
rez Hurtado, en esta exposi-

se ha editado un álbum de 
cromos con el lema de 'Alcalá 
en verde y azul'. todo ello a 
cargo de la asociación Henar. 

Otras entidades que partici
pan son la escuela taller de ar
queología, la casa de oficios 
ambientales. el grupo scouts 
Calasanz-Val, el colectivo Arce, 
Gurucan, Biólogos para el de
sarrollo y Frosst ibérica, Cruz 
Roja Juventud, la asociación 
de amigos por el Frisbee. la es
cuela taller 'Cañada Real 
2.000', el Real Jardín Botánico 
'Juan Carlos r. Seragua. etc. 
Durante el día del medio am
biente habrá exposiciones di
versas, y se realizará un reco-

Ricardo Pérez 
Hurtado, 
presidente 
del Círculo 
del Bonsái 

ción se ha buscado más la va
riedad que la calidad para 
conseguír ejemplares distin
tos que contemplar. Así, se 

Milagros Martín, directora de 
Henar, junto a Fernando Marín, 
concejal de Ciudad Sostenible, 
muestran el cartel de la Fiesta 
del Medio Ambiente. 

rrido por la ribera del Henares 
conociendo la flora y la fauna 
de este entorno y sus relacio
nes, y la denominada ruta de 
las cigüeñas. un itinerario por 
el casco histórico, tomando 
como referencia las cigüeñas. 

pueden ver sabinas antiguas, 
robles, prunos. un guindo y 
una higuera entre otros árbo
les en miniatura. 

Jíf!!ijr;1 :l!l •l lí•Hfj ~ il'l!t3 t·HI Si no tienes sofá es por que no quieres 

Sofás3+2 
MICROFIBRA 

Increíbles ofertas en: 
Mesas de centro 
Recibidores 
Colchones, canapés, 
somier, etc ... 

SOFÁ CHOLLO: Polígono Alcamar. Naves Bl, B2 y B3. Ctra. Camarma. Tel: 91886 63 37 
y en Centro Comercial Los Pinos (Zona Chorri llo) Alcalá de Henares. 
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Hace menos de un mes volvió a romperse la red en esa calle 

Nueva rotura de tubería en la calle Salamanca 
"laa de 1111r 41.000 1esetas 11r la cellri•neií1 v lleve talla la tarde sin agua", se aueiá una vecina 
Las tuberías de agua de la calle Salamanca parecen tener un problema endémico. El viernes 
28 de abril se rompió la tubería por enésima vez. Los vecinos sabían entonces que no seria la 
última ocasión en la que volvieran a ver la imagen de los trabajadores del servicio municipal 
de aguas arreglando la avería para llegar a continuación los peones y cubrir nuevamente la tu
bería. La siguiente avería no ha tardado en llegar; fue el martes 23 de mayo, unos días antes 
de cumplirse el mes del último arreglo. El problema es que sigue lloviendo sobre moj1J.do y los 
vecinos están verdaderamente hartos porque es más que habitual ver en la calle Salamanca la 
imagen que produce una rotura en la red de aguas, con la consiguiente pérdida, la falta de abas
tecimiento en los domicilios mientras se repara la red y las molestias para los peatones: "Es
tamos hartos. Esto no tiene explicaciones", se quejó telefónicamente un vecino. 

En parecidos términos se 
expresó Sofia, una vecina 
de la calle, que explicó que 
"acabo de pagar 41.000 pe
setas por la contribución 
con una subida espectacu
lar pero llevo toda la tarde 
sin agua y sin poder fregar 
los cacharros". 

Los residentes en la calle 
Salamanca piden que el 
ayuntamiento renueve la 
red de agua potable, cam
bie las tuberías para que 
las roturas no se produzcan 
"cada dos por tres". El con
cejal de Ciudad Sostenible, 
Femando Marín, reconoció 
que en efecto hay un pro
blema con la red de agua 
potable en la calle Sala
manca: "Es una red que 
está muy vieja. Con las ro
turas tenemos un problema 
y es que el 95 por ciento de 
la red de Alcalá está hecha 
en fibrocemento, un mate
rial en el que ya no se ha
cen tuberías". 

Los vecinos puntualizaron 
que las roturas se vienen 
produciendo aproximada
mente desde hace quince 
años. Todos coinciden que 
en los últimos años el nú
mero de roturas está próxi
ma a una al mes. 

la Bripac invita 
a todos a celebrarlo 

Día de las 
Fuenas Armadas 
en Alcalá 

La Brigada Paracaidista ya 
tiene preparada la celebra
ción del día de las Fuerzas 
Armadas. El sábado 27 de 
mayo el acuartelamiento 
"Príncipe - Lepanto" tendrá 
jornada de puertas abiertas: 
desde las 1 O hasta las 20 ho
ras se relajarán las medidas 
de seguridad y el público po
drá visitar este cuartel situa
do en la plaza de San Diego. 
Durante esas diez horas este 
centro militar se convertirá 
en una entretenida atracción 
para niños y adultos. Habrá 
una exposición del material 
de dotación de la Brigada 
Paracaidista, así como jue
gos y actividades recreativas 
para los más pequeños. 

Además, a las 19:00 ten
drá lugar el arriado de ban
dera en la fachada principal 
del cuartel del Príncipe. Los 
asistentes deben cuadrarse 
en silencio mientras baje la 
bandera o suene la música. 
Lo mismo deben hacer ins
tantes después cuando sue
ne el toque de oración. 

A partir de las 19:30 la ce
lebración se trasladará has
ta la plaza de Cervantes, 
donde habrá un concierto de 
música militar a cargo de la 
Banda de cometas y tambo
res y fanfarria de la Brigada 
Paracaidista. 

La Brigada Paracaidista ha 
gozado siempre de muchas 
simpatías en nuestra ciu
dad, por lo que mañana se 
espera una gran partici
pación y, por supuesto, que 
no se produzcan incidentes 
corno los de Barcelona. 

S PULSERAS TIBETANAS 

certado 
Ta\\er con ·nc\pa\es 
con \as_ l?n de seguros 
compan1as 

Seguimos en: 
el San Diego, 11 - Tif.: 91 888 13 81 
ALCALA DE HENARES 
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- Chapa y pintura 
- Bancada universal 
- Cabina de secado 
- Montaje de lunas 

POIU. lnd. LOS Hueros 
C/. Del conre. nave 11 

28819 LOS HUEROS cmadrld) 
Tel.: 91 879 33 %1 
Fax: 91 879 33 26 

El poder mágico de las piedras 
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Dos momentos de la inauguración de la exposición itinerante sobre Medina Azahara. 

Se inaugura en el museo arqueológico la exuosición 
"El Salón Rico de Abd al Rahmán 111 .. 

El primer arco trilobulado que se hizo 
en el mundo se euone en Alcalá 
El director general de Archivos. Museos y Bibliotecas de la CAM, Carlos Baztán, inaugur6 ofi
cialmente el martes día 23 de mayo junto al alcalde de Alcalá, Manuel Peinado. una e:z:posici6n 
itinerante en el museo arqueol6gico regional. situado en la complutense calle de San Bernardo. 

La muestra, que se exhibe 
en el museo que dirige Enri
que Baquedano, trata sobre 
las excavaciones arqueológi
cas de Madinat al Zahara, es 
decir, la ciudad de Medina 
Azabara, o dicho de otra for
ma, la antigua Córdoba, capi
tal del califato. Especialmente, 
la exposición se centra en el 
salón rico de Abd ·al Rahmán 
III. Los visitantes tienen la 
oportunidad de disfrutar de 
algunas piezas originales, que 
incluso se muestran por pri
mera vez al público. 

La exposición está organiza
da por la consejería de Cultu
ra de la Junta de Andalucía y 
por la consejería de Cultura de 
la comunidad de Madrid. 
Consta de 80 paneles con foto
grafias, dibujo, textos y piezas 
entre las que destaca la 
reconstrucción de un arco tri
lobulado del salón rico. Los 
expertos consideran· que este 
arco, o mejor dicho, el conjun
to de arcos que había en el 
salón, es el primero que se 
construyó de esta forma, por 
lo tanto supuso una revolu
ción en la historia del arte. El 
estilo de los arcos de Medina 
Azabara fue adoptado para la 
construcción de otras muchas 
piezas similares en el mundo 
mediterráneo. 

En la inauguración estuvie
ron el director general de 
museos, archivos y bibliote
cas, la directora general de 
patrimonio de la CAM, el alcal-
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de y la concejal de Cultura 
junto a otros miembros de la 
corporación municipal, el 
gerente de la Fundación Cole
gio del Rey, el director del 
museo arqueológico regional y 
el comisario de la exposición, 
Antonio Vallejo. El Salón Rico 
de Abd al Rahmán III en Medi
na Azabara es un ejempfü de 
reconstrucción de uno de los 
edificios más emblemáticos de 
la arquitectura islámica a 
nivel mundial. 

Medina Azabara fue la capi
tal del califato musulmán, 
mandada construir por el pri
mer califa de Al-Andalus, Abd 
al Rahmán III, en el año 940. 
Es la mayor ciudad construida 
en el Mediterráneo en ese 
momento, con un kilómetro y 
medio de largo por setecientos 
cincuenta de ancho. Desde su 
construcción el califa la con
vierte en sede del gobierno de 
Al-Andalus. El comisario de la 
exposición, Antonio Vallejo 
explicó que "dentro de este 
enorme proyecto urbano el 
Salón de Abd al Rahmán III es 
el lugar del trono, donde el 
califa recibe a los embajadores 
de los reinos cristianos del 
norte peninsular, a los emba
jadores bereberes norteafri
canos, a los del mundo bizan
tino. Es el espacio más noble 
de toda la ciudad". 

El edificio se excavó en 1944 
y apareció mutilado, la piedra 
había sido robada, pero en el 
siglo X se desarrolló una nue
va técnica decorativa que no 
se conocía en el mundo, Anto
nio Vallejo la definió de la 
siguiente forma: "esta técnica 

PUERTA de Madrid 
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Algunas fotografías de los objetos expuestos en el museo arqueológico para el público interesado. 

no se había producido en Bag
dag, ni en ninguna de las 
grandes culturas islámicas 
califales que se habían asenta
do en Oriente. La técnica con
siste en labrar la decoración 
que cubre por completo todos 
los paramentos, los muros del 
edificio en una piedra diferen
te a la constructiva. Primero 
se construye el esqueleto del 
edificio, luego se forra con una 
piedra de unos cinco y diez 
centímetros de grueso, y final
mente entran los grandes 
artesanos del califato a labrar 
un programa decorativo real
mente excepcional, que no tie
ne parangón con nada de lo 
conocido. Alcanza unas cotas 
que no llega a igualar ni 
siquiera la propia mezquita de 
Córdoba". 

Según Vallejq, "ésta es la 
tarea más compleja de restau
ración de un monumento en 
Espafta. Para su restauración 
no había precedentes, no exis
tía ningún edificio similar en 
el que fijarse , en que tener un 
referente para proceder a su 
restauración. De forma que la 
restauración se ha convertido 
en una tarea complejísima de 
investigación, en la que toda
vía estamos inmersos". El arco 
lobulado que se expone es de 
los aftos 953 a 957, se ha tra
ído a escala original; también 
se han traído dos capiteles que 
también salen por vez primera 
a una exposición" 

Enrique Baquedano, direc
tor del Museo Arqueológico 
Regional, comenta: "Es la pri
mera vez que algunas piezas 
originales, extraordinariamen
te importantes salen acompa
ñando a esta exposición, que 
ha estado en Bruselas, en Bar
celona y ahora en Alcalá. 

La exposición tiene un gran 
interés tanto a nivel de histo
ria del arte como por los pro
cesos de conservación y res
tauración del patrimonio his
tórico, y especialmente el 
arqueológico y el monumental. 

PUERTA de Madrid 

La reconstrucción se ha rea
lizado por un proceso de anas
tilosis, que explica Enrique 
Baquedano "consiste en que a 
partir de un proceso de exca
vación se recuperan piezas 
arqueológicas que, sabiendo el 
lugar exacto de donde procedí
an, lo que se hace es volver a 
colocarlas, a resituarlas en su 

posición habitual. Por eso no 
hablamos tanto de reconstruc
ción, sino de recuperación". 

La exposición cuenta con 
ochenta paneles con fotografi
as, dibujos, textos y piezas de 
las que algunas son originales, 
como dos capiteles realizados 
en mármol y el primer arco 
lobulado de la Espafta musul-

111:foRMd6n SCAT. t~ll! 901401 601 tnlsrn~L hnp://toraot>a JHI ~,, 

Vacaciones gratis. 

No H del todo cierto qu~ todas tas cosas buenas se hacen esperar. Tal wz las vacaciones no lleguen 

enseguido, pero_ si puedes tener un Seot C6rdobo hoy mismo, y no pogatlo hl.Sta desputs del verano. 

mana con cinco metros de 
altura. La recons.trucción del 
arco ha sido realizada por el 
arquitecto Félix Hernández. 

La muestra permanecerá en 
el Museo Arqueológico de la 
ciudad Complutense hasta el 
2 de julio, donde los visitantes 
podrán disfrutar de historia y 
piezas sin precedentes. 

Seat C6rdoba. 
Sin pagar hasta septiembre. 

.... ,.. 
COMODIN 
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El presupuesto es de 3'5 millones de pesetas 

El distrito VIII celebra sus tiestas 
los días 2, 3 v 4 de iunio 
El viernes 2 de junio comenzarán las fiestas del distrito vm Campo del Ángel-Chorrillo, organi
zadas por la delegación municipal que preside el concejal socialista José Luis García Pezuela. El 
presupuesto destinado a estas fiestas será de aproximadamente 3.500.000 pesetas. García 
Pezuela, que es además de presidente de esta delegación, concejal de Festejos y tiene por tan
to una importante experiencia para organizar el programa de actos de las fiestas de su distrito, 
manifestó a PUERTA DE MADRID que tiene mucha ilusión: "Es mi primera experiencia a la hora 
de organizar unas fiestas de distrito y la verdad es que estoy muy ilusionado. Hemos trabajado 
mucho para que el programa de actos salga perfectamente y del agrado de todos los vecinos". 

García Pezuela dijo: "Desde 
la delegación nos hemos volca
do en estas fiestas. Este año 
tenemos unas fiestas en las 
que honestamente creo que 
hemos subido el listón, que 
nos hemos superado. Este año 
vamos a tener un parque 
infantil cada día en un barrio 
de nuestro distrito para que 
los niños tengan la oportuni
dad de disfiutar al máximo. 
Ellos tienen que ser los princi
pales protagonistas de nues
tras fiestas. Van a tener 
muchos juegos y actividades_ 
deportivas para que ellos pue
dan pasárselo bien". 

La delegación también ha 
programado algunas actuacio
nes como la de Sonia Andrade 
y su grupo y la del grupo fol
klórico aragonés Xinglar: 

Jueves, t de Junio 
17'00 h.: VIII Torneo de 

Ajedrez (C.P. García Lorca, c/ 
Torrelaguna). 

Viernes, 2 de Junio 
16'30 a 21'30 h.: Parque 

Infantil situado en Paseo de 
los Pinos. Tren infantil que 
recorrerá el distrito. 

18'00 h.: Inauguración 
exposición manualidades y 
pintura de la Asociación de 
Mujeres de Alcalá, de los clu
bes de jubil~dos Los Pinos y 
Campo del Angel, del Centro 
Cultural y Recreativo "Chorri
llo" y la escuela de pintura del 
Sr. Juan. C/ Tomás Bretón, 
s/n. Se ofrecerá un vino espa
ñol. Esta exposición se puede 
visitar durante todos los días 
de fiestas. 

19'30 h.: Pasacalles, majo
rettes, charanga. Salida calle 
Torrelaguna, 21, Clavileño, 
Alcor, Cerro Castillo, León 
Marchante, Eduardo Pascual 
y Cuéllar, Fray Juan Gil, 
Camino de Santiago, Alalpar
do, S. Ignacio de Loyola (C.P. 
Nebrija), Avda. Reyes Magos 
(Centro Salud),_ Subida Iglesia 
S. Juan de Avila, Glorieta 
Jacinto Benavente, llegar al 
recinto ferial (La Chana). 
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José Luis García Pezuela, 
concejal-presidente de la delegación municipal del Distrito VIII 

Programa de Fiestas Distrito 1111 
20'15 h.: Pregón de ferias a 

cargo de Fátima de Acuña 
González. Regalo sorpresa. 

23'00 h.: Actuación de la 
Orquesta Charter. 

Sábado, 3 de Junio 
10'00 h.: Club de Petanca 

Distrito Vlll. Campo La Cha
na. 

10'00 h.: Club de Calva 
Distrito VIII. Campo La Cha
na. 

11'00 h.: Pasacalles, 
majorettes. Salida de calle 
Torrelaguna, 21, continuan
do hacia la glorieta del Cho
rrillo, Pedro del Campo, Club 
de Pensionistas Los Pinos, 
Parque del Chorrillo, Federico 
Mompou, Tomás Bretón, lle
gada al recinto ferial (La Cha
na). 

11 '00 h.: Parque Infantil. 
Tren que recorrerá el distrito. 
Recinto Ferial (La Chana). 

12'30 h.: Ginkana infan
til. Colaboran "Coloréate", 
Centro Recreativo "Chorrillo" 
y A.M.A., Asociación de Muje
res de Alcalá. 

13'30 h.: Migas. Estáis 

todos invitados a saborear 
este plato. Colaboran: AA.VV. 
Distrito Vlll, Espartales Sur y 
El Ensanche. 

17'00 h.: Ginkana y jue
gos infantiles. Concurso de 
caras feas y extrañas. Se 
darán tres premios. 

Parque Infantil. 4 varieda
des. 

19'00 h.: Música Joven 
Milenio, en el salón de actos 
del l.E.S. Antonio Machado 
(calle Alalpardo). 

19'00 h.: Baile personas 
mayores en el C.P. García 
Lorca, concurso de baile y 
limonada. 

20'00 h.: Actuación de 
Sonia Andrade y su grupo. 

23'00 h.: Baile popular con 
la orquesta Zeus. 

Domingo, • de Junio 
lO'OOh.: Club de Petanca 

Distrito Vlll. Campo La Cha
na. 

10'00 h.: Club de Calva 
Distrito Vlll. Campo La Cha
na. 

11 '00 h.: Mus. Eliminato
ria rápida, partida 4 juegos, 

....... ........ 
'También actuará en el IES 
Antonio Machado el coro que 
se formó en el instituto Grego
rio Marañón. Habrá orquestas 
de gran nivel que harán las 
delicias de todos durante las 
fiestas". 

José Luis García Pezuela 
aseguró: "Acabaremos las fies
tas el domingo 4 de junio con 
unos fuegos artificiales que 
nunca se han visto en nuestro 
distrito". El dístrito tiene su 
particular recinto ferial en el 
campo del Ángel, junto a la 
galeria comercial Chana: "Allí 
los niños podrán disfiutar con 
las atracciones de los feriantes 
y los adultos podrán tomarse 
el clásico pinchito". 

García Pezuela dijo: "Las 
fiestas son muy importantes 
pero yo pienso que es más 
importante :1 mantenimiento 
del distrito. Nosotros hemos 
hecho todas las gestiones para 
mejorar. En el distrito se han 
puesto ya 30 bancos que se 
compraron y estamos pen
dientes de solucionar cual
quier obra o problema que 
haya. Pero también nos ocu
pamos de las fiestas". 

35 piedras, 7 arrumacos. 
(C.P. García Lorca). -

11 '00 h.: Vlll Trofeo de Aje
drez (C.P. García Lorca). 

11'00 h.: Marcha en bici. 
Inscripción y salida en el C.P. 
García Lorca. Se sorteará 
entre los participantes una 
bici, casco, bombas ... Dura
ción del recorrido una hora y 
treinta minutos. 

11'00 h.: Pasacalles, cha
ranga, majorettes. Recorrido 
barrio de Espartales. 

11 '00 h.: Parque Infantil en 
Espartales. Tren y 3 varieda
des. 

11'30 h.: Exhibición de 
gimnasia rítmica, patinaje, 
kárate y judo. 

12'30 h.: Festival Infantil 
con chocolate para todos. 
Recinto Ferial (La Chana). 

12'30 h.: Actuación de 
Aerobic. Centro Cultural y 
Recreativo El Chorrillo. 

13'30 h.: Entrega de pre
mios y limonada. 

18'30 h.: Actuación del 
grupo de sevillanas del Centro 
Cultural y Recreativo "Chorri
llo". 

20'00 h.: Actuación cuadro 
de jotas de Aragón Xinglar. 

22'00 h.: Orquesta "Aries". 
24'00 h.: Fin de fiesta con 

fuegos artificiales. 

PUERTA de Madrid 



Realizó un trabaio titulado 'Contribución del Qército a la 
salvación de una ciudad patrimonio de la humanidad: Alcalá' 

Lais Migael de Diego ganó el primer premio 
1Eiército' de investigación en hamanidades 

El investigador Luis Mi
guel de Diego Pareja, cola
borador ocasional de 
PUERTA DE MADRID, 
ganó el primer premio 
'Ejército' de investigación 
en humanidades, un con
curso nacional con el que 
las fuerzas armadas pre
mian la labor investigadora 
sobre la contribución que 
han tenido con la sociedad 
civil a lo largo de la histo-

ria. No se trata en este 
concurso tanto de premiar 
los trabajos por su investi
gación en historia militar 
como de poner de relieve 
esa labor de las fuerzas ar
madas a la hora de contri
buir con la sociedad. En 
ese sentido, el trabajo del 
alcalaíno Luis Miguel de 
Diego Pareja, de 42 años y 
licenciado en ciencias polí
ticas, ha tratado sobre el 

papel del ejército en el 
mantenimiento urbanisti
co y socioeconómico de la 
ciudad complutense a par
tir del reinado de Carlos 
III. 

El trabajo de Luis Miguel 
de Diego Pareja lleva por ti
tulo 'Contribución del Ejér
cito a la salvación de una 
ciudad patrimonio de la 
humanidad'. Según explicó 
Luis Miguel de Diego, a 
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Luis Miguel de Diego Pareja 

partir del reinado de Car
los III se produjo en Alcalá 
una auténtica transforma
ción social. El declive de la 
universidad supuso que la 
ciudad complutense deje 
de ser una ciudad religiosa 
y de estudiantes, es decir, 
la ciudad de Dios y la ciu
dad del saber, bases sobre 
las que se cimentó la de
claración de patrimonio de 
la humanidad, y se con
vierta en una ciudad mili
tar. Con una guarnición 
entre los 1.000 y los 2.000 
hombres, el estamento mi
litar permite, por una par
te, que los edificios que an
tes ocupaban los universi
tarios y religiosos, no se 
derriben y se conviertan en 
cuarteles o inmuebles uti
lizados por el ejército, pero 
además, con una guarni
ción tan importante Alcalá 
sobrevive económicamen
te. 

Luis Miguel de Diego re
cibirá el premio el día 15 
de junio en el Cuartel Ge
neral del Ejército de Tierra, 
en un acto al que asistirá 
la mayor parte de la cúpu
la militar e incluso se espe
ra la asistencia del minis
tro de Defensa, Federico 
Trillo. El investigador alca
laíno tiene en su poder el 
premio de investigación 
Ciudad de Alcalá por un 
trabajo sobre la expulsión 
de los jesuitas y en este 
premio Ejército consiguió 
en 1998 una mención ho
norifica sobre su trabajo 
'La academia de ingenieros 
de Alcalá' publicado este 
año por la Institución de 
Estudios Complutenses, 
de la que forma parte como 
socio. 

27 de mayo de 2000 
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El tuego en una sanén 
prendió la campana extractora de humos 

El incendio en una vivienda de 
lnf ante don luis alarmó a los vecinos 
Una sartén con aceite puesta al fuego, según explicaron los bom
beros, fue la causante del incendio que se produjo el pasado vier
nes 19 de mayo en el bloque número 4 de la calle Infante don 
Luis. La gran cantidad de humo originado provocó la alarma de 
los vecinos, que se congregaron a las puertas del inmueble. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las 19'00 horas de la tarde en 
el piso 6º H de la calle Infante 
don Luis. Una sartén puesta 
al fuego provocó que la cam
pana extractora de humos se 
prendiera, produciendo una 
gran humareda que alertó a 
los vecinos del inmueble. 

En un principio, esta gran 
humareda hizo temer a agen
tes de la Policía Nacional y de 
la Policía Local que fuera 
necesario el desalojo del 
inmueble para evitar posibles 
intoxicaciones por las vias 
respiratorias. Finalmente no 
fue necesario y los bomberos 
con la ayuda de algunos veci-

nos consiguieron ventilar la 
vivienda donde se produjo el 
íncendío y el tiro de la escale
ra del bloque. 

En las proximidades del 
inmueble se reunieron curio
sos y vecínos que decidieron 
abandonar voluntariamente 
sus viviendas y que tras pasar 
el susto inicial siguieron las 
evoluciones de los bomberos. 

Hasta el lugar de los hechos 
se desplazaron un camión 
autobomba urbana y un 
camión escala de los servicios 
de bomberos, dos coches 
patrullas de la Policía Nacional, 
tres de proximidad y una dota
ción de la Policía Local. 
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Fue andada por vaños ciudadanos chinos 

Robaron el bolso a una señora 
de 31 años en Juan de Austria 

Sobre las 11 de la noche del 
dia 16 de mayo una señora 
vecina de Alcalá fue víctima de 
un tirón cuando caminaba por 
la calle de Juan de Austria, al 
comienzo de la calle, cerca de 
la esquina con Alonso Martí
nez. En ese momento llovía 
copiosamente. La señora 
acababa de bajar del autobús 
y se dirigía hacia su casa des
pués de terminar su jornada 
laboral; se cubrió la cabeza 
con el abrigo para protegerse 
de la intensa lluvia y de impro
viso notó cómo alguien que la 
abordó inesperadamente por 
la espalda le dio un fuerte 
tirón del bolso y, después de 
arrebatárselo, salió corriendo. 
A los gritos de petición de ayu
da de la víctima salieron unos 

ciudadanos chinos que se 
encontraban en un bar próxi
mo y auxiliaron a la señora. 
Incluso uno de ellos logró dar 
alcance a un joven que había 
salido corriendo cuando la 
mujer gritaba y que posible
mente fuera cómplice del 
autor del tirón. La señora lle
vaba en el bolso un teléfono 
móvil, 6 .000 pesetas, llaves 
del domicilio, documentación 
y efectos personales. 

No se descarta que los auto
res de este tirón y de otros 
similares cometidos por allí 
sean perpetrados por una 
banda de jóvenes de alrededor 
de 15 años de edad que pulu
lan por algú n local de esta 
zona y que tienen un aspecto 
totalmente normal. 

Había sustraído un talonaño de cheques en Tones 

Fue detenido cuando intentó cobrar 
200.000 pesetas en el banco 

El joven de 19 años cuyo 
nombre corresponde a las ini
ciales ATR fue detenido por la 
Guardía Civil como presunto 
autor de robo de cheque ban
cario, falsificación y estafa. 
Sustrajo un talonario de che
ques del interior de una nave 
industrial. El día 15 de mayo 
desaparecía de una empresa 
situada en el polígono indus
trial de Torres de la Alameda. 
El rápido aviso al cuartel de la 
Guardia Civil más próximo, en 
este caso el de Loeches, evitó 
una posterior estafa bancaria. 

Tres días después del robo, 

durante la mañana del día 18 
de mayo, un joven se presentó 
en una sucursal bancaria de 
Arganda del Rey para cobrar 
un cheque "al portador" por 
valor de 200.000 pesetas. El 
banco ya estaba sobre aviso y, 
al comprobar que el cheque 
correspondía al talonario sus
traído, partícipó al "cliente" 
que en ese momento no tenía 
disponible y que volviera otro 
dia, y puso esos extremos en 
conocimiento de la Guardia 
Civil. Finalmente, el día 22 de 
mayo, cuando volvió a cobrar 
el talón, fue detenido. 

(de lunes a · go) - 2.800 Ptas. 
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Se 11rec11ren 1 prestarle 
1n111 11ra cambiar una 
r1ea 1lncb1dl, pere_ 

Robaron aun 
ciudadano inglés 
de 15 años que 
limaba con su esposa 

Un hombre y una mujer que 
aparecieron de improviso y se 
prestaron a dar ayuda a un 
matrimonio cuyo coche se 
encontraba estacionado en el 
arcén porque el conductor se 
había percatado de que se le 
había pinchado una rueda 
robaron de un tirón la mochi
la que la esposa llevaba colga
da, en cuyo interior había, 
efectos personales. documen
tación y 430.000 pesetas en 
billetes. También le robaron 
una cadena de oro. 

El robo ocurrió sobre las 
14'30 horas del día 18 de 
mayo. Hugh P.. de nacionali
dad británica y de 75 años de 
edad, viajaba con su esposa 
conduciendo el vehículo de su 
propiedad y cuando llegó a la 
altura del kilómetro 1 7 de la 
carretera A-3, en el término 
municipal de Arganda del Rey. 
se percató de que llevaba una 
rueda pinchada, por lo que 
tuvo que parar en el arcén. 
Seguidamente y de improviso 
aparecieron dos personas, un 
hombre y una mujer con acen
to suramericano, y se ofrecie
ron para prestarles ayuda. 
Cuando más confiados esta
ban, el hombre dio un fuerte 
tirón a la mochila que llevaba 
la esposa y se la arrebató, des
pués de lo cual la pareja salió 
huyendo. 

Raba de planchas 
de alumlnia 

Durante la madrugada del 
domingo día 21 de mayo fue 
cometido un robo con fuerza 
en las cosas en la empresa 
Litoenvase, situada en el ca
mino del Puente Viejo del polí
gono industrial San Roque, de 
Arganda del Rey. Personas por 
el momento desconocidas 
pasaron al interior de la 
empresa forzando la entrada 
que da a un patio y, una vez 
dentro, rompieron cristales y 
sustrajeron 850 planchas de 
alumnio, así como 50 palets. 

PUERTA de Madrid 
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Uno de ellos rompió la nariz a su mujer de un cabezazo v otro golpeó 
a su mujer con una muleta v dio un puñetazo a su hiio de dos años 

Dos ho1bres, detenidos en Meco por 1alos tntos 
He aquí dos agresiones fami

liares que tuvieron lugar en 
Meco. Agentes de la Guardia 
Civil detuvieron en la localidad 
de Meco el día 19 de mayo, a 
las 13'30 horas a Jesús GR. de 
25 años de edad y con domici
lio en Meco, en la urbaniza
ción Ciudad de la Luz, por un 
delito de lesiones a su esposa. 
Al parecer, durante una discu
sión familiar la emprendió a 
cabezazos contra su mujer y le 

fracturó la nariz, por lo cual 
tuvo que ser asistida en el 
hospital Principe de Asturias. 

Por otra parte, también 
agentes de la Guardia Civil 
detuvieron a Juan Luis MM. 
de 29 años de edad y con 
domicilio en Meco en la Ciu
dad de la Luz. Esta detención 
fue llevada a cabo sobre las 11 
horas del pasado martes día 
23 de mayo, bajo la acusación 
de un delito de malos tratos en 

el ámbito familiar contra las 
personas de su esposa y de su 
hijo de 2 años de edad, al cual 
dio un puñetazo. Como conse
cuencia de los golpes, la espo
sa presentaba lesiones en la 
cara y en el cuerpo; también la 
golpeó con una muleta en la 
espalda. El niño presentaba 
lesiones en la espalda como si 
hubiera sido golpeado con una 
correa. Madre e hijo fueron 
asistidos de las lesiones. 

EIEurOCislón 
Su coche seminuevo con , . 

garant1a europea por escrito. 
COCHES DE TODAS LAS 
MARCAS Y 
MODELOS INCLUSO CON 
MENOS DE UN AitJ. 

AUDI A4 1.9 TDi 
AJA. E/E. C/C. O/A. 

Garantía E 30%, 32.090 mes 

AUDI 90 COUPE 2.2 AOO 91 . 
AJA. ABS. E/E. C/C. Llantas. 

Supercuidado. E 20%. 23270 mes 

NISSAN 100 XN. 2.0 16V. 
ABS. A/A. O/A. Full equip. 
Pocos Kms. Oportunidad. 

HONDA CIVIC 1.5i. 
Aerodec. Año 98. Pocos 

kms. 3 años garantía 

FURGONETAS: CITROEN C-15 
Diesel; RENAULT EXPRESS 
Diesel; FORO CURIER, etc. 

FORO ESCORT XR3 CABRIO. 
Capola eléctrica. AOO 94. E/E. C/C. 

Llantas. E 20%. 24.900 mes. 

OPEL CALIBRA 16V. 
Año 92. Full equip. 

Muy cuidado 

FIAT ESCUDO 1.9 DIESEL 
5 PLAZAS. MIXTA A/A. 

Sin entrada. 37.400 mes. 

VENGA A VERLOS A: 

PREC10S 
EXCEPCIONALES. 

CITROEN XM 2.5 TO. 
~ño 97. Full equip. Super 

cuidado. De directivos. 

FORO PROBE 2.5 24V. 
Año 94. F/E. Ocasión. 
E 20%. 29.980 mes. 

TOYOTA CELICA Gli. 
Oportunidad. Garantía. 

Total: 690.000 

PEUGEOT 306 DIESEL BREAK 
Año 99. Full Equip. Pocos kms 
E 30% 29.165 mes. Garantía. 

PEUGEOT 205 MITO 
Año 98. A/A. O/A. C/C. E/E. 
E 20%. 21.604 mes. Garantía 

CITROEN BERLINGO DIESEL SX 
Año 98 AJA. D/A. C/C. E/E. 
E 30%. 26.744 mes. Garantía 

~ODOlERRENOS: PATROL 7 PLAZAS 
OPEL FRONTERA; MITSUBISHI; 

RANGE ROVER. Garantia 

TENEMOS MUCHOS MAS EN 
IGUALDAD DE CALIDAD QUE 

NO PODEMOS DETALLAR POR 
FALTA DE ESPACIO 

FlNANCtACKJN 
ADAPTADA 
ASUMEDtDA. 

ALFA ROMEO 146 TO 4P 
Año 99. Full equip. Pocos Kms. 
E 20%. 29.900 mes. Garantía. 

AUDI 100 2.5 TDI 
Nacional. Año 94. F/E. 
Supercuidado. Garantía. 

RENAULT CUO 1.4. Año 95. 
Pocos kms. NA. Radiocassette. 

Sin entrada. 16.530 mes 

ºEUGEOT 405 TO 00 C.V. BREAK. Af'l. 

95. !VA. O/A. E/E. OC. Pocos Kms. 
SupercuidaOO. Mejor verlo. Garantía. 

CITROEN ZX 1.9 TO y 
gasolina. Varios. 
Desde 790.000 

GOLF Gli 2.0 5P. Año 95. 
AJA. O/A. E/E. C/C. Llantas. 
ABS. Pocos Krns. Ocasión. 

FIATBRAVO 1.6 AUTOMATICO. 
Año 98. NA. D/A. E/E. C/C. 

E 20% 24.900 mes. 

ABRIMOS SABAOOS MANANA 
Y TARDE. DOMINGOS 

MAÑANA(SEGUN 
LEGISLACION VIGENTE) 

GARANTlA EUROPEA 
DE HASTA DOS AÑOS. 

OPEL CORSA 1.2 5P 
Año 97. Pocos kilómetros 
Garantía. E 20% 16.580 me~ 

PEUGEOT 306 TO 90 C.V. 
Año 95 A/A. O/A. E/E. C/C. 

E 20% 25. 790 mes. 

CITROEN SAXO 1.5 Diesel SX 
f.ro 1998. EJE. C/C. O/A. Pocos Kms. 

Garantía E 20%, 19.900 mes 

PAEWO LANOS 1.6 l. Año 99 
WA. O/A. E/E. C/C. Sólo 6.00C 

Kms. E 20%. 27.400 mes. 

CITROEN XANTIA y XSARA HDI 110 C.V. 
Sólo 12 Kms. FuD Eqti;l. ~ 

Garantía~ 3 años. 

PEUGEOT 106 LONG BEACH 
1.4. NA. O/A. C/C. E/E. Año 

98. 18.000 kms. Ocasión 

GOLF TDI 90 C.V. 5P. Año 
95. A/A. D/A. E/E. C/C. 
Ocasión. Supercuidado. 

PEUGEOT 306 D. Año 94. 
Pocos krns. Ocasión. 

Sin entrada. 20.725 mes. 

AUTOMOCION ALCALA S.L. concesionario Oficial Citroen 

Vía Complutense, 113. Tel.: 91 880 1 O 95. Alcalá de Henares 
El 

CITROEN 
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En el todoterreno viajaban jugadores del Club Petanca Complutense 

Una alcalaína tallecida v seis heridos 
en un trágico accidente en la N-11 
Al Club Peta~ca Complutense le sobrevino la tragedia. Una jugadora del club que juega en el bulódromo de For
jas, Angelita Alvarez Plaza, de 58 años de edad falleció en un accidente de circulación ocurrido en el kilómetro 
15 de la nacional 11, a la altura de San Fernando de Henares. Otros seis compañeros, entre los que se encontra
ba su propio marido, Nicolás de la Flor, de la misma edad, sufrieron heridas de distinta consideración, algunas 
muy graves. El accidente ocurrió a primeras horas de la mañana del domingo 21 de mayo. Los siete jugadores 
del Complutense, que viajaban en un Nissan Patrol largo, se dirigían a jugar un campeonato en Getafe. "Esta
mos completamente destrozados", dijo el presidente del club, Eduardo Velayos. Uno de los jugadores, Eduardo 
Torres Piquet, que viajaba en un vehículo por delante del que sufrió el accidente y no supo lo ocurrido basta lle
gar a Getafe, manifestó el dolor que se sentía en el club: "Es terrible; nos hemos quedado impresionados". 

La que iba a ser una plácida 
mañana de petanca en Getafe 
se convirtió en un día triste 
para los aficionados a este 
deporte. 

Poco antes de las ocho de la 
mañana partieron de Alcalá 
hacia Getafe varios jugadores 
del Club Petanca Complutense 
para disputar un campeonato. 
Salieron varios vehículos con 
los jugadores y jugadoras, 
todos dispuestos a realizar en 
la ciudad getafense un excelen
te papel. 

.......,..--.-.--------

En el Nissan Patrol del dele
gado del club, José Manuel 
Sadoz, viajaban seis compañe
ros: Dolores Romero, Maria 
Carrasco, Marcial Alejo (tesore
ro del club), José Luís Quían, 
Nicolás d~ la Flor (directivo) y 
Angelita Alvarez Plaza. En el 
kilómetro 15 de la nacional 11 
en sentido Madrid se produjo 
la fatal colisión. El presidente 
del Club Petanca Complutense, 
Eduardo Velayos, dijo: "Nos 
han comentado que el coche 
que provocó el accidente (un 
Ford Mondeo) circulaba a más 
de 160 kilómetros por hora. 
Ese coche fue el que golpeó en 
un lado al Nissan Patrol, que 
perdió el control. Para evitar 
colisionar contra otro coche, 
José Manuel Sadoz dio un 

Personal sanitario y bomberos del SERCAM atienden a la posterior
mente fallecida, Angelita Álvarez Plaza. (Foto Comunidad de Madrid) 

volantazo que le llevó a golpear 
contra la mediana, lo que pro
dujo el vuelco". 

Los bomberos de la CAM 
dijeron a PUERTA DE MADRID 
que el Ford Mondeo chocó con
tra un Alfa Romeo y que éste 
fue el que impactó contra el 
Nissan Patrol. El todoterreno 
golpeó contra la mediana y dio 

COICESIOllUIO DE IUTOMOCH11 El llCllÍ DE HEllUES 

Selecciona 
• PERSONA para el Departamento de.RECAMBIOS 

CON O SIN EXPERIENCIA. Preferiblemente con Formación 
FP II Automoción. Se valorarán conocimientos de informá
tica a nivel de usuario. 

varias vu«;ltas de campana. 
Angelita Alvarez Plaza salió 
despedida y fue arrollada por 
otros vehículos que no pudie
ron impedir el atropello. 

Asistencias sanitarias 

Inmediatamente llegaron al 
lugar del accidente diversas 
asistencias sanitarias y los 
bomberos del parque de Cosla
da. En esos momentos se pudo 
comprobar ya que no se podía 
hacer nada por salvar la vida 
de Angelita. Su marido, Nicolás 
de la Flor Guerra, también de 
58 años de edad, se encontra
ba gravemente herido con un 

, 

Nicolás de la Flor, esposo de 
Angelita, se encuentra en coma. 

De pie, con dos trofeos, María 
Carrasco. Agachado, con una 
copa, José Manuel Sadoz. 

severo traumatismo craneoen
cefálico y diversas lesiones 
internas, también de extrema 
gravedad. Fue trasladado al 
hospital Doce de Octubre de 
Madrid, donde permanece en 
estado de coma. Durante la 
semana se le han practicado 
diversas intervenciones quirúr
gicas. Sin embargo su estado 
permanece estacionario y per
siste la extrema gravedad. 

José Manuel Sadoz, delegado 
del club y conductor del Nissan 
Patrol, también se encontraba 
en estado grave. Fue traslada
do al hospital de la Princesa en 
Madrid con diversos trauma
tismos. 

• Para el Departamento de Taller, MECÁNICO con expe
riencia mínima de 3 años. Preferiblemente con formación a 
nivel de FP 11 Automoción. 

VILLAPUN ABOGADOS 
En ambos casos, SE OFRECE: 

Contrato laboral con incorporación inmediata. 
Interesados, contactar en el teléfono 949 25 36 O 1 

Preguntar por el Sr. De la Fuente. 
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En el centro, Marcial Alejo, herido 
en el accidente. Junto a él, Eduar
do Velayos, presidente del club. 
A la derecha, Juan José Morales, 
esposo de María Carrasco. 

Dolores Romero fue la más 
afortunada. Sus heridas se tra
taron con unos simples puntos 
de sutura. Maria Carrasco 
también tuvo que ser traslada
da a un hospital madrileño 
porque un posible pinzamiento 
en su columna vertebral la 
hacía no sentir las extremida
des. Durante las horas poste
riores experimentó mejoría. 
Marcial Alejo sufrió heridas y 
contusiones diversas y José 
Luis Quian sufrió una posible 

MAYO RmleC* 
Día 18 ......... 20.668 2-8 
Día 19 ...... ... 74.778 8 ...... 
Día 21 ......... 68.830 O MM& 

Día 22 ......... 35.523 3-3 
Día 23 ......... 90.595 9-5 
Día 24 ......... 93.212 9-2 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ram6n y Cajal, 1 - Tlf. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 
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fractura de clavícula. Un juga
dor del club que reside en 
Torrejón, Jesús, y que circula
ba por detrás se puso a colabo
rar en lo que pudo para aten
der a los heridos. Como sus 
compañeros, se dirigía a Geta
fe: 'Tuvo un comportamiento 
ejemplar al ponersq a ayudar 
en lo que pudo", explicó Vela
yos, que añadió: "Jesús se por
tó maravillosamente". Algunos 
heridos en el accidente, como 
Marcial Alejo, trataron de cola
borar, a pesar de estar comple
tamente cubiertos de sangre. 

Intento de fuga 
El presidente del Club de 

Petanca Complutense, Eduar
do Velayos, dijo a PUERTA DE 
MADRID: "Por lo que nos han 
dicho, el conductor que provo
có el accidente intentó darse a 
la fuga, pero fue interceptado. 
Parece ser que llevaba heridas 
previas al accidente, por lo que 
parece que pudo haber interve
nido en una pelea y estuviera 
huyendo". En el lugar del acci
dente también se comentó esa 
posibilidad, según explicaron 
fuentes de los bomberos a 
PUERTA DE MADRID. 

Eduardo Torres Piquet, juga
dor del Complutense, se enteró 
de lo ocurrido en Getafe; "No 
nos lo podíamos creer, fue algo 
terrible. Llamaron para decir lo 
que había ocurrido y queda
mos destrozados". La competi
ción de Getafe quedó inmedia
tamente suspendida. Eduardo 
Torres ha pasado la semana 
visitando a los heridos en el 
hospital, interesándose por su 
estado. 

Angelita Álvarez, que residía 
con su marido, Nicolás de la 
Flor, en un piso de la calle Var
gas Machuca, muy cerca de 
Reyes Católicos, fue enterrada 
en su pueblo de Extremadura. 
El matrimonio tenia tres hijos, 
dos hombres y una mujer: 
ésta, casada, lo mismo que uno 
de sus hermanos. 

Dolor 

Eduardo Velayos, que tam
bién es vicepresidente de la 
Federación Madrileña de 
Petanca, aseguró que era 
imposible explicar el dolor que 
existe en el seno del club e 
incluso en la propia federación: 
"Angelita era una excelente 
persona a la que todos apreciá
bamos. Estamos destrozados". 
El club espera el restableci
miento de los heridos para 
celebrar un funeral en memo
ria de Angelita en la Magistral 
Catedral, al cual se invitará a 
los clubes de petanca alcalaí
nos y de toda la comunidad de 
Madrid. 

la policía lo acusa de ser autor de 
cuatro robos con intimidación 

Ha sido detenido el atracador 
"de los dientes podridos" 
El atracador de los dientes podridos, un delincuente que sem
bró la inquietud en varios comercios a finales de abril, fue dete
nido la semana pasada. Carlos P.L., de 35 años de edad, es con
siderado por la policía como presunto autor de cuatro robos 
con intimidación. En el último fin de semana fue puesto a dis
posición del juez de guardia, que decretó su ingreso en prisión. 

Como se recordará, PUERTA 
DE MADRID informó de algu
nos de los atracos cometidos 
por "el atracador de los dien
tes podridostt, un individuo del 
que sus víctimas destacaron 
precisamente esa característi
ca. Según la información de la 
Jefatura Superior de Policía, 
los delitos esclarecidos tuvie
ron lugar en las fechas y luga
res siguientes: 

El 20 de abril cometió un 
robo con intimidación en una 
tienda de confección de la 
Ronda Ancha, donde sustrajo 
a punta d,e cuchillo 40.000 
pesetas y diversas prendas de 
vestir. Tres días más tarde era 
una pareja que caminaba por 
la calle de las Damas la 
supuestamente asaltada por 
Carlos P.L. , que les arrebató 
4.000 pesetas y objetos perso
nales. 

El día 24 de abril fue come
tido un atraco en una óptica 
de la calle Marqués de Alonso 
Martinez, siendo éste el tercer 
delito que se imputa al deteni
do. Como se recordará a tra
vés de la información de 
PUERTA DE MADRID, el 
delincuente utilizó una pistola 
y un cuchillo para intimidar a 
las personas que se hallaban 
en el establecimiento. El atra
cador consiguió huir con 
70.000 pesetas y varias gafas 
de sol. El 26 de abril asaltó 
una tienda de calzados en la 

plaza de la Cruz Verde, donde 
se comportó de forma muy 
violenta llegando a herir leve
mente a la dependienta. El 
delincuente utilizó también 
una pistola para robar la 
recaudación: 50.000 pesetas. 

Con los datos aportados por 
las victimas y denunciantes, 
agentes del Módulo Integral de 
Proximidad número 1 de la 
comisaria de Alcalá identifica
ron al presunto autor de los 
atracos, cuya detención fue 
realizada la semana pasada. 
Carlos ya contaba con cuatro 
antecedentes policiales por 
delitos contra el patrimonio, 
por robos y atracos. 

Cumpleaños 
v Fiestas Infantiles 

. 
PARQUE DE OCIO 
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Las vecinas estaban preocupadas por las condiciones sanitarias en que había quedado la vivienda de M1 de los Ángeles Rodríguez. 

los vecinos vieron cómo los gusanos salían 
por debaio de la puena de la vivienda 

una muier pasó veinte días muerta 
en su piso de la calle de Turina 
Según los vecinos, Y- de los Ángeles Rodríguez, vecina de la calle Turina, 1, llevaba más de vein
te días muerta. Como una mujer solitaria la describieron los vecinos, ya que apenas tenía trato con 
ellos. "Vivía sola en la casa, tenía una enfermedad mental y desde que falleció su padre estaba sola", 
comentó la vecina del 4º A. Apenas sabían nada de esta mujer de 45 años que murió en la cama sin 
que nadie se enterase de su muerte. "llevábamos muchos días sin verla y el domingo día 21 de 
mayo vimos la puerta de su casa llena de gusanos", comentó Luisa, vecb;la de la vivienda de al lado. 

Gran indignación había en el 
portal número 1 de la calle 
Turina, tras la muerte de 
Maria de los Angeles, mujer de 
45 años. "Esta mujer debía de 
llevar muerta entre los quince 
y los veinte días, que era el 
tiempo que llevábamos sin 
verla. Cuando la policía abrió 
la puerta olía fatal, pero mi 
marido se <lío cuenta de que 
algo raro pasaba en casa de 
esta mujer porque la puerta y 
el felpudo estaban llenos de 
gusanos. Todavía no han veni
do a desinfectar la casa y esta 
mañana estaba otra vez todo 
lleno de gusanos", comentó la 
vecina del cuarto A. 

Maria de los Ángeles, según 
comentaron algunos de los 
vecinos de su planta, era una 
mujer que vívía sola tras el 
fallecimiento de su padre. 
'Tenía dos hermanos, pero 
ninguno se quería hacer cargo 
de ella. Tenía una enfermedad 
mental y no se dedícaba a 
nada", afirmó una de las veci
nas. Según comentaron los 
vecinos, no tenía trato con 
ninguno de ellos y la descri
bieron como una mujer sería y 
solitaria. "Antes de fallecer, el 
padre la tuvo ingresada en 
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Hubo que tapar las rendijas de la puerta para tratar de impedir la 
salida de gusanos, pero ni siquiera se consiguió evitarlo el todo. 

una clínica, pero en cuanto la 
veían un poquito mejor la 
mandaban para casa. Cuando 
murió su padre se quedó 
viviendo sola. Es una vergüen
za que los familiares la hayan 
dejado sola con una enferme
dad de ese tipo". comentó la 
vecina del cuarto B. Luisa, 
cuya puerta está pegada a la 

de Maria de los Ángeles, se 
está encargando de llamar a la 
policía para que solucionen el 
problema de los gusanos: "La 
policía esta haciendo gestio
nes, están intentando localizar 
al hermano de la fallecida, ya 
que al parecer tiene que ser él 
el que se haga cargo de todo. 
He llamado al cementerio jar-

dín, para ver si le localizaba, y 
allí ~o figura como Maria de 
los Angeles, sino como un 
cadáver, está todavía sin iden
tificar". 

Tomasa Pérez, vecina del 
tercero comentó: 'Yo conocía a 
los padres. La madre se lleva
ba muy mal con su hija, ya 
que al estar enferma insultaba 
a todo el que pasaba. Primero 
falleció la madre, que estaba 
mala, y luego el padre. Cuan
do murió éste la hija se quedó 
sola". El martes día 23 de 
mayo los gusanos continua
ban saliendo por debajo de la 
puerta de la fallecida. 'Ya lían 
venído a limpiar la casa, pero 
vamos a tener que llamar a 
Sanidad porque los gusanos 
siguen saliendo por debajo de 
la puerta. Hoy hemos decidído 
echar zotal porque ya nos da 
miedo la infección que puede 
haber aquí con tanto gusano", 
manifestó una de las vecinas 
de la planta. Piden que Sani
dad vuelva a la vivienda y 
compruebe si la casa está 
desinfectada. Rita, vecina del 
segundo piso, manifestó: "Esta 
chica era un peligro para el 
bloque, no se metía con nadie 
e iba a su aire, pero cualquier 
día se podía haber dejado el 
gas encendido o la comida en 
la lumbre y nos podía haber 
pasado cualquier cosa. No se 
sabe de qué murió, pero, como 
estaba tomando muchos 
medicamentos, lo mismo se 
tomó una sobredosis. Lo de los 
gusanos es una vergüenza, 
hay niños pequeños y puede 
formarse una infección". 

"Era una chica que no se 
relacionaba con nadie. Yo llevo 
veinticinco años aquí y la 
conozco de pasar por delante 
para ir a su casa, pero nunca 
saludaba ni hablaba con 
nadie", comentó la dueña de la 
tienda de decoración que hay 
junto al portal de la fallecida. 
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sucesos 

los vecinos desconocen las causas: .:provocado o conocircuitoíl 

Gran incendio en un bloque de Esuanales 
En la mañana del lunes 22 de mayo los vecinos de la calle Dámaso Alonso aún no podían creer lo 
que estaban viendo: la fachada negra, persianas estropeadas por el calor y el humo, techos de los 
soportales destrozados y caídos, y tuberías estalladas, era la imagen que se podía contemplar de 
un edificio nuevo. Los vecinos desconocen las causas del gran incendio que se produjo en la madru
gada del domingo 21. "Alrededor de las seis y media de la mañana oímos un golpe, nos asomamos 
a las ventanas, vimos mucho humo y salimos corriendo", comentó uno de los vecinos afectados. 

¿Provocado o cortocircuito? 
Ésa es la pregunta que se 
hacen los vecinos de la calle 
de Dámaso Alonso. Una veci
na que tiene su vivienda situa
da en un piso bajo no se expli
ca muy bien lo que ha sucedi
do: "Esto me ha afectado a mí 
y a mí vida, se me metió todo 
el humo en la casa. Yo me 
enteré a las siete menos diez. 
¡Y menos mal que me pilló 
despierta porque, si llego a 
estar dormida y trago humo, 
estoy embarazada y no sé lo 
que hubiera podido suceder!" 

Son varias las causas que se 
barajan sobre la causa que 
pudo producir el fuego. Según 
los vecinos, están todavía 
investigando y no saben nada. 
Se comentaba que podían 
haber sido unos chicos que
mando unas cajas de cartón, 
pero a los vecinos esta teoría 
no los convencía mucho, ya 
que unos cartones, según 
ellos, no podían haber afecta
do a tantas viviendas habien-
do un muro de ladrillo por 
medio. La posibilidad de que 
se haya producido un cortocir
cuito les pareció más adecua
da para la cantidad de destro
zos que se habían producido. 

nos que se encontraban en la 
zona. El edificio que ha sufrido 
el siniestro fue construido 
hace muy poco tiempo y ape
nas hay ocupantes en las 

viviendas. Las persianas de los 
primeros pisos estaban muy 
estropeadas por el humo y el 
fuego. La fachada ennegreci
da, los techos de los soporta-

!!S. HADERA CAL/DA 
Decoración ·Especialistas en 

dormitorios de matrimonio 
PROYECTOS DECORACION ¡GRATUITOS! 

Fue necesaria 
desal1Jar tres 

111111es de viviendas 
les negros y destrozados por el 
incendio, eran las imágenes 
que se podía contemplar, 
acompañadas por gran chorro 
de agua que caía del techo al 
haberse roto alguna tubería. 
Era una pena comprobar 
cómo había quedado un edifi
cio nuevo. El presidente de la 
comunidad de vecinos se abs
tuvo de dar respuestas; el 
seguro debía comprobar los 
desperfectos y los bomberos 
tenían que hacer un informe 
sobre lo sucedido, por lo que 
prefirió no hac,er ningún tipo 
de declaraciones. 

Los vecinos no sabían nada 
sobre lo que ahora podía suce
der. Uno de ellos, que tiene su 
vivienda situada en el quinto 
piso, comentó: "Eran las seis y 
media cuando oí un gran gol
pe, nos asomamos a las venta
nas, vimos mucho humo y 
salimos corriendo. Los bombe
ros tardaron en llegar quince 
minutos. No sabemos si ha 
podido ser el sistema eléctrico 
o si fueron unos chicos que 
quemaron algo. A nosotros 
nos ha afectado principalmen
te el humo". 

Los bloques 1, 3 y 5 fueron 
los afectados en la calle de 
Dámaso Alonso, situada en la 
zona de Espartales, el lunes 
día 22. Sobre las doce de la 
mañana los encargados de la 
construcción se encontraban 
allí, viendo los desperfectos y 
hablando con los pocos veci- e/ Giner de los Ríos, 2 bis (¡unto Fuente de Aguadores) Telf.: 91 883 49 75 - Al.CALA 
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Mabel Vetri: "Alcalá necesita más galerias de ane" 

"Me enamoré exageradamente de Españaª 
En Alcalá conviven personas venidas de muy diversas partes del mundo. Mabel llegó a España 
hace veinte años. Es una enamorada de Andalucía, pero terminó fijando su domicilio en Alcalá, 
donde lleva ya quince años. Esta argentina se licenció en Bellas Artes y dice que hizo la universi
dad con una ilusión inmensa: "Parecía que hubiese estado en el templo del arte. Eran otras épo
cas y entonces había mucho romanticismo en el hecho de entrar en la escuela de Bellas Artes". 

La necesidad de conocer 
Recuerda la visita que hizo a 

Italia, los artistas que luego la 
influyeron a la hora de pintar sus 
lienzos, o los jardines por los que 
paseó, motivos de muchos de sus 
trabajos. Decidió venir a España 
por distintas causas: "Elegí venir 
porque tenía ansiedad por cono
cer museos, conocer otros países 
y me enamoré de España de una 
forma exagerada. Desde lejos las 
cosas se ven maravillosas, España 
es maravillosa, pero hay que 
luchar mucho, sobre todo para 
alguien de fuera, que viene sin 
poder económico y cargada de 
ilusiones, de literatura. Amo la 
literatura española, tanto es así 
que ilustré libros de poetas espa
ñoles". Llegó a Madrid en el año 
1978 y poco a poco se fue asen
tando: "En cierto modo me eligió 
la pintura a mí. Yo no hice una 
elección por algo, sino que ya no 
podía hacer otra cosa más que 
pintar". 

El comienzo en la pintura 
Para Mabel Vetri los principios 

no fueron nada fáciles: "La parte 
económica fue influyendo de for
ma negativa, tuve que hacer acua
relas por precios risibles para 
poder subsistir, luchar, que eso es 
el arte, una lucha constante. A la 
pintura también hay que mante
nerla y, bueno, terminé en Alcalá 
rodeándome de gente. En la pin
tura y el arte es necesario comu
nicarse con los demás, ir a galeó
as; esto lo hago, pero siempre res-
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tándole tiempo a mi trabajo, las 
clases llevan mucho tiempo y mi 
manifestación personal la tengo 
que continuar". 

Su currículum cuenta con más 
de veinte exposiciones en Argen
tina, Madrid, Zamora, Talavera 
de la Reina o El Escorial. Sobre 
las exposiciones tiene su punto de 
vista: "Hacer una exposición es 
arriesgarse porque en el momento 
en el que tú no tienes una persona 
que te aconseja, inmediatamente 
te piden dinero para que puedas 
hacer la exposición, es algo que te 
hace retrotraerte, te ensimismas y 
te vuelves solitario, porque esto te 
apena. Ahora el importante en la 
exposición es el galerista, el pin
tor ha quedado metido en el pro
blema de mercado que a los artis
tas no nos resulta agradable. A 
veces el artista se tiene que meter 
en un ambiente que desconoce y 
entonces se siente incómodo. Hoy 

en día los importantes son los 
coleccionistas, el galerista, el 
comprador de arte; entonces el 
artista se queda desplazado. Es 
una lucha externa que acaba des
gastando". Mabel Vetri cuenta su 
visión sobre la pintura actual: "La 
pintura seguirá porque la persona 
necesita expresarse. La pintura 
abstracta no la siento, mi pintura 
es figurativa dentro de un figura
tivismo impresionista, expresio
nista. Uno de los aspectos que 
más me importan en mis cuadros 
es la luz, por eso amo tanto los 
pintores luminosos como los de la 
Escuela Catalana o la Escuela 
Valenciana. La pintura tiene que 
seguir existiendo, aunque en 
general los pintores se están vol
viendo muy pesimistas, con colo
res oscuros, son pinturas que te 
deprimen. Pienso que el arte no 
tiene que producir esto, es cierto 
que hay temas tremendos, si pen
samos en los Fusilamientos del 
Dos de mayo de Goya, es depri
mente ver el tema, pero hay que 
ver cómo está pintado, es una 
maravilla". 

Sabe aprender de los maestros: 
"Cada vez que vas al museo del 
Prado te llevas algo, te enriquece 
cuando ves una mano echa por 
ellos, ves una expresión, una luz, 
cuando disfrutas un cuadro de 
Zurbarán. Sorolla me encanta. 
También me interesan los impre
sionistas franceses muchísimo, 
como Degas, Renoir, Van-Gogh. 
Luego te influye mucho el obser
var, ver que hay siempre temas 
para pintar, bodegones, paisajes, 
rincones de un jardín, parques". 

"Calar en el rostro humano 
me fascina" 

Mabel Vetri se ha dedicado a 
pintar temas variados, El retrato 
es uno de los géneros que le ha 
ocupado mucho tiempo: "Siem
pre me he dedicado a los retratos, 
alguien viene, se hace un retrato y 
tiene un familiar que lo ve y quie
re hacerse otro. Me interesan los 
retratos porque calar en el rostro 
humano me fascina, puedes ver la 
expresión de una persona, pensa
tiva, sonriente, tímida. También 
los retratos de los niños, que son 
más difíciles porque se mueven, 
pero es muy bonito". Considera 
que en esta época actual, cuando 
la técnica controla todo, seguir un 
camino como el arte es más com
plicado: "Estás un poco a con
tracorriente. La técmca en sí me 
es completamente ajena, incluso 
antipática. Lo mismo pasa con los 
escritores que ahora escriben en 
el ordenador. A mi me parece que 
el escritor tiene que tener la plu
ma en la mano, porque va directa
mente de la mano, de la sangre, a 
la página". "Yo creo que la tecno
logía ha influido en la pintura y 
en la vida, se ha perdido calidez, 
incluso ya no conversamos, el 
teléfono ha terminado con las car
tas, que me parecen algo precio
so, es el mundo de la técnica". 

Alcalá y el arte 
Según Vetri, Alcalá no es lugar 

donde se compre arte: "No veo 
que haya un gran desarrollo del 
arte porque cuando tienen que 
comprar arte se van a Madrid, y 
eso es tremendo porque en Alcalá 
hay mucha gente que trabaja en 
esto. Aunque también es cierto 
que estamos evolucionando, por
que poco a poco las personas de 
vez en cuando compran una 
obra". Mabel echa en falta un 
lugar para exponer aquí: "Hacen 
falta más galeóas de exposición. 
Es una pena porque habóa posibi
lidades de exponer más, y de que 
se conozcan las obras". 

El casco antiguo de Alcalá es 
para esta artista lo más pintoresco 
y lo que la interesa: "Es lo más 
bonito, entrar en una de las igle-
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sias, los pasillos, las paredes, 
sobre todo el anochecer de Alcalá 
con las torres y las cigüeñas. Me 
gustaría que tuviese más jardines 
y parques porque soy una enamo
rada de los jardines". 

Viaja con su imaginación y con 
la mente para inspirarse en su tra
bajo. Dice que no siente la nece
sidad de viajar a otros lugares 
para ver cosas. Con los libros, los 
recuerdos de sus salidas y sus 
vivencias, construye sus obras. 
Está interesada en el siglo pasado, 
en los trenes, los trajes. Le hubie
se gustado vivir en el mil nove
cientos y dice que el dos mil le 
queda lejano y extraño, como si 
fuese una galaxia. 

Pocos artistas pueden definir la 
inspiración. Mabel Vetri recuerda 
que ha habido veces que quería 
coger el pincel y trabajar, pero el 
ánimo no le dejaba:. "Es como una 
sensación de inquietud, que tienes 
que hacerlo, no hay otra cosa que 
sentarse a trabajar. Entonces pien
sas en trabajar una hora y cuando 
te das cuenta llevas tres o cuatro 
horas. Se forma algo extraño que 
no sabes qué significa, pero es 
algo que sin duda existe". 

Los proyectos a largo plazo 
Mabel Vetri los convierte en pro
yectos de día a día que trata de ir 
escalonando. Visita museos, tra
baja, da clases particulares duran
te la semana y está pensando en 
una futura exposición; "siempre 
trato de renovar la obra, no pue
des estar siempre viendo lo que 
has hecho. Además mi pintura se 
ha ido purificando sobre todo en 
el color, son tonos dentro de una 
paleta luminos, pero a la vez con 
tonos mates, más suaves". 

Mabel Vetri vive de una forma 
inquietante, sin saber cuál es su 
lugar para estar, con la conciencia 
segura de que sin duda su vida ha 
sido la pintura, y quizás Madrid o 
Andalucía termine acogiendo su 
obra llena de luz, igual que su 
mirada. 

En las fotografías que ilustran 
esta entrevista podemos ver a 
Mabel Vetri en su estudio y dos 
de sus pinturas que proporcionan 
una muestra de su estilo. 

Mónica LÓPEZ BORDÓN 
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la Mancomunidad de Aguas del Sorbe subvenciona a los avuntamiemos 
mancomunados para estimular la racionalización del consumo 

152 millones de pesetas para realizar 
obras relativas al ciclo integral del agua 

La asamblea general de la 
Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe, en su sesión celebrada 
en el mes de abril de este año, 
ha aprobado la concesión de 
152 millones de pesetas para 
la realización de obras relati
vas al ciclo integral del agua y 
a la racionalización del consu
mo en los municipios de Alo
vera, Alcalá de Henares, Azu
queca de Henares, Fontanar, 

Guadalajara, Mohernando y 
Yunquera de Henares. 

Esta subvención, que en 
ocasiones anteriores conside
raba exclusivamente el sumi
nistro de agua potable, en el 
año 2000 permitirá a los ayun
tamientos que forman parte de 
la Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe como miembros de 
pleno derecho la realización 
de obras de renovación y 

ampliación de la red de agua 
potable y red de saneamientos, 
reparación de averías en la 
misma, construcción e imper
meabilización de depósitos de 
aguas potables y la automati
zación de riegos en parques y 
jardines, entre otras acciones, 
garantizando así la calidad del 
abastecimiento de agua pota
ble y una reducción en el con
sumo de agua. 

deade 1.020.000 ptaa. (6 . IH.u • .,.,¡• 
de1d1 1.356.000 ptas . (1 . 149.71 •••••l' 

deadt l .IOt.000 ptas . ¡ 10.112.JI •••••)' 

dead1 2 .1 56.000 pua . ¡ 11 .tn.n •••••)' 

desde 2.115.000 ptas. (17.IH. lG ••roo)' 

SAIETRA S l Antigua Ctra. N-11 1 km. 32,300- Tel.: 9188321 03 - Fax: 9188322 83 
... y también en nuestra exposición situada en Vía Complutense, 70 

' 1 1 28805 ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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Enlace Márquez Roldán · Manzanero Vázquez 
Manolo Márquez Roldán y Laura Manzanero Vázquez contra

jeron matrimonio el sábado día 13 de mayo en la ermita de la 
Virgen del Val. Los padrinos de la ceremonia fueron Adrián Man
zanero, padre de la novia, y Encarna Roldán, madre del novio. 
Laura eligió para la ocasión un bonito vestido de color marfil 
bordado, con cuello cuadrado y mangas tres cuartas terminadas 
en un volante; el novio vestía un traje de color negro. 

Tras la ceremonia la pareja y los 200 invitados que acudieron 
a la ceremonia se trasladaron a un restaurante de la localidad 
de Arganda donde celebraron el convite y pasaron una agrada
ble velada. 

Santo Domingo fue el lugar escogido por los recién casados 
para pasar su luna de miel, lugar en el que pasarán diez días 
inolvidables. 

Laura, de 24 años de edad, trabaja en una clínica de Madrid, 
y Manolo, de 26 años, trabaja en Pegaso. Ambos establecerán su 
residencia en la ciudad alcalaína tras nueve años de noviazgo. 

Enlace Mata Merino-Vicente Gibaia 
La concejal de Mujer, la socialista Magdalena Moreno, presidió 

la ceremonia que unió en matrimonio civil a la pareja formada 
por Óscar Mata Merino y Ana Isabel Vicente Gibaja. El acto se 
celebró el sábado 20 de mayo en el salón noble del ayuntamien
to de Alcalá. 

Óscar Mata Merino se dedica a la construcción mientras que 
Ana Isabel Vicente es secretaria. Como testigos intervinieron el 
padre de la novia, José Luis Vicente Méndez, empresario, y su 
esposa, Manuela Gibaja, así como Ana Merino, madre del novio, 
y su esposo Faustino Mata. Tanto el novio como la novia tienen 
24 años de edad; la pareja llevaba nueve años de noviazgo. 

La pareja invitó después de la ceremonia a familiares y amigos 
a un banquete nupcial que se celebró en un restaurante de 
Arganda del Rey. En total asistieron unos 180 invitados. El via
je de luna de miel tuvo como destinos París y Londres. 
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Enlace Argenta · Pascual Juste 
Doris Argenta y Yolanda Pascual Yuste contrajeron matrimo

nio el sábado 20 de mayo en la iglesia de San Ildefonso, tras lle
var siete años de noviazgo. Los padrinos de la ceremonia fueron 
Mª Luisa Garzón, tia del novio y Clemente Pascual, padre de la 
novia. Yolanda lució para la ocasión un sencillo vestido de color 
champán, de falda lisa y cuerpo bordado, el cuello era cuadrado 
y de manga corta; Doris se decantó por el chaqué. 

Tras la ceremonia y las tradicionales fotos p ;.. _-a el recuerdo, la 
pareja y los 130 invitados se fueron a celebrar el convite a un 
restaurante madrileño. 

Días después de contraer matrimonio, la pareja de recién 
casados se marchará una semana a Madeira y después a Cádiz, 
donde pasarán una inolvidable luna de miel. 

Yolanda, de 29 años de edad, trabaja como comercial, y él, de 
30 años, es informático. Tras su Uegada de viaje de novios esta
blecerán su residencia en Coslada. 

Enlace leves Pérez · García Blanco 
Israel Reyes Pérez y María del Pilar García Blanco contrajeron 

matrimonio el sábado 20 de mayo en la Magistral. Los padrinos 
de la ceremonia fueron el padre de la novia, Daniel García, que 
acompañó a su hija hasta el altar, y Manuela Pérez, madre del 
novio. Pilar eligió para la ocasión un favorecedor vestido de color 
blanco, con un corpiño abierto hasta los hombros dejándolos al 
descubierto; Israel llevaba un traje de color negro. 

Tras la ceremonia, la pareja y los 80 invitados se trasladaron 
a un restaurante de la ciudad alcalaína a celebrar el tradicional 
convite, en el que pasaron una agradable velada. 

María Pilar, tiene 26 años y trabaja como encargada de una 
tienda; él, de 25 años, trabaja como mozo de almacén. La pare
ja, que inició su relación de noviazgo hace diez años, establece
rá su residencia en Alcalá a su regreso de luna de miel. El des
tino escogido por los novios fue la Manga del mar Menor. 

PUERTA de Madrid 
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• CHAOUÉ 

•SMOKING 

YIUSY j NOVIAS 
MADRINAS, FIESTA 
Y COMPLEMENTOS 
e/ Mayor, 27 - PRIMER PISO 

TLF.: 91 889 36 66 

• TRAJE CEREMONIA 

• CAMISERiA 

• COMPLEMENTOS 

j ¡<Des[um6ra a 

e/ Tinte, 8 - Alcalá de Henares 
San Isidro, 1 - Torrejón de Ardoz 

• • _f. " tus invitauos ... .. 
ponte guapa en ~~ de 1iz, !Z60<1a 
PRECIOS ESPECIALES NOVIAS 
el Los Hueros, 1 (IVIASA El Chorrillo) Tlf.: 91 880 72 61 

doña concha 
CORTINAS, ESTORES, TAPIZADOS, 

ALFOMBRAS •.. 

VESTIMOS TU HO(iAR 
e/ De las Flores, 5 bis - Telf. y Fax: 91 888 24 53 

CALIDAD, SERVICIO Y MODA AL ALCANCE DE TODOS 

e/ Carmen Calzado, 4 -Telf.: 91 880 34 10 -ALCAJ.A 

RESTAURANTE - CAFETERIA 

LOS HUEROS (Villalbilla) 

Telf.: 91 879 26 98 

· '· · ; ; :.~~~:'~,,~am~·;d~:·~,ovi~ :_ ·. . . ,:·, 
->Decoración· de··uoches · 

•· _;tflt:ir~~~k 
·SERVICIO A DOMICILIO 

-~ -tf'\}':: . Telét.: s1 883 33 46 
. ->~f!._"yt>~~r~s,. · 38 (frenté íglesia Sta. María) 

ALIANZAS [Oro 18 Kts.J, ARRAS •• 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 91880 16 85 

iNovios!: vuestras Invitaciones de Boda en ... 
~uwvo/~ 

~t/¿,Jj()(} ~) 
1,.. ~r+,..,.;;;..,. --- -.............. . 

COPV • SERVICE 

* Al encargar Vuestras Invitaciones de Boda 
Os regalamos las TARJETAS DE VISITA* 

PASEO DE LA ESTACION, 7 • ALCALA DE HENARES • Tlf. 91 881 07 40 

LIOUIDACION 
PlRMANlN'Tl Dl 
EXPOSICIONES 

mUEBlEI y DECORACIOn 

e/ Miguel de Moneada, 4 Ounto Galerías Juan de Austria) 
Telf. y Fax: 91 880 26 67 - ALCALA 

También ~· Y Sola Chollo 
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;tJtta r11111an Juan! a 111 Tenatia Complutense en el Teauo Salón Cenames 

En las orillas del Camarmilla 
Con motivo de la Muestra de Teatro de Alcalá, el pasado domingo, 21 de mayo, tuvo lugar en el 
Teatro Salón Cervantes la escenificación de la comedia "¡Otra vez Don Juan! o el Tenorio Com
plutense" de Luis Alonso Prieto. Interpretada por el TIA (Teatro Independiente Alcalaíno), y con 
numerosa asistencia de público, la representación cautivó a los espectadores allí concurrentes. 

Parece ser que de los grupos 
de teatro aficionado de nues
tra ciudad, el TIA es uno de 
los más apreciados por el pú
blico alcalaíno. Y no es para 
menos. 

Desde que comenzaron su 
trayectoria, hace ya más de 
una década, este conjunto de 
actores no hace otra cosa que 
mejorar. Mejoran sus decora
dos, sus vestuarios están 
cada vez más cuidados, las 
coreografias mejor realiza
das, .. . , como sigan así no les 
va a quedar más remedio que, 
aunque no lo quieran, se les 
considere como pr<;>fesionales. 
Y es que, como tales actúan. 
De hecho, mejor que muchas 
compañías que tienen la des
fachatez y la caradura de lla
marse profesionales. 

De por qué no se meten a 
profesionales, el TIA tendrá 
sus motivos, porque trabajo 
no creo que les faltara. Pero 
como aficionados, son de lo 
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mejor. Y es que Alcalá cuenta 
con muchos y muy buenos 
grupos teatrales. Deberla to
mar nota de esto la comuni
dad de Madrid, encargada de 
la gestión artística del Corral 
de Zapateros, pues opino que 
nada gustaría más a nuestros 
conciudadanos que dicho co
rral fuera estrenado por uno 
de nuestros grupos; si no de 
aficionados, pues de profesio
nales, que también tenemos. 

Volviendo al grupo TIA, re
presentaron el domingo, a las 
21 :00 horas, en el Teatro Sa
lón Cervantes, la comedia 
"¡Otra vez Don Juan! o el Te
norio Complutense" del polifa
cético Luis Alonso Prieto que, 
aparte de dirigir la obra, tam
bién actuó e incluso compuso 
algunos de los temas musica
les. Esta comedia es una ver
sión del drama de Zorrilla en 
la que Luis Alonso, viendo que 
Zorrilla es vallisoletano y que 
Don Juan Tenorio es sevilla-

no, desplaza la trama a nues
tra ciudad, para una finalidad 
concreta. La finalidad no es 
otra que intentar saber por 
qué en Alcalá de Henares 
triunfa año tras año un ser 
tan libertino y fanfarrón como 
es Don Juan. 

Sobre la puesta en escena, 
los decorados fueron sencillos 
pero suficientes, el vestuario y 
maquillaje perfectos y la core
ografia muy bien realizada. 
Muy buena dirección. 

Respecto a las interpretacio
nes, al ser una obra en verso, 
muy bien entonadas y decla
madas. Tenían sus papeles 
bien aprendidos. 

José Laso, Gemma Marti
nez, Juan Antonio Borrell, 
Maribel Rollón, y todos los 
que completan el reparto in
terpretaron bastante bien a 
sus personajes. 

Pero mención especial debo 
hacer a dos integrantes del 
TIA: 

Por un lado, citar a Javier 
Blasco, personificador de Don 
Juan, que por sus gestos, mo
vimientos, pronunciación, etc. 
bordó el papel. Por otro lado, 
destacar a Ana García, que 
dio vida a La de Ulloa -madre 
de Doña Inés-, que representó 
tan viva y apasionadamente 
su papel, que por momentos 
creí que Don Juan no llegaba 
entero a terminar la obra. 

Mis felicitaciones a todos, y 
en especial a la Fundación 
Colegio del Rey por seguir 
apostando y apoyando a los 
grupos aficionados de nuestra 
ciudad. 

Por cierto, el sábado, 27 de 
mayo, actúa en el Teatro Sa
lón Cervantes el grupo TEIA, 
con la obra "De Estudiantes, 
Mozas y Mozuelas de la Villa 
de Alcalá" dirigida por Paz Ca
rrero. Muy divertida, se la re
comiendo. Y el domingo, 28 de 
mayo, Argos Teatro represen
tará "El fin de la tierra", escri
ta y dirigida por Tomás Sen
darrubias. Esta última no la 
he visto por lo que no sé cómo 
estará. Pero por lo visto hasta 
el momento en la Muestra de 
Teatro de Alcalá creo que no 
defraudará. Allí estaremos. 

David SHABANI 
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la obra diñgida nor Julio uanos torma nane de la Muestra de Teatro de Alcalá 

Debavú Teatro presentó en el TSC 
"Sólo para pareias" 
La compañia de Teatro Debayú presentó el pasado sábado 20 de mayo en el Teatro Salón Cer
vantes, "Sólo para parejas", original de Juan José Alonso Millán y que se encuentra dentro de 
la Muestra de Teatro de Alcalá, que dio comienzo el 12 de mayo y concluirá el próximo 4 de 
junio. La dirección de la obra corre a cargo de Julio Llanos, que también participa como actor. 

La trama de la obra trans- complejo está regida por dos solamente a parejas .. Entre 
curre en un complejo de resueltas señoritas que pro- los vecinos que entran en 
apartamentos de lujo en al- curan evitar los problemas liza durante el transcurso 
quiler, denominado Euro- típicos de estos negocios al- de la obra se encuentran un 
parsuit. La gerencia del quilando los apartamentos matriinonio de Albacete que 

llega a Madrid para hacerse 
una operación de cirugía es
tética, una pitonisa y un 
okupa que tiene negocios 
un poco turbios, y un dipu
tado y su iinpulsiva compra
dora mujer. Estas tres pare
jas forman parte del liado 
entramado de esta comedia. 

El reparto de actores de la 
obra está formado por Mai
te Herrera, Eloísa Pérez, Ju
lio Llanos, Guillermo Sanz, 
Raquel Llanos, Antonio Z. 
Alonso, Noelia Bellot y Eva 
Aguayo. 

CRAN EXPOSICIÓN DE PAVIMENTOS 
Gran variedad de azuleios • Gres (exterior e interior) • Balaustradas y complementos 

Los diseños . más actuales 
Expositores panorámicos rodantes • Primera calidad con la garantía de Yebra García 
PRESUPUESTOS 

SIN COMPROMISO 

Visítenos en: Ctra. Villalbilla, km. 2 (Villalbilla) IPEDlllS: Tlls. 91815 92 81·91815 91311 
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Francisco Calles, Héctor Gallo y Fran Pérez, en el paraninfo de la UA. 

José Aguilar, secretario, y Miguel Ángel Piquet, presidente El escultor Héctor Gallo Ponieles toe también 
barbero, dinlomáUco v revolucionario la candidatura de Miguel Angel Piquet 

Un arUsta cubano se presta venciti en 
1~1 ~•acciones • 

a donar una de sus obras a Alcalá 11 c~ub de JUbll~das ~ar1a _zambrano 
Héctor Gallo Portieles, artista cubano de 78 años, vino a 
Alcalá el domingo día 14 de mayo invitado por el primer 
teniente de alcalde, Luis Suárez Machota. Gallo visitó varias 
ciudades españolas aprovechando que este año le correspon
día entregar el Premio Tierra, Paz y Libertad que concede 
anualmente la Fundación Extremeña de la Solidaridad en el 
municipio de Aldea Centenera, ya que es costumbre que cada 
premiado entregue al año siguiente el premio que recibe. 
Héctor Gallo lo había recibido en 1999 y este año le corres
pondía a él entregarlo. Este galardón premia "una labor de 
solidaridad y compromiso mantenida durante toda una vida". 

Héctor Gallo fue fundador 
del Partido Comunista de 
Cuba, y tiene en su haber el 
éxito del descubrimiento del 
lugar donde se iba a efectuar 
el desembarco de Bahía de 
Cochinos. Dedicado durante 
años a su profesión -barbero-, 
organizaba coloquios y tertu
lias de concienciación social y 
política y fue llamado a res
ponsabilidades diplomáticas 
de primer orden. Representó 
durante años al gobierno 
cubano como embajador de 
Cuba en México, Costa Rica, 
España, Bolivia y Ghana. En 
el primer viaje del Che a Boli
via para tratar de exportar la 
revolución cubana, Héctor 
Gallo lo apoyó con asesora
miento y organización. 

Con su escultura, Gallo ha 
impulsado un movimiento de 
arte en la calle, y es muy 
famoso en Cuba su "Galeria y 
Jardín de los afectos", donde 
ha montado un museo al aire 
libre en el que cada escultura 
va acompañada de un lema. El 
artista ha pretendido con eso 
plasmar un resumen de los 
lemas que han marcado su 
vida, a los que llama Rejrana
rio Gallijicado. Citaremos 
algunos de los que nos dejó a 
PUERTA DE" MADRID en su 
visita: "El amor está en el 
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ambiente: respire hondo"; 
"Gracias a Dios, no soy cre
yente ni anticreyente"; "Quien 
tiene salud rompe zapatos"; 
"El saber se expresa al hablar, 
y la sabiduria al escuchar". 

Héctor Gallo visitó la univer
sidad cisneriana y quedó muy 
impresionado por los entreme
ses que en aquel momento se 
representaban para un grupo 
de turistas de "El Tren de Cer
vantes". Aunque le gustaron el 
paranínfo y el artesonado de la 
Capilla de San Ildefonso, su 
emoción llegó al máximo 
cuando contempló en la plaza 
de Cervantes la escultura del 
escritor señalando a sus 
acompañantes que era para él 
un "inmenso honor". 

A continuación, el concejal 
de Turismo -el comunista 
Francisco Calles- le propuso 
firmar en el libro de oro de la 
ciudad, cosa que hizo muy ilu
sionado además por situar su 
firma justo detrás de la de 
Marcelino Camacho. Terminó 
la mañana recorriendo el 
Museo de Esculturas al Aire 
Libre y continuó conociendo 
más a fondo la ciudad (Casa 
de Cervantes, Hospitalillo, 
etc). Resumió la impresión que 
esta ciudad le había producido 
en una frase: "Cada piedra de 
Alcalá es, en sí misma, arte". 

va tiene nueva 1unta d1rect1va 
El club de jubilados y pensionistas Maria Zambrano, situado 
en el distrito 11, ya tiene nueva junta directiva después de las 
elecciones celebradas el 25 de abril. Los comicios fueron 
convocados anticipadamente puesto que la anterior junta 
directiva, que presidía Antonio Bérgamo, presentó su dimi
sión. El concejal de Ciudad Saludable, Salvador Guardiá, res
ponsable municipal de Asuntos Sociales y Tercera Edad, creó 
una comisión gestora, presidida por Miguel Ángel Piquet Bra
vo, que fue la encargada de poner en marcha el mecanismo 
electoral. La victoria en los comicios fue para la candidatu
ra encabezada por el propio Miguel Ángel Piquet, que es des
de entonces la que forma la actual junta directiva. 

A las elecciones concurrie
ron dos candidaturas, la que 
encabezaba Miguel Ángel Pi
quet y la del anterior presiden
te, Antonio Bérgamo. Como se 
recordará ambos grupos sos
tuvieron una importante polé
mica meses atrás hasta el 
punto de que Bérgamo acabó 
presentando la dimisión como 
colofón a un conflicto que 
enfrentó a ambas partes. 

Salvador Guardiá encargó la 
presidencia de la comisión 
gestora a Piquet, el líder del 
grupo opositor a Bérgamo, y le 
encomendó la preparación del 
proceso electoral que concluyó 
el día 25 de abril. Un día antes 
se celebró un acto preelectoral 
en el salón de actos del club al 
cual sólo se presentó el candi
dato Miguel Ángel Piquet. Las 
elecciones fueron ganadas con 

comodidad por Piquet. De los 
300 votos válidos emitidos 
fueron 206 para él, mientras 
que Antonio Bérgamo sólo 
obtuvo 44 votos. Por tanto, 
Piquet tiene ante sí la respon
sabilidad de presidir una jun
ta directiva cuyo mandato será 
hasta dentro de tres años. 

Esta junta directiva está for
mada por Benito Guardado 
como vicepresidente, por José 
Aguilar como secretario, por 
Antonio Pérez como tesorero y 
por Antonio Gómez y Cirilo 
como vocales, además de Mi
guel Ángel Piquet como presi
dente. Éste afirmó: "El objetivo 
es que el club ahora tenga es
tabilidad y se normalice". La 
nueva junta directiva pretende 
que acaben los tiempos con
vulsos para el Maria Zambra
no, un club con 2.550 socios. 

SE VENDE LOCAL 
270 m2. Excelente situación 

para cualquier negocio 
Telf.: 608 94 49 70 
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Los asturianos fueron acompa
ñados de gente de las demás 
casas regionales de Alcalá 

recorrido por las calles ador
nadas de casonas solariegas y 
balconadas con flores , culmi
na en la colegiada de Santa 
Juliana. Desde allí nos dirigi
mos a Comillas donde visita
mos el palacio de Gaudí, el de 
Sobrellano y la Universidad 
Pontificia. 

Después de hacer un alto en 
San Vicente de la Barquera, 
nos dirigimos a Llanes, ya en 
Asturias, donde pernoctamos 
y disfrutamos de las vistas del 
paseo de San Pedro sobre el 
mar y la villa de sus playas del 
Sablón, Puerto Chico y Toro, 
su preciosa iglesia de Santa 
Maria del siglo XIII y casco 
antiguo que conserva su torre
ón y murallas. 

La Casa de Asturias organizó una 
excursión a Cantabria v Asturias 

Al día siguiente salimos 
hacia Nueva de Llanes, decla
rado pueblo más bonito de 
Asturias. Su playa de Cuevas 
del Mar es de las más guapas 
del Principado. 

Desde Ribadesella subimos 
al mirador del Fito. Las vistas 
desde allí son magníficas, 
sobre el mar y la sierra del 

Una vez más la Casa de 
Asturias organizó una 
excursión. Esta vez a Can
tabria y Asturias. 

Salimos el sábado día 13 
de mayo de madrugada 
para llegar a Santander 
después de contemplar la 
panorámica desde el puer
to del Escudo del verdor 
del valle del Pas. Ya en la 
capital pudimos admirar la 
catedral, sus playas, el 
puerto, etc. y desde el faro 
la impresionante vista 
sobre la bahía y el palacio 
de la Magdalena. Acaba
mos con una comida típica 
en el barrio de pescadores. 

Continuamos viaje a 
Santillana del Mar, una 
villa tan bien conservada y 
al mismo tiempo como 
anclada en el pasado. Un 

C/. Juan de Austria, 12 

Tlf.: 91 888 73 02 
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TU ELIGES 
• ¿COCINA CREATIVA? 
• ¿COCINA ORIGINAL? 
• ¿COCINA TRADICIONAL? , 
• ¿CAFES? 
• ¿ CÓCKTELES? 
C/ Ronda Fiscal, 38-A 

Tlf.: 91 889 09 38 

Cuera donde se sigue con
servando la raza única de 
caballos, los famosos 
asturcones. 

Como colofón del viaje 
visitamos Oviedo. Su cate
dral, plaza del Fontain, 
parque de San Francisco, 
fuente romana de Foncala
da, etc. 

Una vez más tuvimos la 
suerte de ir acompañados 
de gente de las demás 
casas regionales y , como 
dije en una ocasión, ade
más de amistad amplia
mos cultura. Desde este 
semanario aprovecho para 
agradecerles su compañía 
y el gran interés que 
demuestran por nuestra 
querida Asturias. 

Un saludo, 

Mª Teresa SANTOS 

ª"º'ª también en 
CI BUSTAMANTE 
oE LA CÁMARA, 3 

PLAZ/\=V~ 
C/. Bustamante de la Cámara, 3 · 

(Junto Plaza de Cervantes) 
Tlf.: 91 879 61 72 

27 de mayo de 2000 



Con la lectura del pregón a cargo de Alfredo Villaverde 

El Centro Castilla-la Mancha en Alcalá de 
Henares inauguró su 1 Semana Cultural 
Con la lectura del pregón a cargo del escritor, poeta y periodista alcarreño, presidente de la 
Asociación de Escritores de Castilla-La Mancha, Alfredo Villaverde Gil, que fue presentado por 
el poeta Nicolás del Hierro en un acto que contó con la presencia del alcalde, Manuel Peina
do, y de la presidenta de la Federación de Casas Regionales de Castilla-La Mancha, Oiga Alber
ca, quedó inaugurada la X Semana Cultural del Centro que preside en funciones Antonio Parra, 
ya que el dia anterior, viernes 19, la Asamblea Extraordinaria de Socios aprobó la renovación 
parcial de la Junta Directiva, cuya composición se hará pública en breve, tras la proclamación 
como "Dulcinea" de la joven Maria José Ramírez García, natural de El Provencio (Cuenca), hija 
del directivo José Ramírez y de Pilar, desde hace muchos años afincados en nuestra ciudad. 

El sábado 20 se iniciaron los 
actos en la Catedral Magistral 
con la sabatina de felicitación a 
la Virgen del Val a la que asistió 
un nutrido grupo de socios y 
socias ataviados con traje regio
nal y que finalizó con la bendi
ción del nuevo estandarte del 
Centro que a partir de ahora 
presidirá todos sus actos. A 
continuación, ya en la sede de la 
calle Portilla, se procedió a la 
inauguración por parte del 
alcalde, Manuel Peinado, de la 
tradicional exposición de pintu
ra y artesania con obras realiza
das por los socios, en la que se 
pueden admirar óleos de Agusti
na Galán (Tina) , Mercedes Cruz, 

Guadalupe Hermoso, Maria 
Jesús Marin, Juan Pedro Agui
lar, Ignacio Sánchez y Manrique 
Jaráiz Galán, un cuadro al pas
tel de Paulina Suárez (Miri), otro 
a plumilla de José Sánchez Vilar 
y un tercero a punto de cruz de 
la recién nombrada "Dulcinea" 
Maria José Ramírez; en el apar
tado de artesania resaltan los 
trabajos elabc ados por el taller 
de bolillos, dirigido por Merce
des Casado e Hija, y de borda
dos de Lagartera, bajo la direc
ción de Aurora Castillejo. Esta 
exposición estará . abierta al 
público hasta el domingo 28 en 
horario de tarde, de 19 a 21 '30 y 
la entrada es gratuita. 
Los actos programados para el 
fin de semana culminaron con 
la puesta en escena de la obra 
de Juan José Alonso Millán 
"Damas, señoras, mujeres ... " 
por el grupo de teatro "Duelos y 
Quebrantos" dirigido por Anabel 
Espejo e integrado por jóvenes 
socios del Centro, que constitu
yó un rotundo éxito de público e 
interpretación. 
Durante toda la semana conti
nuaron los actos programados y 
publicados. La inauguración ofi
cial del Centro por el presidente 
de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, José Bono, 
se traslada, en principio, al dia 
14 de junio. 
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Este año no se presentó ningún ioven para ser Jumo con los gnapos de baile de otras casas regionales 

¡;;~dj0~¡cft;;¡;;; ·oulcinea' La cas~ de Aragón cantó iotas 
d 1 . ' en la fiesta de los gallegos e centro de Casblla·la Mancha El grupo de jotas de la casa aragoneses se decantaban Pº' 
Maria José Ramírez es, a sus 22 años, la Dulcinea del año 
2000 de la casa de Castilla-La Mancha, o dicho de otra for
ma, la dama que representará a la casa en las ferias y fiestas 
si finalmente hay damas de ferias. Su presentación como 
'Dulcinea' fue el viernes 19 de mayo con motivo de la asam
blea general de socios de la entidad, que se celebró en el sa
lón de la sede del centro. Maria José Ramírez fue la única 
candidata que se presentó y por tanto fue elegida para re
presentar a la casa. No ocurrió lo mismo con el varón de la 
entidad, el 'Sancho'. No hubo ningún joven del centro que 
quisiera presentarse por lo que tal honor quedó vacante. 

María José Ramírez fue ele
gida 'Dulcinea' y eso la colmó 
de satisfacción: "Estoy muy 
contenta y espero pasármelo 
muy bien así como represen
tar bien a la casa, si es que fi
nalmente hay damas de fe
rias". María José Ramírez pi
dió al concejal de Festejos que 
no quite esta tradición: "Mis 
padres son de Castilla-La 
Mancha, concretamente de 
Cuenca, pero yo soy de Alcalá 
y me siento de Alcalá. Creo 
que es importante que haya 
damas de ferias". 

La 'Dulcinea' es una joven 
desempleada: "Durante tres 
años he estado trabajando en 
una empresa de Alcalá, pero 
ahora me encuentro en paro. 
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Soy auxiliar administrativo. 
Cuando me han dicho que era 
'Dulcinea' me he puesto muy 
contenta porque para mi es un 
honor". 

Maria José reconoció que 
tiene novio desde hace dos 
años y medio: "La idea de que 
sea 'Dulcinea' le ha gustado a 
mi novio. No es que le gusten 
mucho estas cosas pero al fi
nal le ha parecido bien. Él no 
puede ser 'Sancho' por los pro
blemas que tiene de trabajo. 
Es curioso que no ha habido 
'Sancho' porque ningún chico 
de la casa se ha querido pre
sentar, pero es que un poco 
más y casi tampoco hay 'Dul
cinea' porque me he presenta
do yo sola". 

de Aragón abrió el festival re- el que menos posibilidades te
gional que con motivo de la nía de ganar la liga de los tres, 
fiesta de los gallegos se celebró el Zaragoza. Finalmente ese 
en el salón Alcalá del centro de viernes 19 la fiesta fue para 
comunídades. En el festival los gallegos. 
intervinieron los distintos gru- Sin embargo lo primordial 
pos de los centros regionales fue la danza y el canto a cargo 
complutenses. Durante el fes- de las casas regionales en un 
tival no faltaron las apuestas festival que llenó el salón del 
futbolísticas. Muchos gallegos centro de comunidades y que 
apostaban por el Deportivo de correspondió el honor de iní
La Coruña mientras que los ciarlo a la casa de Aragón. 
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ll Asociaciín Galega Conedor do Henares celebró la Semana de la letras Gallegas 

La cultura gallega inundó la ciudad complutense 
Del 13 al 21 de mayo, Alcalá de Henares se vio inundada por las numerosas actividades que han 
promovido la cultura gallega en nuestra ciudad. Actuaciones, conferencias, degustación de platos 
típicos de la región y otros muchos actos completaron la Semana de la Letras Gallegas organizada 
por la Asociación Galega Corredor do Henares, que en la actualidad cuenta con cerca de 200 socios. 

La Semana comenzó con la 
actuación del grupo de gaitas 
y muñeiras 'Vagalume", den
tro del programa de fiestas de 
San Isidro y en compañía del 
resto de casas regionales 
afincadas en Alcalá. A la jor
nada siguiente la casa gallega 
se desplazó hasta la famosa 
romería de la Virgen de la 
Salud en Barbatona, Sigüen
za, donde les regalaron un 
cirio típico de Barbatona. 

Las conferencias fueron 
otro de los platos fuertes de la 
semana. El profesor titular 
de Historia Medieval de la 
Universidad de Alcalá, San
tiago Aguadé, ofreció una 
conferencia sobre "Manuel 
Murguia y la historiografia de 
Galicia en los siglos XIX y 
XX". La conferencia tuvo 
lugar en la Sala Internacional 
de la Universidad Cisneriana. 

Vicente Fernández, histo
riador y presidente de la Aso
ciación Hijos y Amigos de 
Alcalá, explicó en una charla
coloquio celebrada el jueves 
18, la relación histórica 
existente entre Galicia y Alca
lá de Henares. De esta charla, 
según la presidenta de la 
Asociación Galega, Sira 
Rodríguez, salieron varios 
compromisos. "Nos hemos 
comprometido a varias cosas. 
Una de ellas será enviar una 
carta a Santiago, que es 
Patrimonio de la Humanidad, 
para que apoyen a Alcalá 
para que entre en el club de 

27 de mayo de 2000 

ESPECIALISTAS EN 

PELUCAS Y POSTIZOS 
• MODA HITERUCIOllL 

• COlECCIOllES IMPORTIDIS 

• PRECIOS ISEQllBlES 
Infórmese 

sin compromiso 

Peluquería HERMANAS ALEJANDRE 
el Mayor, 11 - 12 -Tlf.: 91 889 28 56 -Alcalá de Henares 

La Banda de Gaitas de Carballlño 
(Orense) realizó un pasacalles por 
la plaza de Cervantes, calle Mayor 
y plaza de los Santos Niños. 

las ciudades Patrimonio de la 
Humanidad". 

Uno de los actos más emo
tivos de la Semana de las 
Letras Gallegas, fue sin duda 
la cena homenaje a Dora Qui
roga, presidenta honorifica de 
la Asociación y fundadora de 
la casa gallega en el año 
1997, para quien Sira Rodrí
guez sólo tiene elogios. "Dora 
ha sido el pie y el escalón 
para que esta casa vaya ade
lante. El problema para noso
tros es que nos ha dejado un 
listón muy alto y no sé hasta 
qué punto llegamos nosotros, 
pero lo vamos a intentar. Pon
dremos escaleras y escaleras 
para llegar arriba del todo". 
El homenaje tuvo momentos 
de gran emoción, resultando 
del agrado de todos los pre
sentes. 

Durante esta Semana, tam
bién se presentó la revista 
editada en gallego por la Aso
ciación, "Follas Voandeiras". 
La revista dirigida por la 
Catedrática de Lengua Galle
ga Ana Acuña ha sido elabo
rada por los alumnos recién 
titulados en el curso de galle
go, curso que ha sido patroci
nado por la Xunta de Galicia 
e impartido en un aula de la 
Universidad de Alcalá. Los 
alumnos de este curso, como 
los que siguieron las clases 
de gallego de Miguel Arese, 
impartidas en el l.E.S. Carde
nal Cisneros, recibieron sus 
respectivos diplomas durante 
la presentación de la revista. 

El viernes 19 de mayo, fue 
un día de hermandad para 
todas las casas regionales 
afincadas en Alcalá, mientras 

·que en la jornada del sábado 
y tras la visita guiada por la 
ciudad complutense, la Ban
da de gaitas de Carballi:ño 
(Orense), deleitó a los alcalaí
nos con su música en un 
pasacalles por la plaza Cer
vantes, la calle Mayor y la 
plaza de los Santos Niños. El 
alcalde de la ciudad recibió a 
los gaiteros en el salón de ple
nos del ayuntamiento, donde 
le obsequiaron con un 
recuerdo de la tierra. 

La Semana de las Letras 
Gallegas concluyó con la 
eucaristía celebrada en la 
mañana del pasado domingo 
en la ermita del Val, oficiada 
casi en su totalidad en galle
go por el sacerdote José D. 
Antonio Lago. El grupo de 
canto de la parroquia del 
Santo Ángel fue el encargado 
de cantar la misa en colabo
ración con los gaiteros, que 
acompañaron al grupo de 
muñeiras de la Asociación, 
que bailaron para la Patrona 
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Dora Quiroga, presidenta honorífica de la Asociación 
y fundadora de la Casa Gallega en el año 1997. 

de Alcalá. 
Tras la eucaristía tuvo 

lugar una romería. Aunque la 
lluvia hizo acto de presencia, 
no consiguió aguar el día fes
tivo y los presentes pudieron 
degustar los productos más 
típicos de la región, como son 
el pulpo, la empanada gallega 
o el vino de Ribeiro. 

Para la presidenta de la 
Asociación, Sira Rodríguez, 
"ha sido una semana comple
tísima. Pensábamos que a lo 
mejor no podíamos llegar a 
abarcar todo, sin embargo 
hemos cumplido el objetivo 
completo desde el primer 
día". 

Sira Rodríguez, actual presidenta de la Asociación, junto a varias 
niñas del grupo de baile. A la derecha, con banda, la xeitosiña 

consigue lo que quieres. A lo 
mejor los objetivos que te has 
propuesto no los alcanzas, 
pero te quedas cerquita". 

La pesadilla de Dora es la 
falta de sede donde poder 
reunirse los gallegos. "No dis
ponemos todavia de una sede 
donde acoger a la gente, y eso 
es muy importante. Una vez 
que tengamos ya una casita, 
como tienen las otras casas 
regionales, entonces el des
pliegue va ser mucho mayor. 
Este es el gran handícap que 
tiene la Casa de Galicia". 

La persona que más ha 
luchado por sacar adelante la 
Asociación Galega ha sido 
Dora Quiroga, actual presi
denta honorifica y fundadora 
de la Casa Gallega en Alcalá. 
Dora recibió un emotivo 
homenaje, que hizo que se le 
saltaran las lagrimas en 
varias ocasiones durante el 
transcurso de la cena. Dora 
quiso agradecer a todos los 
gallegos de la Asociación el 
"reconocimiento que han 
tenido conmigo en una cosa 
que yo he hecho con mucho 
gusto, porque yo lo he pasado 
muy bien creando la casa 
gallega" y reconoció que se 
sintió muy halagada y emo
cionada. 

Xeitosa y xeitosiña 

La victoria del Deportivo de 
la Coruña en el campeonato 
de liga ha supuesto una gran 
alegria para Dora, más aún 
tras quedarse en el año 94 a 
las puertas de conseguirlo. 
"No te puedes imaginar la ale
gria que esto supone. Es una 
cosa que la estábamos espe
rando ya", concluyó Dora 
Quiroga. 

La fundadora de la Aso
ciación Galega, explicó a 
PUERTA DE MADRID cómo 
se le ocurrió la idea de formar 
la Casa Gallega. cuyos inicios 
fueron muy complicados. 
"Francamente veía a las otras 
casas y me daban envidia. Me 
daba pena que la Casa de 
Galicia no estuviera repre
sentada en Alcalá, con sus 
folklores, su cultura. Fue con 
la idea de aglomerar a la 
mayor cantidad de gallegos 
que vivan en Alcalá o del 
Corredor del Henares". 

Dora, que ha trabajado 
mucho para sacar adelante la 
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casa gallega, reconoce que va 
a seguir trabajando para que 
la casa siga progresando y 

que "cuando tú te propones 
algo y andas sobre ello y tra
bajas mucho, pues al final se 
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!Fútbol Llau111a de ••e-so 1 

R.S.D. Alcalá 

El equipo complutense se impuso merecidamente al Dlial charro 

1·0, el Alcalá da el primer paso de la liguilla 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá, 1 (Antonio, min. 60); U.D. Salamanca B, O. 
R.S.D. ALCALÁ: Yuste, Recio, Joselu (Dado, min. 85), Fran, Diego, Alberto, Montero, Piru 
(Moreno, min. 83), Pedro Ruiz (Lozano, min. 77), Antonio y Rild. 
U.D. SALAMANCA B: Tom, López, Pato, Ruano, J. Pablo, Chuprl, Ion (Iker, min. 71), Michel 
(Robertín, min. 62), Cordo, Chuchi y De los Ríos. 
ÁRBITRO: José Andrés Álvarez Iniesta -del colegio castellano manchego-. Amonest6 a los lo
cales Diego y Alberto. Por parte del Salamanca vieron la amarilla López y Chuprl. 
INCIDENCIAS: Unos 2500 aficionados complutenses acudieron al municipal Virgen del Val 
para apoyar a su equipo. 

No se pudo comenzar me
jor. El Alcalá dio el pasado 
domingo en el estadio muni
cipal del Val su primer paso 
hacia el deseado ascenso a 
segunda B. Los tres puntos 
conseguidos ante el filial 
charro dan alas a la Deporti
va, en una mañana en la que 
la afición complutense apoyó 
a su equipo desde el pitido 
inicial y brindó una sonora 
ovación reconociendo el es
fuerzo realizado por los pupi
los de Crespo y Díaz, muy 
satisfechos al final del en
cuentro. 

Era un dia de fiesta para el 
equipo alcalaíno, que contó 
con el apoyo de las majoret
tes y la banda de música de 
la peña El Quijote y los cien
tos de niños de las escuelas 
de fútbol del Alcalá. 

Desde el pitido inicial del 
colegiado castellano-man
chego, la Deportiva salió en 
busca de la primera victoria 
de la liguilla. El equipo com
plutense marcó su ritmo de 
juego y con una continua 
presión sobre sus rivales se 
acercaba una y otra vez a la 
portería. Piru, incansable 
durante los 83 minutos que 
estuvo sobre el terreno de 
juego, fue el primero en po
ner en serios problemas al 
cancerbero charro, tras el 
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saque de un libre directo. 
El Salamanca intentaba 

romper la presión del Alcalá 
con tímidos ataques que 
eran repelidos por la coloca
da defensa complutense, que 
realizó un excelente partido. 
El Val enmudeció en el minu
to 45 en la jugada más clara 
de los salmantinos en toda la 
primera mitad. Un centro de 
Cordo desde la banda iz-

quierda se paseó por el área 
alcalaína sin encontrar re
matador. El colegiado decre
tó el final de los primeros 45 
minutos con el marcador de 
0-0, sin hacer justicia tras 
observar las ocasiones de 
unos y otros. 

En la segunda mitad el Al
calá salió más apagado y el 
Salamanca controló el parti
do en los primeros minutos 

En la primera ocasión que se utilizaba en esta temporada la sala 
de prensa del municipal del Val, Luis Díaz y Juan José Crespo 

mostraron su satisfacción por la victoria de su equipo 

U.O. Salamanca "B" 

de la segunda mitad. Sin em
bargo, Antonio en el minuto 
15 establecía el 1-0, tras un 
preciso remate de cabeza a la 
salida de un córner. El gol lo
cal hizo que el Salamanca se 
echara hacia adelante en 
busca del gol del empate, 
empate que finalmente no 
conseguirían. Los últimos 
minutos fueron de verdadera 
presión para el equipo com
plutense, que supo controlar 
los nervios y aguantar el 
chaparrón charro. 

Para el técnico compluten
se Juanjo Crespo el p~do 
fue muy positivo. "Bajo mi 
punto de vista el equipo ha 
sido superior al Salamanca, 
ha buscado muchísimo más 
la portería contraria, bien es 
cierto que con el 1-0 ellos 
han atacado más, porque no 
hay que olvidar que aunque 
en fases hemos sido superio
res, el Salamanca es un gran 
equipo, tocan bastante el ba
lón y era dificil contrarrestar 
cuando dejábamos espacios. 
El equipo ha estado muy 
arriba, no hemos dejado que 
iniciara jugada y yo creo que 
ahí ha radicado que nosotros 
hayamos impuesto nuestro 
ritmo en el partido". 

El centrocampista Alberto 
fue uno de los artífices de la 
victoria con una gral! labor 
en el mediocampo. "illtima
mente el centro del campo 
está consiguiendo una bue
na linea tanto en ataque 
como en defensa. Antes nos 
faltaba un poquito de coloca
ción a la hora de presionar, 
pero el equipo poco a poco lo 
está cogiendo y yo creo que 
este equipo defiende en poca 
distancia y luego sabe apro
vechar las bandas en ataque, 
es muy dificil batirle, de to
das maneras esto no deja de 
ser un primer paso y nos 
queda muchísimo por an-
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Liguilla de Ascenso 1 

Las gradas del municipal Virgen del Val registraron una estupenda entrada. Parecía mentira ver colas ante las taquillas del campo. 

dar". manifestó Luis Díaz. 
Díaz declaró que "en parti

dos de playoffs los fallos se 
pagan muy caros y entonces 
intentas ante todo mantener 
un rigor táctico al principio, 
que luego con el paso de los 
minutos y el desgaste fisico 
el partido se va convirtiendo 
en un poco más vistoso, un 
poco más abierto, pero yo 
creo que el equipo ha sabido 
salir a por el partido, ha sali
do a meter al Salamanca en 
su campo, y aunque en fases 
ellos, que son un buen equi
po, sí que han sabido salir y 
nos hemos visto desborda
dos, yo creo que un setenta 
por ciento del partido hemos 
sido superiores". 

Empezar la liguilla con una 
victoria es muy importante y 
más aún si es contra uno de 
los rivales más fuertes. 'Te 
abre mucho el camino, sobre 
todo en casa ante tu gente. A 
nivel animico te da mucha 
fuerza, pero es un primer 
paso nada más". comentó 
Díaz, para quien su equipo 
en líneas generales había 
sido "un buen equipo". 

La victoria ante La Unión 
Deportiva Salamanca lo si
túa en la segunda posición 
del grupo A-4. empatados a 
puntos con el Siero, que ven
ció en su campo al Lalín por 
3-2. El Lalín será el rival del 
Alcalá este fin de semana en 
tierras gallegas. 

¡11ot1101 Regional Pre•erente 1 

El Aranca en tan sólo cinco minutos de parlido consiguió empatar el encuentro 

2·2, el Alcalá B se deia escapar dos puntos 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá. 2 (Chino. min. 49 y 58); Aravaca C.F .. 2 (Del Estal p.p .. min. 64 
y Borja. min. 68). 
R.S.D ALCALÁ B: Del Estal. Palacios. Lolo. Jorge. Ricardo. Sergio (Chino). Cristian (Pelu). Se
dano (~los). Ignacio. Dani y Joaquín (José Luis). 
ARAVACA C.F.: Campesino. Arturo (Raúl). César (Víctor). Calvo. Arteaga. Melere. Borja, Javi. 
~éstor. Tete (Ayala) y Pitus. 
ARBITRO: Martínez Montoro. Amonestó a los locales Jorge. Cristian, Del Estal, Lolo. José 
Luis. Chino y expulsó por doble amarilla a Ricardo y Dani. Por parte del Aravaca vieron la 
amarilla César y Arteaga. 
INCIDENCIAS: Unos 100 espectadores en el municipal del Val. 

El empate supo a poco en 
el municipal el Val y más si 
se tiene en cuenta que el Al
calá B se adelantó con dos 
goles a falta de media hora 
para el final del encuentro. 

A pesar de los goles, que 
llegaron todos en el segun
do periodo, ambas escua
dras no realizaron un buen 
encuentro, volviendo a ver
se algo que viene siendo ha-
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bitual, un partido aburrido 
en su gran parte. 

En la primera mitad el Al
calá salió en busca del do
minio del centro del campo, 
pero sin encontrarlo con 
continuas pérdidas de ba
lón y sin llegar con claridad 
al área rival. El Aravaca, 
quinto clasificado de la ta
bla, tampoco estaba por la 
labor, llegando así al térmi-

no de los primeros 45 mi
nutos con el empate a cero. 

En la segunda y con la sa
lida de Chino al terreno de 
juego en sustitución de Ser
gio, el ataque complutense 
adquirió una mayor mor
diente. Chino en el minuto 
49 materializaba el primer 
gol y seis minutos más tar
de parecía sentenciar el 
partido con su segundo 

tanto. Tras el 2-0, el Arava
ca se estiró en busca de la 
portería del Alcalá y tan 
sólo seis minutos más tarde 
y con la ayuda de Del Estal, 
que en su intento de despe
je introdujo el balón en sus 
redes, recortaba las dife
rencias. El empate llegaría 
por mediación de Borja. 
que transformó un penalti 
cometido por Jorge. El Af
calá B acabó el partido su -
friendo y tuvo que ver cómo 
nuevamente Borja tenía en 
sus botas otro penalti, que 
por suerte para los complu
tenses no anotó. 

La próxima semana el fi
lial de la Deportiva tiene un 
dificil compromiso fuera de 
casa frente al segundo cla
sificado de la tabla, la AD. 
Alcobendas, que está lu
chando por mantener esta 
posición que lo permita ju
gar por una plaza de terce
ra división. 
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Sus socios han sulñdo un duro golpe con el descenso de su equipo a 2ª división 

La peña Atlética San Isidro 
celebró su D Aniversario 
La peña Atlética San Isidro de Alcalá de Henares celebró el sábado 13 de mayo su XX 
Aniversario. Entre los casi 200 asistentes ~ la cena de celebración. estuvieron presen
tes el alcalde de la ciudad complutense, Manuel Peinado, el concejal de Deportes, José 
Luis García Pezuela, el concejal del grupo popular Bartolomé González y representantes 
de las veinte peñas amigas de la peña Atlética. Este año no ha sido un buen año para la 
peña, que ha tenido que ver cómo su equipo sufría el tan temido descenso de catego
ría. La gran esperanza de sus socios es la final de la Copa del Rey, que este sábado 27 
enfrentará en la capital del Turla al Atlético y al Español. Durante la cena se hizo en
trega de diversos obsequios a las diversas casas colaboradoras de la peña. 

Aunque en el ambiente se 
respiraba el descenso de ca
tegoría del equipo rojiblan
co, esto no impidió que los 
casi 200 asistentes al convi
te disfrutaran de una velada 
agradable, con baile inclui
do, que se prolongó hasta 
bien entrada la madrugada. 

Finalmente ningún miem
bro del Atlético de Madrid 
pudo asistir al aniversario 
por coincidir la fecha con la 
disputa del último partido 
de liga en el Vicente Calde
ron, en el que todos querían 
estar presentes. El cambio 
de la fecha del partido a úl
tima hora impidió la presen-
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cia de miembros del Atleti 
como Lázaro Albarracin, Gá
rate o Enrique Collar. "No 
pudo venir nadie, porque 
era el último partido de liga 
que se celebraba aquí en 
Madrid y todo el mundo 
quería estar en el partido. 
Estuvimos huérfanos de pa
drinos del club que repre
sentamos aquí en Alcalá de 
Henares", manifestó Carlos 
Ceballos, presidente de la 
peña Atlética San Isidro. El 
presidente espera poder ce
lebrar en el próximo aniver
sario el ascenso de catego
ría, porque el descenso "ha 
sido un golpe durísimo". 

Ceballos manifestó: "Nun
ca se sabe, por lo menos no
sotros, los aficionados de a 
pie, lo que nos ha llevado a 
estas circunstancias. Yo de 
momento creo que a lo me
jor ha estado mal planifica
do el fichaje de entrenadores 
y algunos fichajes de juga
dores, pero vamos, que tam
poco es para llegar adonde 
hemos llegado". 

La afición rojiblanca aún 
no es muy consciente del 
descenso de categoría. "Aho
ra mismo nadie se cree que 
estamos en 2ª división, pues 
ahí estamos en el pozo meti
dos. De todas maneras ya 

llevábamos cuatro tempora
das o cinco rozando la se
gunda división". aseguró Ce
ballos. 

La última esperanza de 
salvar relativamente la tem
porada es la Copa del Rey, 
que enfrentará este sábado 
27 de mayo en Valencia al 
Atlético de Madrid con el Es
pañol. 54 socios de la peña 
se desplazarán en autobús 
hasta la capital del Turia 
con las ilusiones puestas en 
la victoria de su equipo. "A 
ver si nos dan una alegría 
con la Copa, porque si no 
vamos a acabar la tempora
da catastróficamente mal", 
declaró el presidente de la 
peña. Los viajes de los so
cios esta temporada no han 
sido muy satisfactQrios. 
"Hasta el momento de jugar 
el partido lo hemos pasado 
fenomenalmente, pero en el 
momento que empieza el 
partido como el equipo esta
ba tan mal, nos iban sacu
diendo, empezábamos a ca
brearnos y el regreso en vez 
de venir cantando lo hacía
mos durmiendo. Esperemos 
que en Valencia no sea así y 
sea todo al revés, que venga
mos locos de contentos can
tando y con la copa en el 
bolsillo". concluyó Ceballos. 
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Gimnasia Rítmica 

Campeonato autonómico indMdual 

Natividad Roa clasificada para 
los campeonatos de España 

El pasad o 13 de mayo se 
celebró en el polideportivo 
Principe Felipe de Arganda el 
campeonato autonómico 
individual clasificatorio para 
el campeonato de España de 
gimnasia ritmica. En la cate
goria infantil. participaban 14 
niñas d e toda la comunidad, 
entre ellas la complutense 
Navidad Rua León, que tras 
la suma de los tres pases 
(manos libres, aro y pelota) 
logró quedar clasificada y 
representará a Alcalá en el 
campeonato de España indi
vidual que se celebrará en 
Córdoba entre los días 29 de 
junio al 2 de julio. Junto a 
ella participará su compañe
ra Tamara Sánchez, clasifica
da automáticamente al ser 
campeona de España el año 
pasado. 
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El día siguiente en Leganés 
participó la también la com
plutense Soraya Galindo, que 
no pudo lograr clasificarse. 
Lo intentará el 28 de mayo en 
la modalidad de equipos. 

La junta directiva del Club 
Complutense Alkalá está 
muy satisfecha con estos 
resultados y felicita por ello a 
sus gimnastas y al cuerpo 
técnico compuesto por Lour
des Vallejo, Cristina Barrera, 
Vanesa Rutete y Fátima Gar
cía. Así aprovecha la oportu
nidad para agradecer su apo
yo incondicional al concejal 
de Deportes, José Luis Gar
cía Pezuela, al concejal del 
distrito Vl, Salvador Guardiá, 
y a la Delegación Municipal 
del Distrito VIII. Gracias a 
ellos este sueño es una reali
dad. 

Brillaron en el campeonato de debutantes de la F.M.G. 

Dos oros, dos platas v un 
bronce para las gimnastas 
del C.D.E.G.R. Alkalá 
las prebeniamines debutan consiguiendo los dos primeros 
puestos v las infanUles coparon el podio al completo 

El pasado día 20 de mayo 
de 2000 las gimnastas del 
C.D.E.G.R. Alkalá consiguie
ron nuevos triunfos en el 
campeonato de debutantes 
que se celebró en el _poli
deportivo municipal de Alge
te, donde el Club Alkalá par
ticipó con cinco de sus gim
nastas, todas ellas en la 
modalidad de manos libres. 

Las pre-benjamines Lucía 
Albarenga Ploruti y Séfora 
Robles Todó destacaron sobre 
todas las participantes consi
guiendo Lucía Alberenga el 
oro con una puntuación de 
12,350 y Séfora Robles la pla
ta con una puntuación de 
11.450. En esta misma cate
goria tenía prevista su pre
sentación, al igual que la de 
sus compañeras, Carmen 
Palacios Villaseca, que a cau
sa de una caída la semana 
anterior tuvo que limitarse a 
desfilar, pero prepara con ilu
sión la segunda vuelta de este 
campeonato. 

En la categoria infantil, 
Marisol Jiménez consiguió de 
nuevo que tres de sus gim
nastas coparan absolutamen
te el podio con gran diferencia 
sobre las demás. En esta oca
sión fueron : Sonia López 
Pérez, que sobresalió con un 

15,500 obteniendo así la 
medalla de oro; Mª Teresa de 
las Heras Mayordomo con 
una puntuación de 14.750, 
consiguiendo la medalla de 
plata; Ariana Gonzalo Ruipé
rez, que con 14.500 consiguió 
el bronce. 

Tanto las gimnastas como 
el equipo técnico compuesto 
por la profesora de ballet 
Sheila Maria Campos y las 
ayudantes Cristina Izquierdo, 
Dámaris Hernández y Míriam 
Berrón, dirigidas todas ellas 
por Marisol Jiménez, recibie
ron felicitaciones de casi 
todos los allí presentes. 

La segunda vuelta de debu
tantes se celebrará en Madrid 
los días 24 y 25 de junio, 
donde participarán las tres 
pre-benjamines en la modali
dad de manos libres y las 
infantiles en la modalidad de 
cuerda y con una cuarta par
ticipación de Cristina Verdes
Montenegro. 

Por su parte, la junta direc
tiva del club da las gracias a 
todos los que han colaborado 
con estas gimnastas, espe
cialmente el Pájaro Griffo por 
su patrocinio. 

Ernes to 
HERNÁNDEZ LÓPEZ 
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Jorge Sánchez 

Jorge Sánchez, 2'; 
Juan Carlos Corralo, 4'; 
Por equipos, 2' 

Los iínior de 
Hercesa-1n1acea 
en Humanes 

Los júnior del equipo alcala
íno Hercesa-lplacea disputa
ron en la localidad de Huma
nes el Trofeo Valleros Herma
nos, prueba del calendario 
madrileño que disputaron 11 O 
corredores júnior de los equi
pos madrileños, con un reco
rrido de 82 kilómetros aproxi
madamente por Humanes, 
Fuenlabrada, Moraleja de 
Enmedio, Humanes; circuito 
al que tuvieron que dar siete 
vueltas y que consiguieron ter
minar 60 corredores con un 
aceptable promedio de 42 kiló
metros por hora. 

Los corredores alcalaínos no 
tuvieron suerte a lo largo de la 
prueba. Tuvieron cinco pin
chazos por lo que los auxilia
res tuvieron que trabajar a 
destajo. Mario López sufrió 
una caída con contusiones 
varias que le hizo abandonar. 

Después de estar los alcalaí
nos en todos los cortes y no 
produciéndose ninguna esca
pada debido al alto promedio, 
la recta de meta se encaró 
entre Jorge Sánchez (Hercesa
Iplacea) y el MSanse" Hilarlo 
Marquilla que por media rue
da se impuso al alcalaíno. 
Juan Carlos Corralo hizo 4°. 
En la clasificación por equi
pos, el Alcosto-Fuenlabrada 
ocupó el primer lugar seguido 
del Hercesa Iplacea en segun
da posición. 
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Vicente Rey 

1 Trofeo Santa Quintería •e Fuente el Fresno ICiu•a• ReaD llfldles, alevi191 v 

Juan Carlos Fernández ,,.. ...... e•:11111~ 
brillante vencedor licentePe11.•1 
Pihasa-lplacea primer clasiftcado por equipos 
Organizado por el e.e. El Fresno se celebró el pasado domingo 
el X Trofeo Santa Quintería en el pueblo manchego de Fuente 
el Fresno donde tomaron parte cerca de 160 corredores cadetes 
de los equipos castellano-manchegos, murcianos y madrileños 
que hicieron un recorrido de 60 kilómetros por Malagón (MV), 
Los Quiles, Las Povedillas, altos de Las Veredas (PM), Balleste
ros, alto de Morras (PM) con meta en Fuente el Fresno. 

La prueba comenzó a las 
10'30 horas, y desde la salida 
se empezó a rodar a un alto 
promedio. A la salida de la 
meta volante de Malagón los 
corredores punteros del equi
po_ Pihasa-Iplacea Manuel Rey 
y Angel Plata se vieron involu
crados en una caída masiva, 
que al final no tuvo conse
cuencias graves. 

Los altos de Las Povedillas, 
Las Veredas y el alto de 
Morras seleccionaron el pelo
tón llegando en vanguardia 
cuarenta corredores. El ata
que definitivo lo lanzó, a 4 
kilómetros de la meta, el 
corredor del equipo alcalaíno 
Pihasa-Iplacea Juan Carlos 
Fernández, que consiguió lle
gar en solitario con unos 
segundos de ventaja sobre el 
resto del grupo, demostrando 
su poderlo y clase al pelotón 
perseguidor que no pudo en la 
recta final con nuestro bravo 
corredor y que se llevó el pres
tigioso Trofeo Santa Quinteria. 

La entrega de trofeos la efec
tuó el director adjunto del 
G.D. ONCE, Santiago García, 
exciclista de la localidad de 
Fuente el Fresno que aprove
chó también el debut de su 
hijo en este dificil y bonito 
deporte. 

La clasificación quedó de la 

siguiente manera: 1 º, Juan 
Carlos Fernández (Pihasa
Iplacea); 2°, Joaquín Rojas 
(Sorraldi-Murcia); 3º, Fausto 
Lorenzo (SS.RR); 9º en exae
quo, Francisco Contreras y 
Jorge Hernández (Pihasa-lpla
cea). 

El preffiio de la montaña fue 
para Domingo Bernarde 
(Sorraldi-Murcia). En las 
metas volantes la primera 
posición fue para Enrique 
Campo (Ebora-Talavera). En la 
clasificación por equipos el 
equipo Pihasa-Iplacea consi
guió la primera posición. 

promesa& Ja11er 
Plata 2' en alevines 

La escuela municipal del 
C.C. Iplacea viajó a Collado 
Villalba, donde participaron 
un total de 130 corredores de 
las escuelas madrileñas- H.V. 
Gil, que fue la entidad organi
zadora; u.e. Fuenlabrada; 
AD. Móstoles; U.C. Coslada; 
C.E.C. Coslada; SS.RR; y la 
escuela municipal del e.e. 
Iplacea. 

Los primeros en participar, 
los promesas B. dieron media 
vuelta los 25 corredores. Ven
ció Mario Vila (P.C. Cedena), 
con Ángel Maria Rey, del e.e. 
!placea, en 6ª posición. 

En promesas A participaron 
15 corredores que dieron una 
vuelta. Venció el alcalaíno del 
C.C. !placea Vicente Rey, con 
Yessica Canalda en 9ª. 

En alevines de 1 º tomaron 
parte 20 corredores, dando 3 
vueltas al circuito. Venció José 
Varea de la P.E.C. Cedena, 2° 
fue Javier Plata, que por muy 
poco no pudo repetir el triunfo 
del domingo en Alcalá. 

Los 23 corredores alevines 
de 2º dieron 4 vueltas. Venció 
Javier Peiro de P.E.C. Cedena. 

En infantiles de 1 º tomaron 
parte 27 corredores. Venció Ser
gio García de U.C. Fuenlabrada. 

En infantiles de 2º tomaron 
parte 23 corredores. Venció 
Daniel Camaño, de la P.E.C. 
Cedena, con Aitor Marchena 
en 8º lugar, David Medina 11 º 
y Javier Pérez 12º, los tres de 
la escuela C.C. Iplacea. 
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la FCAVAH organizó la 5ª Marcha Vecinal en bici por Alcalá 
"Ciudad Patrimonio de la Humanidad" 

los ciclislas co111u1enses reivindicaron el carril-bici 
Por quinto año consecutivo, la Federación Comarcal de Asociaciones de Vecinos de Alcalá de Henares, organizó en colaboración con la concejalía de Deportes del ayuntamiento complutense y la Fundación Colegio del Rey la Marcha Vecinal en bici por Alcalá "Ciudad Patrimonio de la Humanidad". Al evento, que tuvo lugar el pasado domingo 21 de mayo, acudieron más de 50 aficionados al deporte de la bicicleta para reivindicar el tan solicitado carril-bici. 

Por una ciudad sana, lim
pia, sin contaminación atmos
férica y acústica, por la cultu
ra de un deporte como es el 
cicloturismo y por el tan soli
citado carril-bici, medio cente
nar de aficionados al ciclismo 
recorrieron las calles alcalaí
nas a bordo de sus bicicletas y 
entonando el himno del carril
bici, "A pedalear, a pedalear". 

Está iniciativa fue promovi
da hace cinco años por la Aso
ciación de Vecinos del Val, 
pasando en las últimas edicio
nes a encargarse de su organi
zación la Federación Comar
cal de Vecinos de Alcalá de 
Henares, con su presidenta 
Aida Sánchez al frente . 

Con esta marcha la FCA
VAH, no solamente reivindicó 
la construcción del carril-bici 
en Alcalá de Henares, sino 
que también recomendó el 
uso del transporte público, 
que disminuirla el impacto 
medioambiental producido 
por el uso cada vez más exten
dido de los vehículos particu
lares. 

En un breve plazo, la FCA
VAH presentará al equipo de 
gobierno un proyecto para la 
construcción del carril-bici, 
realizado por un vecino com
plutense. 

Aida Sánchez manifestó que 
"se pueden poner carril-bicis 
en todo Alcalá, claro que tam-
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bién hay que disuadir mucho 
a los conductores, hacer apar
camientos ... , pero es factible 
hacer el carril-bici en Alcalá". 

La presidenta de la Federa
ción Comarcal aseguró que 
las tres fuerzas políticas pre
sentes en la casa consistorial 
tenían en sus proyectos la 
construcción del tan solicita
do carril 'Todo el mundo lo 
tenía pero nadie lo hace". 
Actualmente existe un tramo 
transitable para bicicletas en 
la zona de la Esgaravita y en 
la zona de Espartales, pero 

Sánchez comentó que "quere
mos que se hagan las cosas 
bien". 

Los atropellos sufridos por 
ciclistas en las últimas fechas 
se han multiplicado y las rei
vindicaciones de este sector se 
extienden por todo el territorio 
nacional. "Estoy de acuerdo 
que cuando van en carretera 
muchas veces los ciclistas van 
apelotonados, pero España es 
el único país en el que no se 
tiene en cuenta cuando se 
atropella a un ciclista", asegu -
ró Aida Sánchez. 
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En Arganda del Rev 

Se celebró él 
Campeonato 
Autonómico 
en Pista 

El pasado sábado 13 se 
celebró en Arganda del Rey el 
Campeonato Autonómico de 
Patín en Pista valedero para 
la clasificación al Campeona
to de España en esta modali
dad. Participaron corredores 
de los clubes de Arganda, 
Villa de Parla, C.M.P. Parla y 
como representantes alcalaí
nos, el Club Patín Complu
tum, que consiguieron los 
siguientes resultados: 

Francisco Sánchez (séníor 
masculino): 1 ºen 300 crono, 
15.000 puntos-eliminación y 
20.000 eliminación; 2º en 
1.000 y 5.000 linea; y 3° en 
500 sprint. En la clasifica
ción general quedó en segun
da posición. 

Leticia Yela (júnior feme
nino): 3° en 300 crono, 500 
sprint, 3.000 linea, 5.000 
puntos y 10.000 eliminación. 
Clasificación general: 3ª. 

Félix Bermejo (júnior 
masculino): 2º en 20.000 eli
minación; 3º en 300 crono, 
500 sprint, 5 .000 linea y 4º 
10.000 puntos. Clasificación 
general 3°. 

Gabriel Sánchez (júnior 
masculino): 4° en 20.000 eli
minación; 5º en 5.000 linea y 
10.000 puntos y 6º en 300 
crono y 500 sprint. Clasifica
ción general 6 º. 

Luis Miguel Bermejo 
(juvenil masculino): 3° en 
3 .000 linea; 4° en 300 crono, 
500 sprint, 5 .000 y 10.000 
linea. Clasificación general 
4º. 

Tania Domínguez (infantil 
femenino): 1 ª en 500 sprint y 
3.000 puntos; 2 ª en 1.500 
línea. En la clasificación 
general quedó como cam
peona autonómica. 

Noelia Yela (infantil feme
nino): 3 ª en 500 sprint y 
1.500 linea y 4 ª en 3.000 
puntos. Clasificación gene
ral: 3 ª 

Natalia Perales alevin 
femenino): 1 ª en 500, 1.000 
y 2.000. Clasificación gene
ral: campeona autonómica. 

Altor Santamaria (alevín 
masculino): 1 º en 500, 1.000 
y 2 .000. Clasificación gene
ral: campeón autonómico. 
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En la IVll acampada regional de la Federación de Campings de Castilla v león 

El Camping Caravaning de Alcalá también estuvo allí 
Tras la XLII acampada nacional de la Federación Española de Camping Caravaning celebrada en 
Cáceres, los campistas alcalaínos acudieron a la XVII acampada regional de la Federación de Cam
pings de Castilla y León que ha tenido lugar en tierras vallisoletanas del 28 de abril al 1 de mayo. 

Algunos nos fuimos directa
mente desde la acogedora ciu
dad de Cáceres, donde se cele
bró la XLII acampada nacional 
de la F.E.C.C. los días 15 al 23 
de abril, tomando la ruta de la 
Plata hacia Valladolid, ruta 
por cierto preciosa y en la que 
no pudímos parar. en el ya 
famoso Guijuelo por falta de 
presupuesto, pues seria peca
do parar y no comprar sus 
famosos embutidos y jamo
nes. 

Otros optaron por regresar a 
Alcalá y al sábado siguiente 
tomar rumbo a Valladolid, 
concretamente a los términos 
municipales de Viana de Cega 
y Boecillo a 14 kilómetros 
antes de llegar a Valladolid 
por la N-601. Allí nos encon
tramos 14 familias de Alcalá 
con niños y algunos hasta con 
perros, que junto con otras 
caravanas llegadas de casi 
toda España hicimos un total 
de 350 instalaciones. La 
acampada perfectamente 
organizada, el sitio una pre
ciosidad, en un pinar tremen
do lo que parece estar desti
nado a una residencia de 
ancianos en breve, seguro que 
los mayores estarán encanta
dos de estar en citado lugar. 

Este año ha tocado al C.C.C. 
Duero organizar la XVII acam
pada regional de la Federación 
de Campings de Castilla y 
León los días 28 de abril al 1 
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de mayo. Por cierto, le llaman 
tomar un vino español y un 
aperitivo a estar tres horas 
comiendo y a mesa puesta. 
También nos díeron una bue
na comida a base de judías 
con oreja, unos huevos con 
chorizo, pan, vino a discreción 
y dos abundantes desayunos 
aparte de las meriendas a la 
juventud menuda. 

El e.e.e. Alcalá, como tan
tos otros clubes, intercambia
mos motivos con el club orga
nizador, en esta ocasión le 
tocó ser coordinador a nues
tro amigo Luque, quien nos 
tuvo perfectamente informa
dos de los juegos y aconteci
mientos. 

Desfilaron los pequeños con 
los trajes de Alcalá y de Tuno 
portando con ellos el pendón 
del club. 

Participamos en todos los 
juegos allí organizados, menos 
en aquéllos exclusivamente 
para los clubes de Castilla y 
León, ya que entre ellos se 
juegan el trofeo de la F.C.C.L. 
que este año se lo llevó el Club 
Arandino, que arrasó. 

Jugamos al mus, tute, cin
quillo y fútbol sala. En el mus 
no hicimos gran cosa ya que 
las normas no nos dejaron 
decir "mentiras", en el cinqui
llo nos ganaron también, pero 
en el tute el matrimonio pare
ja formada por Antonio y Ana
bel quedaron los segundos. 

Para jugar al fútbol sala tuvi
mos que hacer milagros ya 
que entre mujeres, niños y 
hombres logramos formar un 
equipo, los perros no los 
admitieron por no llevar calza
do deportivo, toda una pena, 
pero las normas son las nor
mas. Después de llegar a 
semifinales y tras un disputa
do partido se empató a uno; 
en la prórroga no hubo cuartel 
ni respiro, pero no consegui
mos deshacer el empate; en la 
tanda de penaltis perdímos, 
pero eso sí, también nos lleva
mos el trofeo al mejor portero. 

Llegó la hora de las degusta
ciones, de todo y de lo más 
variado, quesos, anchoas, sar
dinas del norte, morcón del 
bueno, longaniza de Aragón y, 
cómo no, las ya famosas en 
todas las acampadas de pres
tivio a nivel regional y 
nacional almendras de Alcalá. 
Y qué buenas que están, 
según las que las catan, ya 
que a nosotros no nos dejaron 
ni para el café, todo un éxito. 
Este año llegarán incluso a 
degustarlas en Alemania, ya 
que se celebrará alli la acam
pada internacional y algunos 
del Camping Caravaning Club 
de Alcalá estarán represen
tando a nuestro club y a la 
ciudad de Alcalá de Henares. 

J.G. KIYO 

.ludo 

Campeonato 
de Copa 
de Madrid 

El pasado fin de semana se 
celebró en el Consejo Supe
rior de Deportes de Madrid, 
la segunda edición de la 
Copa de Madrid, campeonato 
clasificatorio para la Copa de 
España que se celebrará a 
primeros de junio. 

Los judokas del gimnasio 
Alcalá 2000 se trajeron a la 
localidad complutense tres 
medallas de este campeona
to. 

En la categoria de menos 
de 52 kilos el gimnasio Alca
lá 2000 logró subir al 
podium a dos judokas: Rut 
Vega quedó subcampeona y 
Yolanda Valero quedó terce
ra. En esta categoría Alcalá 
brilló de forma magistral. 
Carlos Marín en la categoría 
de menos de 100 kilos quedó 
tercero. El alcalaíno marcó 
varios ippones de una exce
lente calidad técnica. Los 
tres judokas que dirige el 
maestro Enrique Eraña, . del 
gimnasio Alcalá 2000, Rut 
Vega, Yolanda Valero y Car
los Marín representarán a 
Alcalá de Henares en la 
segunda edición de la Copa 
de España que se celebrará a 
primeros de junio. 

Participaron también en la 
fase final de la Copa de 
Madrid los siguientes judo
kas alcalaínos del gimnasio 
Alcalá 2000: Paloma Azores 
en menos de 63 kilos, José 
Manuel Montero en menos 
de 66 kilos, Alberto Bravo en 
menos de 81 kilos y Javier 
Villanueva en más de 100 
kilos. 

Destacar la competición de 
calidad que realizó el meda
lla de bronce en los campeo
natos de España sub 18, 
Miguel Ángel Bravo, en la 
categoría de menos de . 73 
kilos. El judoka alcalaíno, 
aun siendo júnior, mostró su 
enorme valía en una compe
tición sénior. Ganó su primer 
combate por ippon, perdió el 
siguiente y también el de 
repesca, pero se quedó a un 
combate de poder disputar el 
bronce. 

Algo de decepción por las 
derrotas de José Manuel 
Montero y Alberto Bravo, 
pero sobresaliente para 
Yolanda Valero, Rut Vega y 
Carlos Marín. 

Raúl CASANOVA 
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Ajedrez 

Víctor Pastor y Julio C. Muriel, 
- jugando su partida 

con el maestro cubano Waldo Rivera 

Un momento del maratón, 
se ve que unos juegan 

y otros esperan para hacerlo. 

Julio C. Muriel y Víctor Pastor posan junto 
al gran maestro hindú Anand 

durante el maratón de Fuenlabrada. 

Tres alcalaínos tuvieron una destacada participación 
en un maratón de aiedrez en Fuenlabrada 

El Alcalá logró la permanencia al no 
presentarse la Corrala al panido de nelta 
El equipo del Alcalá en segunda división permanecerá en esta categoría al ser vencedor 
de la promoción que lo emparejó al equipo madrileño de La Corrala. Los complutenses 
habían vencido por un contundente 0-6 en el partido de ida celebrado en Madrid-! Los 
madrileños se quedaron sin argumentos de cara al partido de vuelta, a celebrarse en Al
calá, y no se presentaron al mismo. La actividad ajedrecística estuvo también en Fuen
labrada, donde hubo participación alcalaína en un maratón de ajedrez en el que hubo 
grandes maestros de la categoría del indio Anand o del cubano Oswaldo Rivera. 

El 7 de mayo se celebró en 
Fuenlabrada un maratón de 
ajedrez en las categorías ben
jamín, alevín, infantil, féminas 
y absolu to . También en el 
transcurso de esta fiesta del 
ajedrez h u bo partidas simul
táneas a cargo de los grandes 
maestros Anand y Rivera , y 
sobre todo de la niña prodigio 
de Fuenlabrada, Julita Piña. 

La participación alcalaína en 
este maratón corrió a cargo de 
tres jugadores del Club Aje
drez Alcalá, J ulio C. Muriel y 
Víctor Pastor en benjamines . y 
Alejandro Valbuena en alevín. 

Víctor Pastor brilló en su pe
riplo ajedrecís tico en Fuenla
brada. Fue segundo en su ca
tegoría después de ganar vein
te partidas. También es tuvo 
muy bien J ulio C. Muriel en 
esa categoría de benjamines. 
Quedó en el puesto 40 des
pués de ganar tres partidas 
pero hay que tener en cuenta 
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qu e por su edad es todavía 
prebenjamin. 

Alejandro Valbu ena también 
brilló. Fue tercero en categoría 
alevín después de ganar 24 
partidas. 

En un maratón de ajedrez se 
dividen los inscritos por tres. 
Dos de las tres partes juegan 
partida y la tercera parte de 

los inscritos quedan a la espe
ra. Las partidas son de cinco 
minutos. Los que van ganando 
siguen jugando hasta que 
pierden. Los que pierden se 
quitan y ocupan sus puestos 
los que esperan. Así sigue la 
rueda por orden riguroso de 
espera. El que gana siempre 
juega con blancas. El maratón 

1111 Nocturna de Alcalá de Henares 
IPrueba Nacional de AUeUsmol 

Organizada por el Club de Atletismo A.J.Alkalá, patrocina
da por la concejalía de Deportes y la Ciudad Deportiva Mu
nicipal, y con la colaboración de la Comunidad de Madrid, el 
sábado 8 de julio a las 19 horas. se celebrará la XIII Noctur
na de Alcalá de Henares, prueba nacional de atletismo en las 
pistas de la Ciudad deportiva del Val, en esta competición, 
aparte de importantes participantes españoles. se darán cita 
atletas de Puerto Rico, Nigeria, Brasil, Marruecos, Portugal, 
Kenia, Colombia, etc. 

se programa con un tiempo 
determinado, que puede ser 
de dos o tres horas. Al final de 
ese tiempo gana el que tiene 
más partidas ganadas. 

Al término del maratón se 
jugaron las partidas simultá
neas. 

La incomparecencia 
de La Corrala 

Los de La Corrala debieron 
de pensar que el viaje seria en 
balde. El domingo 21 estaba 
previsto el partido de vuelta en 
Alcalá para la plaza en segun
da división. El Alcalá tenía 
todo a su favor y a los madri
leños les debió de parecer su
ficiente la derrota que sufrie
ron por 0-6. 

Los jugadores alcalaínos 
para la vuelta eran los si
guientes: Ángel Scott, como 
número 1. Fernando San 
José, como número 2. Benja
mín Ruiz, número 3. Miguel 
Ángel Alcalá, número 4. Luis 
San José, número 5 y Andrés 
Manzanares, número 6. 

Pues bien, los madrileños no 
se presentaron. Se esperó re
glamentariamente una hora 
pero no hubo comparecencia, 
así es que el Alcalá B se man
tiene en segunda división. 

Así pues, para la temporada 
2000-2001 el club queda de la 
siguiente forma: Un equipo en 
liga preferente, un equipo en 
primera división, dos equipos 
en segunda y tres en tercera. 

27 de mayo de 2000 



los apellillos habiblales lle 
la hípica llesapancieron 
llel cuallro lle honor 

Daniel García 
Giro, vencedor 
del gran 
1remio hí1ico 
co111iense 

El gran premio hípico de Al
calá, que hasta hace un par de 
años llevaba el nombre del Ex
celentísimo Ayuntamiento en 
una tradición que se remonta
ba a muchos lustros , fue ga
nado por el jinete Daniel Gar
cía Giro, que montó a Land 
Lord 11. Con su triunfo, Daniel 
García Giro logró inscribir su 

Hípica 

nombre en el palmarés de esta 
tradicional prueba apartando 
a tradicionales apellidos del 
deporte hípico del honor de 
ganar un concurso que aporta 
un notable prestigio a nivel 
nacional. Pero junto al vence
dor hubo en el cuadro de ho-

nor dos jinetes con un futuro 
más que prometedor, Manuel 
Andrés Moya, segundo clasifi
cado, y Alfredo Fernández-Du
rán Moreno. El primero montó 
en la prueba a Epson Pierrevi
lle, y el segundo montó a Just 
a Breeze. 

la empresa especializada en limpieza de comunidades, 
encinas v todo Upo de empresas sigue apostando por el depone hípico 

Gamarlim entregó su trofeo a Enrique 
Pla Velarde en el concurso nacional 
El gerente y la directora de atención al cliente de Gamarlim, empresa especializa
da en limpieza de comunidades, oficinas y todo tipo de empresas, entregaron el 
sábado 20 de mayo el trofeo al vencedor de la cuarta prueba disputada en la sep
tuagésima edición del concurso de saltos de obstáculos nacional B de la Sociedad 
Hípica Militar. Enrique Pla Velarde, que montó a Ana Perena, fue el triunfador en 
esta prueba del grupo IV, baremo A2, que lleva el nombre de la empresa patroci
nadora Gamarlim S.L. El podio de· honor fue completado por dos amazonas. Míriam 
García Amado, montando a Quisa, fue segunda, y Regina R. Arango, montando a 
Astérlx, fue tercera. Gamarlim patrocinó ·esta prueba del concurso hípico en una 
colaboración con la Sociedad Hípica Militar que se prolonga desde hace nueve 
años. En ellos Gamarlim está apostando decididamente por el deporte hípico. 

La entrega de premios fue 
presidida por el gerente de 
Gamarlim, José Antonio 
Gallardo García, junto a 
quien estuvo la directora 
del departamento de aten
ción al cliente de la empre
sa, Pilar Martín Salvador. 
En el acto protocolario de la 
entrega de premios estuvie
ron acompañados por el 
personal de organización de 
la Sociedad Hípica Militar. 

Gamarlim S .L. ha aposta
do por el deporte de la hípi
ca, y más concretamente 
por los saltos de obstáculos 
en este concurso de catego-
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ria nacional que se celebra 
en Alcalá. En el sector pro
fesional del que forma par
te, Gamarlim ofrece servi
cios de limpieza generales y 
de mantenimiento, así 
como primeras limpiezas, 
pulidos y abrillantados. En
tre otros muchos servicios, 
la empresa también atiende 
la limpieza de graffi.tis en 
las fachadas, es decir, un 
problema candente de las 
ciudades en este fin de si
glo. Gamarlim también se 
dedica a la limpieza de mo
quetas, de cristales, etc. 
Otras de sus especialidades 

son las de la limpieza de co
munidades de vecinos, ofi
cinas y empresas. 

El mejor aval que puede 
presentar Gamarlim es que 
entre sus clientes están im
portantes empresas lideres 
en sus respectivos sectores. 
Gamarlim garantiza su lim
pieza. La empresa tiene la 
colaboración de A.SH., cuyo 
objeto es el de prestar servi
cios de mantenimiento in
dispensables, como son los 
de la electricidad, fontane
ría, carpintería, limpieza, 
seguridad, y hasta gestoría, 
consultoría, marketing e in-

El concurso nacional, que 
constó de nueve pruebas, se 
inició el viernes 19 de mayo. 
La primera prueba, 'Tefico', 
fue ganada por Santiago Cen
tenera Samper, que montó a 
Taurus. Segundo fue Fernan
do de la Fuente Manero, que 

cluso, comercio exterior. 
A.S.H. está especialmente 
dedicada a servicios de jar
dinería, mantenimiento de 
piscinas, reformas en gene
ral y pintura. 

Todo ello quiere decir que 
entre las dos empresas, Ga
marlim y A.S.H., los clien
tes , tanto empresarios 
como particulares, pueden 
encontrar sus demandas 
cubiertas totalmente. 

Gamarlim tiene su direc
ción en la Ronda de Ponien
te, edificio Barragán, 7, 3º 
3D, de Torrejón de Ardoz. 
Teléfono 91 676 61 52. 
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montó a Edelweiss. Tercera 
fue Noelia Bayarri Moore. 

La segunda prueba se cele
bró también el viernes y fue 
ganada por Alfredo Fernán
dez-Durán Moreno, que 
montó a Collado de Sorribas. 
Segundo fue José María Ver
dugo, que montó a Excalibur. 
Tercero fue Santiago Cente
nera, que montó a Olmo. 

La tercera prueba, también 
el viernes 19, fue el premio 
General Sagaseta que se ad
judicó Román Gil Cáceres, 
que montó a Alfhard. Segun
do fue Alfredo Fernández-Du
rán, montando a Major Bub
bles. Tercero fue Daniel Gar
cía Giro, que montando a 
Land Lord 11 calentaba moto
res para el gran premio del 
domingo. 

El sábado se inició el con
curso con la prueba Gamar
lim, ganada por Enrique Pla 
Velarde, quien montó a Ana 
Perena. Segunda fue Míriam 
García-Amado, que montó a 
Quisa. Tercera fue Regina R 
Arango, que montó a Astérix. 

Alfredo Fernández-Durán 
volvió a ganar el sábado y se 
convirtió en uno de los triun
fadores del concurso. Se im
puso en la segunda prueba 
del sábado montando a Colla
do de Sorribas. Lo siguió José 
María Verdugo, que montó a 
Excalibur. Tercero fue Alfon
so Salguero Rebolledo, que 
montó a Alpera IV. 

La última prueba del sába
do fue ganada por Román Gil 
Cáceres, otro de los triunfa
dores absolutos. Como el día 
anterior montó a Alfhard. Al
fredo Fernández-Durán fue 
segundo montando a Igor l. 
Eduardo Álvarez Aznar logró 
meterse en la tercera posición 
a lomos de Alían Actors Leap. 

El domingo 21 el concurso 
prosiguió con la séptima 
prueba. Domingo Prada Ro
dríguez-Correa se impuso a 
los lomos de Socaire. María 
Molinero González, que mon
tó a Une D'armen, fue segun
do y Sebastián Mateu Jura
do, que montó a Sparky-M, 3º 

La segunda prueba del día 
fue la de Autocarpe Renault, 
que fue ganada por Santiago 
Centenera Samper, montan
do a Naipe. Segundo fue José 
María Verdugo Velón, que 
montó a Excalibur. Tercero 
fue Alfonso Salguero, que 
montó a Alpera IV. 

Ese prueba de Autocarpe 
Renault fue la que dio paso al 
gran premio en el que se im
puso Daniel García y en la 
que Alfredo Fernández-Durán 
fue tercero. 
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Vista panorámica de la pista y zona de público 

Sr. Ruiz de Eguiles. Campeón del 
1 Trofeo Excmo. Ayuntamiento de 
Amblte. 

Ruiz de Eguiles a lomos de su caballo Ghost tue el vencedor de la prueba pñncipal 

38 iinetes participaron en el 1 Trofeo 
bcmo. Avuntamiento de Ambite 
El 1 Trofeo Excmo. Ayuntamiento de Ambite, celebrado el domingo 14 de mayo en su es
cuela de equitación, reunió a 38 jinetes y amazonas procedentes de toda la comunidad 
de Madrid (Las Rozas, Brunete, Soto de Viñuelas, Arganda del Rey, Villaviciosa de 
Odón ... ), que demostraron a lomos de sus monturas su nivel técnico. Más de 300 espec
tadores siguieron las evoluciones de los participantes en los distintos recorridos. 

El 1 Trofeo Excmo. Ayunta
miento de Ambite constó de 
tres pruebas, una exhibición 
realizada con maestría por los 
alumnos de la Escuela de 
Equitación Ambite, una prue
ba de saltos infantil y la prue
ba principal, el Gran Premio 
del Ayuntamiento de Ambite. 

Los componentes de la Es
cuela que realizaron la exhibi
ción fueron Tamara Bravo, 
Susana del Pino, Ismael Mar
tinez e Iftaki Martinez. 

La señorita Muñoz, con su 
caballo Morgana, fue la ven
cedora de la prueba infantil 
de saltos, seguida de la seño
rita Martinez Gil a lomos de 
Tambor. La tercera posición 
fue para el señor Beca con Pe
gaso, la cuarta para la señori
ta Busó montada sobre Cal
deo y la quinta para el señor 
Rubio con su yegua Reme. 

En la prueba principal el 
ganador absoluto fue el señor 
Ruiz de Eguiles a lomos de su 
caballo Ghost, seguido de la 
señorita Orbegozo con Uni
flor. La tercera posición reca
yó en el señor Téllez, que 
montaba a su caballo Pacha
vito, y la cuarta en el señor 
Beca con Pegaso. El señor 

Srta. Muñoz. Campeona del 1 Trofeo Infantil 
Escuela de Equitación Ambite, en un momento de su recorrido 

Sánchez, montado sobre Lolo, 
recibió el trofeo al jinete mejor 
clasificado de la Escuela. 

La entrega de premios co
rrió a cargo del alcalde de Am
bite, Javier Martínez, el direc-

tor de la Escuela de Equita
ción de la localidad, Antonio 
Villarta, el director técnico de 
la Escuela, Federico Villalba y 
los patrocinadores Javier 
Sancho y Silbina Rigamonti. 
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Sesángari, a la izquierda, junto al Rey Don Juan Carlos. En la fotografía de la derecha, con su hijo Raúl 

Cl•llll'1c1111r 

Nuestra amiga mexicana ... Sesángari, 
que llegó hace dos años para hacer un master 

en la Universidad, se lleva Alcalá en el alma 
Seguro que la han visto ustedes 

por ahí, en la calle, en un restau
rante o tal vez en un museo o algu
na iglesia. Es rubia, elegante, con 
mucha gracia y habla como .. . esos 
actores que vemos en las películas 
de Cantinflas y en esas telenovelas 
que tanto abundan por nuestras 
cadenas. Y se llama Sesángari Isa
bel Vaca Flores, natural de Pachu
ca que es la capital del Estado de 
Hidalgo, situada a unos 90 kilóme
tros de la Ciudad de México, 
según nos ha contado en un bello y 
emocionante encuentro en compa
ñía de otros amigos complutenses. 

La amiga mexicana.. . Felicísi
mos dos años de estancia entre 
nosotros, visitándolo todo, proban
do todos nuestros platos, junto a su 
pequeño Raúl, de 13 años, que está 
alucinado por vivir en la patria de 
Cervantes, y al que han hecho sub
delegado en su colegio "Beatriz 
Galindo". Pero Sesángari, ahora, 
está triste. No lo puede ocultar, "es 
muy fuerte" dice, y sonríe -siem
pre sonríe- al pronunciar la frase 
tan de moda, que se le ha quedado 
bien aprendida ... Tiene que volver 
a su país, a su México lindo y que
rido, pero le va a doler tanto ... 
Afirma que lo de conocer España 
le parecía un sueño. Siempre tra
bajando allá, apenas sin vacacio
nes, con la familia en todo 
momento. Y los estudios, muy 
bien, muchos diplomas y títulos, 
como por ejemplo "la mejor estu
diante de: Licenciada en Adminis
tración de Empresas del Instituto 
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Con sus compañeros en la Universidad de Alcalá 

Tecnológico de Pachuca". Y luego 
la esperada beca para hacer el mas
ter... A la primera, por motivos 
familiares claro, tuvo que decir 
que no a todo un presidente de la 
República, don Carlos Salinas de 
Gortari; en la siguiente ocasión y 
gracias a la Agencia Española de 
Cooperación Internacional 
-AECI- en julio del 98 pudo pisar, 
al fin, el suelo español. Y comenta 
el recuerdo que tuvo para el gran 
compositor mexicano Agustín 
Lara . . . La de veces que tarareó su 
"Madrid" o su "Granada'', que tan 
populares se hicieron en todo el 
mundo. Tenía dos años para ena
morarse de todo lo nuestro, conse-

guir (dentro de unos días lo sabrá, 
pero no creemos que falle) su tesis 
y divertirse como jamás lo había 
hecho. 

Tiene palabras de agradecimien
to para su coordinadora Elisa Piza
rro, así como para profesores y 
compañeros que los ha conocido 
de muchos países: Ecuador, 
Argentina, Perú, Brasil, Bolivia, 
Honduras, Etiopía, Bulgaria . . . Y a 
su buena amiga, entre tantas, Alba 
Luz del Cid Quintero, que es hon
dureña. Junto a ella, el día de Año 
Nuevo y en nuestra plaza de Cer
vantes, se fundieron en un largo y 
cálido abrazo con un buen puñado 
de alcalaínos. Fue inolvidable, 

como en casa. Luego, bailaron 
toda la noche. Se ha emocionado 
una vez más Sesángari con scrs 
recuerdos. Es, se le ve en seguida, 
tierna y entrañabilisima. Y muy 
culta, por supuesto. Lleva libros y 
fotografías de cada lugar visitado, 
de la Universidad de Alcalá dice 
que las conservará como oro en 
paño ... así como nuestro PUERTA 
DE MADRID y que si se encuen
tra, que no es difícil, con algún 
premio Nobel de Literatura les dirá 
que ella estuvo también en "esta 
cordial, linda y acogedora ciudad". 
Y que lo pregonará por todo Méxi
co ... Segurísimo. 

Punto y aparte para el director de 
cine Luis Buñuel, dice que sigue 
siendo ... un dios y que aún ponen 
sus películas. Nos habla de sus 
cinco hermanos, Rafael, Miguel, 
Erendira, lreri y Zirahuen. Y otro 
recuerdo a su madre... "Se siente 
muy dichosa de que me vaya muy 
bien entre ustedes. Solía decirme 
que si seguía estudiando tanto 
podría conocer otros países. No se 
equivocó". Y, también, de su pue
blo. De sus minas de oro y plata, 
de la Universidad Autónoma de 
Hidalgo (1725), de su Reloj 
Monumental (1910) de 40 metros 
de altura, que conmemora el Pri
mer Centenario de la Independen
cia de México y que es el símbolo 
de Pachuca. Al final, claro, una 
invitación para visitarla. 

Gracias, señora. Y hasta siem
pre. 

LUMIGARMO 
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la Subdirección Terñtoñal recona la matrícula para el próximo cuno 

El l.E.S. Cardenal Cisneros acusa 
de arbitrariedad a la Subdirección 
Los padres y el Claustro de Profesores del Instituto de Enseñanza Secundarla Cardenal Cis
neros de Alcalá acusan de arbitrariedad a la Subdirección Territorial ante la decisión de 
recortar su matricula para el curso 2000-2001. Al parecer láSubdirección no quiere admitir 
las más de treinta reservas de plaza que tienen solicitadas y pretende quitar un curso de los 
enstentes actualmente de 3º de la ESO. "Los padres de varios alumnos, por las circunstan
cias que fueran, solicitaron plaza en este centro pensando que nosotros teníamos vacantes, 
al decirnos la Subdirección que el recorte de plazas es definitivo, estos alumnos se han 
quedado sin plaza en ningún centro. Esto es muy grave", comentó el director del I.E.S Car
denal Cisneros, Manuel Millán, en representación de los padres y del Claustro de Profesores. 

"La previsión que teníamos la inspectora, que fue a princi- nos se les ha mandado al l.E.S 
nosotros en un principio era píos de mayo, nos dijo que no Antonio Machado y ellos no 
ofertar veinte plazas para 3ºde publicásemos ninguna lista, quieren ir allí", manifestó el 
la ESO y veinte para 1 ° de pero nosotros le dijimos que director del centro, que se 
Bachillerato", explicó el direc- ya estaban y que la notifica- queja de que no se les haya 
tor del Instituto de Enseñanza ción era un error". Según el dado ningún tipo de explica
Secundaria Cardenal Cisne- director del centro la inspecto- ción de por qué estos alumnos 
ros, Manuel Millán. El 21 de ra no comentó nada. "En 3° de no pueden asistir al centro 
marzo la Subdirección Territo- Secundaria, que nos han qui- que ellos solicitaron desde un 
rial mandó un escrito al cen- tado un curso, hemos tenido primer momento. 
tro, según comentó el director, una petición de resexva de pla- "El centro dispone de sitio 
de los grupos que se iban a zas de treinta y cuatro alum- suficiente para poder impartir 
tener para el próximo curso, nos. Son alumnos del colegio un curso más grande. Los 
"en estos grupos nos quitaban San Felipe Neri, centro ubica- padres tienen un disgusto 
un 3º de Secundaria de los do en la misma zona que enorme, principalmente los de 
cuatro que teníamos; de 1° de nuestro instituto, que pidieron Bachillerato, ya que ellos soli
Bachillerato nos quitaban uno a la Subdirección Territorial citaron este centro pensando 
de los tres que teníamos Y que se les adscribiera a nues- que nosotros teníamos vacan
arriba del escrito nos decían tro centro, pero que la Subdi- tes, al decirnos que lo que nos 
que nos remitían la oferta iní- rección, sin saber por qué, se mandaban en el escrito era 
cial de los grupos correspon- lo ha denegado. A estos alum- definitivo, estos alumnos que 
dientes al 2000-2001". Ante 
este escrito el Claustro de Pro-

por quedarse en este instituto 
no echaron plaza en otro cen
tro, se han quedado sin plaza 
en ningún instituto", explicó 
Manuel Millán. Lo que los 
padres piden es que se les 
conceda un bachillerato más, 
"hay libre elección de centro, 
por lo tanto si un alumno 
quiere estudiar aquí ¿por qué 
no puede?. Si a mí desde un 
principio me hubieran aclara
do el significado de este docu
mento, no estaríamos con 
estos quebraderos de cabeza", 
concluyó el director del l.E.S 
Cardenal Cisneros. 

fesores, interpretó que era un 
error por parte de la Subdirec
ción Territorial o de la Comu
nidad de Madrid. 

AZULEJOS 

C}-;v'::~os CLJES ''PICAZO'' MATERIALES DE CONSTRUCCION, S.L. 
Manuel Millán explicó: "Avi

samos a la inspección para 
que revisaran el escrito que 
nos habían hecho llegar, ya 
que nosotros teníamos más 
cursos que los que nos oferta
ban. El tema se ha ido demo
rando y la última vez que vino 

• MUEBLES DE COCINA 
• MUEBLES DE BAÑO 
• SANITARIOS 
• GRIFERIA 
•MAMPARAS 
• HIDROMASA.IE 
EXPOSICION Y VENTA: ALMACEN: 
Gil de Andrade, 12 -Tif.: 91 889 85 42 -ALCALA- Poi. El Caballo, nave 15 - Tif.: 91 885 16 37 -LOECHES-

-- . - - . - ---------~-- ---:--- . ~ --- -- - . . -- . - -- ----~~~ 

Elija· sgbre is~pftt .con1Autoexp~- .-~ ·1 
' ' _!....,,.,.....,~A~A-~ "A ' ~;;i:y, '"'-' ~ V- '.'.';> - -- 'N"A'""~ 'A1..1'.'t<:'Mt.~J 

200 Pu1dos de Co11trol cet lificados por Caldekra* 
Lancia Y 1.2 Fiat Punto 55 Lancia Z 2. 1 TD 

l ·i¡t.111 

D/A. A/A. C/C. E/E y Airbag Airbag, Antirrobo integral Code Full Equipe 

*Caldekra: filial espanola de Dekra, empresa alemana líder en certificaciones y homologaciones de sistemas de cal idad . 

Concesionario Oficial: 

La transparencia 
en el usado. 

. Garant ía europea 
de 1 año o 15 .000 kms . 

• Opc ión de cambio 
en 15 días o 2.500 kms. 

a Asistencia en carretera . 

a Coche de sust it uc ión. 

• Fin anciac ión a su med id a . 

• Contrato pacto claro: 
condic iones de compra 
y prestac ió n de servicios 
expresados por escrito . 

LIDERCAR DOS MIL, S.A. Vía Complutense, 107. Tel. 91 881 40 62. ALCALÁ DE HENARES. 
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LOS sanos Dll LA •Masa 

El alcalde, sadstecho con el ambieme de las nestas Los vecinos de Los Santos de 
la Humosa han participado no
tablemente en las actividades 
propuestas por el ayuntamiento 
del pueblo, para esta Semana 
Cultural que comenzó el domin
go 14 de mayo, "este año ña 
participado más gente que en 
los anteriores, es verdad que el 
tiempo que nos ha hecho es 
magnífico y animó a que la gen
te saliera y participara en los 
actos", manifestó el alcalde, 
Francisco Moreno. 

la Semana Cultural en los Santos 
de la Humosa comenzó 
con la procesión de San Isidro 
Con la procesión de San Isidro y la bendición de los campos, comenzó la Semana Cultural 
de Los Santos de la Humosa, que se celebró desde el domingo día 14 hasta el domingo 21 
de mayo. Las actividades se celebraron a lo largo de la tarde para que todos los vecinos, ma
yores y niños, pudieran asistir a los actos sin que el trabajo y el colegio fuera un hnpedi
mento. Ginkana, teatro, baile y una visita cultural a la ciudad de Alcalá de Henares reco
rriendo los sitios más emblemáticos de la ciudad, fueron algunas de las muchas actividades 
que se realizaron a lo largo de la semana, "el tiempo que nos esta haciendo es magnifico y 
anima a la gente a salir y a participar'', comentó el alcalde del pueblo, Francisco Moreno. 

La Semana Cultural se inau
guró con el Primer Cross subida 
a los Santos de la Humosa des
de el centro comercial la Dehe
sa por el camino de Alcalá, en el 
que participó muchísima gente. 
A las cinco de la tarde se inau-

Una clase superior de emociones. 
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Alfa 166. 
EJ1Cluslvas e Wtcomparables. La mefot' tec
nologia de última generación. Sistema de 

Control lnteCtado ICS con ordenador de

a bordo. cllmiltlzaclor, Cruise Control, 

sistemas de control de ttacdon como el 

TCS (Traction Control System) y el ASR 

(Anti Stfp Reptation) patill que conduzcas 
tus emociones e•actamente por donde 
cr.lieres. Con la etas.e superior de Alhl 166. 

Alta 166.,. 4. 792.000 Pla&. 21.800.50 ewos. 
,.,,Jm,....,wna~-......,.,..,.. • ...._ 

A nancladón: M odelo A lfa 1 66. 

í1io/.l Financiación a 1 año 
~ - 3.000.000 P'tas. 
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Junio d9 2000. Esla ~ ya incluyw: k>5 
iftletnu,.....porfiat~~S. A.. 
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ALCAIA GUADALAJARA TORREJON 
Vía Complutense, 95 Francisco Aritio, 68 - Nave 14 Avda. de Castilla , 12 
ijunto a Pryconsa) Tifs. : 949 21 25 38 Tif.: 91 676 88 11 
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Francisco Moreno, alcalde de 
Los Santos de la Humosa 

guraron las exposiciones de tra
bajos manuales y de fotografia 
antigua, que corrieron a cargo 
del Grupo de Mujeres de Taller 
de Manualidades y del vecino 
de la localidad Ángel Peñalver, 
se pudieron contemplar en la 
Casa de Cultura. 

"Las actividades se realizaron 
a lo largo de la tarde, así pudie
ron acudir todos los vecinos 

que lo desearon sin que el tra
bajo o el colegio para los niños 
fuera un impedimento para dis
frutar de esta semana". explicó 
el alcalde. El tradicional aperiti
vo en la Casa de la Cultura en 
honor del Santo no falló este 
año, al igual que la procesión de 
San Isidro y la bendición de los 

• BODAS • BAUTIZOS 
• COMUNIONES 
• COMIDAS DE EMPRESA ..• 

•LllCTA CARTA Y •XOUISITOS ASADOS 
a -YRO HOBO DE Uiia 

campos. El teatro infantil para 
los más pequeños, festival esco
lar y la Gran Fiesta Macro Gin
kana para niños de 3 a 14 años, 
con pruebas con un paracaídas 
gigante o juegos alternativos, 
fueron algunas de las activida
des realizadas para los más pe
queños. Los mayores también 

disfrutaron con la obra de tea
tro 'Dos paletos en Madrid' o el 
baile de salón amenizado por la 
orquesta 'La Máscara' . El alcal
de, Francisco Moreno, estaba 
muy contento con el resultado 
obtenido en la Semana Cultu
ral: "Estamos muy satisfechos 
de cómo nos ha salido todo". 

, 
ragnu 

1fllenús <!Caseros 
(!?ranbeS UNOOS POSTRE y GAFE 

3 PRIMEROS, 3 SEG ' 
A ELEGIR 

1.000 ptas. 
Ctra. de Daganzo, km. 3,200 (frente al Polígono Azque) 
ALCALA DE HENARES RESERVAS: Tlf.: 91 882 31 31 
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El delirio de la linal de la copa de Europa deió una decena 
de heridos v diversos destrozos 

Miles de madridistas tomaron 
las fuentes complutenses 
La mayor parte de las fuentes ornamentales que hay en la ciudad complutense fueron 
tomadas por los aficionados del Real Madrid al término de la final de la liga de campeo
nes el miércoles 24 de mayo. El centro de atención para los madrldistas que celebraron 
la consecución de la octava copa de Europa fue la fuente de Aguadores, donde llegaron 
a concentrarse varios miles de personas. La celebración dejó aproximadamente una de
cena de heridos, todos ellos leves, y diversos destrozos en la fuente de Aguadores. 

RESIDENCIA 
3ª EDAD 

•MARIA AUllLIADDU• 
• Económica • Familiar 
GUADAIAJARA - 949 / 29 04 88 
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SE VENDE PISO 
Meco. Avda. de la Luz, piso 100 rn2, exterior, 
3 dormitorios, cocina amueblada, calefac
ción, 2 terrazas, trastero, techos de escayo
la. Para entrar a vivir. 10.000.000 Ptas. 
Tel. 91 54919 48. IBALIZA INMOBILIARIA 

Pll•Ell UICI 11un•á11g 
PRECISA PARA SU 

DEPARTAMENTO COMERCW 

VENDEDORES/AS 
FIJO + COMISIONES 

Interesados enviar currículum vitae a 
Vía Complutense, 113 • 28805 ALCALA 

El gerente de seguridad 
y el sargento jefe de turno 

de Policía Local 

Antes de acabar la final de 
París, en el estadio de 
Francia, ya hubo madridis
tas que comenzaron a cele
brar la fiesta por la octava 
copa de Europa en la fuente 
de Aguadores. Con el con
tundente 3-0 que el Real 
Madrid infligió al Valencia en 
la histórica final espaiíola, 
hubo quienes no quisieron ni 
esperar al pitido final ni ver 
cómo el capitán madridista 
Manolo Sanchis recogía la 
octava copa de Europa de 
manos del príncipe don 
Felipe. 

Antes de terminar el en
cuentro ya se encontraban 
en Aguadores un par de gru
pos de jóvenes. En la fuente 
que hay en la calle Lope de 
Figueroa, también comenza
ron a llegar madridistas que 

SE ALQUILAN 

DESPACHOS 
PROFESIONALES 
IPIEHIHTE•HTE •lllCISJ 
• CÚllCI El FllCll ... 11111 
11111.: 11m1212-11m1111 
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se dieron un buen chapuzón. 
Poco después de acabar la fi
nal en esta fuente llegaron a 
concentrarse varios cientos 
de personas. Por sus dimen
siones el baño fue multitudi
nario pero la mayor parte de 
ellos se desplazaron a la 
fuente más emblemática 
para los madridistas, la de 
Aguadores. 

De todos modos en la ma
yor parte de las fuentes or
namentales alcalaínas hubo 
presencia de aficionados, por 
ejemplo en la de los Cuatro 
Caños, la fuente de las cele
braciones de los aficionados 
del Atlético de Madrid, la de 
la Vía Complutense junto a 
la gasolinera GESA e incluso 
la de la Vía Complutense en 
su confluencia con la calle 
Ávila. 

Pero la mayor parte de los 
madridistas salieron a cele
brar el triunfo sobre el 
Valencia después de haber 
contemplado en los televiso
res a Sanchís levantar la 
copa de Europa. En pocos 
minutos la fuente de aguado
res con su estatua quedó 
literalmente tomada por los 
aficionados del Real Madrid. 
Hubo algunos momentos en 
los que en la glorieta no ca
bía más gente y ya sólo podí
·an estar en el paseo de 
Aguadores, en la c~e 
Colegios, en el paseo del Val 
o en la calle Giner de los 
Ríos. 

Heridos y destrozos 
El ayuntamiento dejó cor

tado el mecanismo de funcio
namiento de la fuente de 
Aguadores para evitar preci
samente daños importantes 
en el mismo. En el vaso de la 
misma quedó el agua y tam
bién los peligrosos surtido
res, finas tuberias que hacen 
las veces de estiletes. 

Una decena de personas 
sufrieron heridas de poca 
consideración. Todos ellos 
fueron atendidos en la casa 
de Socorro o trasladados por 
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la Cruz Roja en ambulancia, 
más que nada para que se 
les hicieran curas y se les ad
ministrara la inyección anti
tétano. Las heridas se debie
ron principalmente a caídas, 
a lesiones producidas por los 
surtidores de la fuente de 
Aguadores y a . quemaduras 
por petardos. Una joven fue 
curada en primera instancia 
por agentes policiales por 
una quemadura en la rodilla 
producida por el estallido de 
un petardo. Un hombre tam
bién fue curado por los agen
tes al clavarse en la pierna 
uno de los surtidores. Ambos 
fueron trasladados por la 
ambulancia de la Cruz Roja. 
Su estado era leve. En 
Aguadores llegó a haber co
hetes y bengalas. 

Los agentes de la Policía 
Local que había de guardia 
esa noche apenas pudieron 
controlar la circulación en 
las calles de acceso para evi
tar que los coches llegaran 
hasta la misma fuente , ya 
que existía peligro real de ac:. 
cidente. Con menos de quin
ce agentes policiales de servi
cio en la calle era impensable 
intentar evitar la toma de las 
fuentes por los aficionados. 
Un aviso de una pelea junto 
a la fuente de Aguadores 
contó sólo con la presencia 
en las inmediaciones del sar
gento jefe de guardia y del 
gerente de Seguridad, Luis 
Soriano, que no pudieron 
más que acercarse por las in
mediaciones para ver si al
guien los requería. En au
sencia del subinspector jefe 
de la Policía Local, Juan José 
Tamayo, fue el gerente, Luis 
Soriano, quien dirigió con el 
sargento jefe de turno las 
operaciones policiales, ten
dentes más a controlar el 
tráfico y auxiliar a posibles 
heridos. · 

Los destrozos producidos 
en la fuentes tenían que ver 
con los surtidores e incluso 
en el vaso de la misma, y so
bre todo, en la zona ajardina
da. 

los vecinos ovenn una eulosión v desaloiaron el inmueble 

Incendio en la delegación 
de Telemadrid en Alcalá 
Un cortocircuito pudo ser el origen del incendio que se produjo 
en la delegación que la televisión autonómica, Telemadrld, tie
ne en Alcalá, la cual depende de la agencia EFE. El suceso ocu
rrió minutos después de las tres de la tarde del jueves 25 de 
mayo en la delegación, un piso situado en el número 4 de la ca
lle Luis Astrana Marin, junto al parque o·oonnell. A esa hora los 
vecinos oyeron una explosión: "Fue como si se hubiera caído un 
armario. Salí a la escalera a ver qué había ocurrido y sentí que 
olia a quemado y el ruido que produce algo que se está que
mando", explicó una vecina. Los residentes en el inmueble lo 
desalojaron mientras los bomberos procedieron a extinguir el 
incendio y la Policía Local acordonó la zona y reguló el tráfico 
en la Vía Complutense y en la calle Luis Astrana Marin. 

La delegación de Telema
drid está formada por un 
equipo de los servicios infor
mativos de la cadena, y por 
un equipo del programa 
'Madrid Directo' con sus co
rrespondientes redactores - y 
técnicos de imagen. 

En el momento de produ
cirse el incendio acababan de 
salir de la delegación los 
componentes del equipo de 
informativos y unos minutos 
después llegaba el equipo del 
programa 'Madrid Directo'. 

Al parecer el fuego tuvo su 
origen en un despacho. Allí 
se quemó el mobiliario y un 
equipo informático. El humo 
produjo daños en todas las 
dependencias. Los bomberos 

extinguieron el fuego y proce
dieron a ventilar toda la casa. 
Las dotaciones de bomberos 
que participaron se desplaza
ron al lugar en un camión 
autoescala, desde el que ac
cedieron a la delegación de 
Telemadrid, y en un camión 
autobomba urbano. Las ope
raciones fueron dirigidas por 
el suboficial de guardia en la 
zona este de la comunidad de 
Madrid. Por parte de la 
Policía Local intervinieron 
buena parte de sus efectivos 
con un sargento jefe de turno 
a la cabeza y un cabo al man
do, además del gerente de se
guridad, Luis Soriano, que 
estuvo también en el lugar de 
los hechos. 
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DANZA 

Viernes, 26 - 21'00 horas. 

"Con.iunto de.falda 
v chaqueta" 

Concepción y coreografía: 
Emio Greco I Pieter C. Scholten 

Producción: 
Teatro Central de Sevilla 

en coproducción con el Fondo 
Internacional para la 

Coproducción - Países Bajos. 

BAILARINES: Berta Bermúdez, 
Rosa Hernández, Bárbara Me
neses, Keith Seiji Morino, Isabel 
Vázquez. 

Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 1.500 ptas. Butaca de 
Anfiteatro: 1.300 ptas. Silla de pal
cos: 1.100 ptas. 

---------@) ---------

MUESTRA DE TEATRO 

DE ALCALÁ 

Sábado, 27 - 21'00 horas. 

TEll presenta: 

"De estudiantes, 
mozas v mozuelas 

de la Villa de Alcalá" 
Dirección: Paz Carrero 

Reparto: David Sánchez, Noe
lia Santander, José Manuel 
Burgos, Tatiana Schreur, Bias 
A. Moreno, María Jesús Cáma
ra, Carmen Nieto, Juan Pablo 
Salvador, José Luis Sanz, 
Daniel Diges, Álvaro Villalvilla, 
Enrique Sánchez, Antonio 
Domínguez, Diego Díaz, Héc
tor Pascual, Carolina Fernán
dez, Libertad Liñán, Estefanía 
Palacios, Lucio Perlado, ••• 

También presentará: 
el Dominio Web 

"www.grupo-tela.com" 

••••• 
Domingo, 28 - 21'00 horas. 

Argas Teatra presenta: 

"El nn de la Tierra" 
Dirección: Tomás Sendarrubias 

Reparto: Sara Puerta, Patricia 
Comendador, Francisco Mi
guel Benítez, Laura González, 
Carlos Río, Ángel Sendarru
bias, Tomás Sendarrubias, Ire
ne González. 

Poema trágico en tres actos, am
bientado en un pueblo de la costa 
gallega, cerca de Finisterre. La 
época está sin determinar, próxi
ma al día de Todos los Santos. 

Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 700 ptas. Butaca de Anfi
teatro: 600 ptas. Silla de palcos: 
500 ptas. 
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ESPECTACULOS - EXPOSICIONES 

CINE-CLUB 

TEATRO SALÓN CERVANTES 

Miércoles, 31 de Mayo 
y Jueves, 1 de Junio 
18'30 y 21 '00 horas. 

.. Manhattan" 
Dirección: Woody Allen 

Guión: Woody Allen 
y Marshall Brickman 

Intérpretes: Woody Allen, Diane 
Keaton, Mariel Hemingway, 
Michael Murphy. 

Estados Unidos, 1979. 
92 minutos. 

Versión original en inglés con 
subtítulos den castellano. 

Pncio de las localidades: 
Miércoles: 300 ptas. Jueves: 350 ptas. 

Socios: 100 ptas. 

11t1 FtlM:! ;M:! ¡ti i:l:t l;tdll 
Vía Complutense, 19 

(Local de CC.00.) 

Domingo, 28 - 20'00 h. 

Canclena a cargo de 

luis Pastor 
Precio de entradas: 700 pesetas 
general. 600 pesetas a estudiantes. 
jubilados, parados, asociaciones 
culturales y ciudadanas, Amigos de 
la Fundación y nifios hasta 14 
aiios. 500 pesetas a socios del Ate
neo y afiliados a CC.00. 

(1} i ¡l:f'f:iij i l'J ! 1f:! 1] ti 
1 Cicla de rlSitls par Alcalá 
4ª Visita: Sábado, 27 de Mayo 

PI. Cervantes, 10 horas 

"La Alcalá de Miguel 
de Cervantes y la judería" 

Plaza de Cervantes, Ayuntamien
to, Corral de Comedias, Capilla del 
Oidor, Colegio de Físicos, antigua 
Hospedería de Estudiantes, Círcu
lo de Contribuyentes, Quiosco de 
la Música, Monumento a Cervan
tes, Corral de la Campana, Calle 
Mayor, Hospital de Antezana, 
Corral de la Sinagoga, Casa de 
Cervantes y Casa de la Calzonera. 

---------@) ---------

5ª Visita: Sábado, 3 de Junio 
Plaza de San Diego, 10 horas 

"La Universidad de Cisneros" 
PI. San Diego, Universidad Com
plutense, Colegio de San Pedro y 
San Pablo, antiguo Convento de 
San Diego, Convento de Beatas, 
Colegio de Gramáticos, Imprenta 
de La Galatea, Colegio de León, 
Colegio del Rey, Colegio de Mag
nas, parroquia de Santa María, 
Colegio de los Verdes, Colegio de 
Jesuitas y Plaza de los Cuatro 
Caños o Mártires. 
Información e inscripciones: 

.Asociación Cultural 
fijos y Amigos de Alcalá 

EXPOSICIONES 

CAPIUA DEl OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

CASA DE lA ENTREVISTA 
(Calle San Juan, 1) 

Hasta el 25 de Junio 

EQISiciíl •e In 
111•11 111ñn111111es •e 11 
hn•1cií1 c1111i1 •el lev 
Pllllra, 1se1111ra. flbuJ•. 

1raa1111 fllllrafía 
Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 

Tardes de 18'00 a 21'00 h. 
Lunes, cerrado. 

---- @) ---------

MUDAl COMPlUTEISE 
Sala llAIOlO REVlllA 

(Calle Nueva, 10) 

Hasta el 31 de Mayo 

ESMALTE Al FUEGO 
Horario: 

Laborables de 19'00 a 21 '00 h. 
Domingos y festivos de 12 a 14 h . 

---------@) ---------

SAlAGUMIEl 
(C/. Santiago, 19) 

Asaciacián Cuhural 
.. HIJOS V Amigos 

de Alcalá" 
Hasta finales de Junio 

Conmemorauva del 
V lniversaño 

de la Asociación 
---------@) ---------

Cellb'8 
Castilla-la Mancha 

(Calle Portilla) 

Hasta el 28 de Mayo 
de 19 a 21 '30 horas. 

Pintura, anesanía 
V.bordados 

Por los socios del Centro 
ENTRADA GRATUITA 

---------@) ---------

AYUNTAMIENTO 
lPada CentnD 

(Plaza de Cervantes) 

Hasta el 28 de Mayo 

Euosiciín de bonsáis 
Horario: De 11·00 a 14'00 

y de 18"00 a 21'00 horas. 

Las entidades y asociacio
nes que deseen que sus 
actos salgan publicados en 
esta página, deberán enviar 
un fax al: 91 883 45 08 

11 ji ¡t:f 'f :! ij i "'i 1 t:! i] ti 
MdSICA EN LA CALLE 
Domingo, 28 - 13'00 horas. 

Ruinas de Santa Maria 

Reci61 
deZanuela 

Soprano: Raquel Sierra 
Tenor: Ángel Cárdenas 

Pianista: María José Gómez 

---------@) ---------

11 Muestn de Teatro 
lnivers1tañ1 de la 

Universidad de Alcalá 
TEATRO LA GALERA 

Viernes, 26 - Sábado, 27 
20'00 horas. 

"Folklore Popular 
v Flamenco" 

Por el 

Aula de Danza de la 
Universidad de Alcalá 
Entrada: 1.000 pesetas. 
50% descuento: pensionistas. 
parados y estudiantes de la 
Universidad de Alcalá 

---------@> ---------

FIESTI IEl MElll IMBIEm 
ConceJaHa de 

Ciudad Sostenlllle 

Parque de la Juventud 
27 de mayo, 

a partir de las 11 '00 h. 

---------@) ---------

Centra 
Castilla-la Mancha 

(Calle Portilla) 

Viernes, 26 - 20'00 h. 

1 Clclo de C11ferenc11s: 
.. lis 11uJ1res 

CISllllllD-llllChlllS 
en li HIS11rll de Es11i1: .. ••ría de Pachec1 

11.1 C1111nera1" 
por Rll'lllcll CI ... Cena 
---------@> ---------

MARTES CULTURAi.ES 
TEATRO SALÓN CERVANTES 

Martes 30 de Mayo 
21 '00 horas. 

MÚSICA - FLAMENCO 

Fesdnl Flamenco 
Marina Heredia, cantaora 
Emilio Maya, guitarrista 

Entrada Única: 700 ptas. 
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CUTELERA - CHIES 

Programación del 26 de mayo al 1 de Junio de 2000 
ALCALA MULTICINES 

ce.e. EL VAL) 

Sala 1: "Acordes y desa
cuerdos". ífolerada). Todos 
los días: 6'10, 8'20 y 10'30. 
Viernes y Sábado, sesión 
especial: 00'40. 

Sala 2: "Destino final". (18 
años). Todos los días: 6'00, 
8'15 y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 3: "Gladiator". (13 
años). De Domingo a Jueves: 
6'15 y 9'30. Viernes y Sába
do: 5'30, 8'30 y 11 '30. 

Sala 4: "Pitch black". (13 
años). Todos los días: 5'30, 
8'00 y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 5: "Glgolo (D. Blga
low)". (18 años). Todos los 
días: 6'10, 8'20 y 10'30. Vier
nes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

Sala 6: "Con los ojos del 
corazón". (13 años). Todos 
los días: 6'00. "Sé quien 
eres". (13 años). Todos los 
días: 8'00 y 10'30. Viernes y 
Sábados, sesión especial: 
00'40. 

~~~~- @~~~~-

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-Il, km. 33'3 
Teléf. de información: 883 18 04 

Sala 1: "28 días". Todos 
los días: 17'30, 20'00 y 22'15. 

Sala 2: "Gladiator". Labo
rables: 18'30 y 20'00. Sába
dos y festivos: 16'30, 19'30 y 
22'30. 

Sala 3: "Destino final". 
Todos los días: 1 7'30, 20'00 y 
22'30. 

Sala 4: "Los Teleñecos en 
el espacio". Todos los días: 
17'45. "Ojos que te ace
chan". 20'00 y 22'30. 

Sala 5: "Murciélagos". 
Todos los días: 17'30. 19'45 y 
22'45. 
~~~~- @) ~~~~-

MUL TIC INES CISNEROS 
Plua de loe Santos Niños nº 5 

Teléfono de informaclón: 880 27 51 

Sala 1: "Soñé con África". 
Todos los días: 17'45, 20'00 y 
22'15. 

Sala 2: "El lnvlemo de las 
anjanas". Todos los días: 
17'45, 20'00 y 22'15. 

Sala 3: "Pokemon". To
dos los días: 1T45. "Al li
mite". Todos los días: 20'00 
y 22'15. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

CentlO Comercial Puque Conedor 
Teléfono información: 

91656 8110 

"28 días". (13 años). To
dos los días: 18'10, 20'25 y 
22'40. Sábados y festivos: 
también a las 16'00 h. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'50. 

"Glgolo". (18 años). To
dos los días: 18'00, 20'00 y 
22'00. Sábados y festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados. pase de 
madrugada: 00'30. 

"Pitch Black". (13 años). 
Todos los días: 18'20, 20'35 
y 22'50. Sábados y festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: O 1'05. 

"Murciélagos". (13 años). 
Todos los días: 18'05, 20'05 
Y. 22'05. Sábados y festivos: 
también a las 16'05. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'35. 

"Soñé con África". (Pen
diente calificación}. Todos 
los días: 18'15, 20'30 y 
22'45. Sábados y festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 01'00. 

"Al limite". (13 años). 
Todos los días: 17'30, 20'00 
y 22'30. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'55. 

"Ojos que te acechan". 
(13 años). Todos los días: 
18'00, 20'15 y 22'30. Sába
dos y Festivos: también a 
las 16'00. Viernes y Sába
dos, pase de madrugada: 
01'00. 

"Gladlator". (Tolerada). 
Todos los días: 19'00 y 
22'00. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 01'00. 

"Destino final". (Pen
diente calificación). Todos 
los días: 18'10, 20'10 y 
22'10. Sábados y Festivos: 
también a las 16'10. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'40. 

Precios: Laborables: 700 ptas. 
Sábados, Festivos y madrugada: 800 ptas; 

Jueves (Día del Espectador): 625 ptas. 
Descuentos: Carnet Joven, 625 pts. 

Carnet Estudiante Universitario y Carnet 
Mayores 65 años: 625 ptas (L a V). 

Venta anticipada de entradas, 
Telf.: 902 488 488 

En esta foto de archivo de PUERTA DE MADRID, 
Emilio Sanz Galván junto a Bartolomé González 

El viernes día 2 de iunio, 
' 

Homenaje a Emilio Sanz Galván 
Los presidentes de Amigos 

de la Universidad de Alcalá y 
de Juventudes Musicales de 
Alcalá han acordado organizar 
conjuntamente un concierto y 
una cena en homenaje al que 
fuera presidente de ambas 
asociaiones, Emilio Sanz Gal
ván, el viernes día 2 de junio, 
a casi un mes del segundo 
aniversario de su fallecimien
to. 

El concierto, que tendrá 
lugar en el Auditorio del Aula 
de Música de la Universidad 
de Alcalá (antiguo Colegio de 
Basilios, número 10, de nues
tra ciudad) a las 20'00 horas 

del ya mencionado día 2 de 
junio, será de entrada libre y 
consistirá en un recital de vio
lín y piano a cargo de Mira 
Rankovitch y Vukan Matich, 
con el siguiente programa: 
Variaciones, Sonatas y Can
ciones de W.A. Mozart. 

La cena se celebrará ese 
mismo día 2 de junio, a las 
21 '30 horas, en la Hosteria del 
Estudiante. 

La Asociación de Amigos de 
la Universidad de Alcalá hará 
entrega del nombramiento del 
Socio de Honor que, a título 
póstumo, en su día aprobó su 
asamblea general. 

1.11[e]Pt'a11t1wa 
Jueves, 18 de mayo: 2 - 14 - 19 - 29 - 30 - 33 

C-3 R-1 
Sábado, 20 de mayo: 2 - 7 - 23 - 40 - 46 - 4 7 

C-37 R-1 

Domingo, 21 de mayo: 6 - 18 - 19 - 39 - 43 - 45 
C-46 R-7 

Bono(•] Loto 
Lunes, 22 de mayo: 7 -16 - 27 - 38 - 43 - 46 

C-31 R-6 
Martes, 23 de mayo: 5 - 11 - 21 - 23 - 33 - 4 7 

C-14 R-0 
Miércoles, 24 de mayo: 10 - 11 - 22 - 27 - 31 - 42 

C-8 R-8 

27 de mayo de 2000 



VIVIENDAS * * * * 

COMENZAMOS 
.1 . 

LA CONSTRUCCION 
DE SU NUEVA CASA 

• EICElENTE . ·.· 
SITUACION · .. . 

• ClllDADES .· 
INMEJORABLES 

• DESDE 180 m2 
CONSTRUIDOS 

Promociones VILLALHONDO, S.L. 
.. e/ Daoiz y Velarde, 2 • 1° D • ALCALA DE HENARES . 

(Teléf.: 91 877 01 31 J Fax: 9188317 11 _ 
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